
'l1otéca Pública - C Pt ....
, os ,a,40f

TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica.média: !003,7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 17 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 89,9%. Estado
médio do céu: cumulus, stratus, de meio a
encoberto. Nevoeiros noturnos no litoral e

s�rras. Estado médio do tempo: com instabí-,
'

Iidades passageiras no .litoral e chuvas es

parsas no planalto. Previsão: A. Seixas Netto.

LOTERIA ESPORTIVA - O prêmio total
da Loteria Esportiva foi de Cr$
15.234.036,14. Os 47 ganhadores estão
assim distribuídos: São Paulo - 23, Guana
bara e Rio Grande do Sul - 6, Minas Gerais
- 4, Paraná e Bahia .- 2, Brasília, Estado do
Rio e Mato Grosso - 1.

'

,
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Dayan quer
expandir o
território
de Israel

A falta de alunos em diversas, escolas da rede estadual de ensino impediu que as aulas fossem

reiniciadas ontem, apesar de o calendário escolar da Secretaria. da Educação ter fixado
o dia 29 como a data final das férias de julho. Essa,'providência foi tomada, segundo

'

aCoordenadoría Regional' de 'Educação, tendo em vista a lei 5.692, que fixa em 2IO·dias o

anoletivo._Em consequência do adiamento das férias, as escolas que não reímcíaram :

ontem suas atividades deverão prorrogar as aulas ao final do ano, até

que completem os 210 dias estabelecidos na lei que implantou a reforma do ensino (página 3).

Dayan: flÍr!a expansiQ!1ista.

..

Não houve aula no.l! dia:

alunos ficaram em casa

�--------------------------------�------------------------------.-------,----,-------�----�-----------------------------------------------------�

Moshe Dayan acha que
Israel. está sendo muito

complacente com os

territórios árabes

conquistados na guerra.
Ele quer mais. Quer a

expansão do Estado de
Israel. E por causa

.

,

disto, chegou até a

ameaçar renúncia (Pág_ 2). Flávio se deu mal. De novo.

Fechamento parcial da rua

Felipe Schmidt tem muitos

defensores. Até o Prefe'ito
A possibilidade do fechamento do trecho

da rua Felipe Schmidt compreendido
I

entre a Praça 15 de Novembro

e a rua Deodoro ao trânsito de veículos,
.

transforrnando-a numa via pública
destinada exclusivamente aos pedestres

conta com a simpatia não apenas

da maioria da opinião' pública como

também das personalidades mais

representativas da vida pública da

cidade, entre as quais o próprio
, Prefeito Ari Oliveira, o I íder da

Arena e o I íder do MDB na Câmara

Municipal, vereadores Waldemar da Silva

Filho e Aloísio Piazza. Se a

idéia em princípio é boa, sua execução
dependeria, contudo, da complementação

de uma estrutura viária na Capital
que permitisse o fechamento

da rua principal (Página 8).

o I íder da Arena na Câmara, vereador
Waldemar da Silva Filho, acha que
a paquera a pé, corno nos velhos

tempos, ao invés da motorizada, como se
.

pratica hoje, seria reabilitada

. com o 'fechamento da Felipe Schmidt.

Dizendo que "não ficaria alheio," a
qualquer iniciativa para o fechamento

parcial da Felipe Schmidt ao
.

tráfego de veículos, o Prefeito Ari
Oliveira diz que essa medida é uma

questão de mais ou menos tempo.

Antevendo que as obras do aterro da

Bafa=Sul liberarâo vias de trânsito
atualmente excessivamente

congestionadas, Alofsio Piazza, líder
do MDB, acha que, além da Felipe

Schmidt, outras ruas poderiam fechar .

o Conselho d'e
Desenvolvimento Municipal
reúne-se hoje com seu

novo presidente, o professor
Ary Kardec de Mello. Vai

defender o patrimônio
Artístico, Histórico e

Cultural de Florianópolis.
Do que, por sinal, a

. cidade está precisada (P.8)
,

I'

Briga de

'Flávio com

T�pi nã'o
está fácil'

Conselho
preserva
.'

• A •

p..
atrlmonlo

da cidade

Na quinta-feira,
participando de um

programa da TV Tupi,
Flávio Càvalcanti disse

que se ganhasse na '

Loteria Esportiva iria

pagar os salários que
a emissora deve aos

!lrtistas. E foi só (P.5). Ary: patrimônio preservado

Antoninho levou ontem os jogadores para reconhecimento do campo e treino tático.

Figueira ioga
amanhã contra

o São Bento

Avar se exibe para

rainha da Islândia

O time do Figueirense, que está desde ontem

hospedado no Hotel Ferraretto, em
Sorocaba, vai enfrentar amanhã o São Bento

local. A Federação Paulista não deixou

jogar hoje, corno era desejado. Ontem, os
jogadores fizeram reconheci'm,ento do campo (P.16).

,

• ,
I

no seu aruversano.
José Amorim confirmou ontem que o

Avaí estará se exibindo na Islândia

em homenagem ao aniversário da

rainha daquele país, no mês de setembro.

O jogo abre a excursão que, segundo
ele, o clube fará à Europa (P .16).

Rodrigo expoe
em 'Curi,tiba a

partir de 7
O Museu de Arte Contemporânea do

Paraná estará expondo a

partir do dia 7, em Curitiba.
Será a primeira mostra individual

do museu, na qual Rodrigo
apresentará 35 trabalhos, dentro

da temática do fantástico

que povoa a obra do artista,
agora com a descoberta de

novas cores nas suas telas (P.9).'Rodrlgo leva novas cores ao Paraná,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com uma velada ameaça de renún

cia, o. ministro. da Defesa Moshe Dayan
deu início. a uma campanha para forçar
o. Governo. a promover a expansão. do.
Estado. de Israel.

Enquanto. alguns israelenses pedem
a formal anexação. dos territórios ára
bes conquistados na guerra de 1967,
Dayan quer que Israel torne mais sóli
do. seu controle sobre eles - mas de
outra forma: com "Kibbutz", mora-

<lias e indústrias.
.

Para estreitar ainda mais a ligação.
entre Israel e esses territórios, que, se
gundo. Dayan, o. país deve manter, ele
propõe uma integração. maior da força
de trabalho. árabe à economia israelen
se. O Ministro. da Defesa pormenorizou
duas exigências recentemente, num

discurso a seus partidários, no. Partido.
Trabalhista Unido, Dentro do. partido.
há forte oposição às suas idéias: Ele
advertiu ser possível sua não. participa
ção. na eleição. com o Partido. Traba
lhista, a menos que o. Governo. aceite
seus programas,

DIVISA0 NO PARTIDO
Os observadores políticos vislum-

bram uma divisão. no. partido do Go
vemo. Assinalam que Dayan, muito.

popular, poderia disputar independen
temente o cargo de Primeiro-Ministro.
nas eleições nacionais, dentro de três
meses.

Israel conquistou aproximadamen
te 44 mil quilômetros quadrados de
territórios árabes na guerra de 1967.
Cerca de 60 mil árabes trabalham nes

sas regiões para Israel, recebendo. paga
mento. de acordo. com os padrões sala-

. riais do. país. Grande parte desses terri
tórios é constituída de deserto estéril,
que Israel

:

prontamente devolveria,
através de um tratado. de paz. Mas as

colínas de Golan, a margem sul do. De
serto. do. Sinai, partes da zona ocupada
da Jordânia Ocidental e a faixa de Ga
za, poderiam ser muito. úteis ao. Estado.
judeu.

OS PLANOS DE DAYAN
Moshe Dayan prega que mais JU

deus se radiquem no.s territórios o.CU

pados, comprando terras aos árabes,
construindo indústrias judaíca e dando.
aos árabes mais empregos em Israel.
Ele argumenta que essa expansão. aju
daria estrategicamente Israel, aumenta-

ria as possibilidades de convivências

entre judeus e árabes e proporcionaria
uma oportunidade histórica e única e

árabes e proporcionaria uma oportuní
dade histórica e única de cumprir o.

sionismo. Esse po.nto. de vista resume a

crença de muitos judeus, segundo. a

qual as terras ocupadas são. parte da
�erra prometida na Bíblia.

OPOSIÇAO
OS chefes do. partido. de Dayan.ipo

rém - inclusive Golda Meir -, opõem
se vigorosamente às suas idéias e con

trolam a máquina partidária de que
Dayan, sem dúvida, necessitará para
ser eleito. Primeiro-Ministro.

Os que se lhe opõem, entre os quais
os Ministros das Relações Exteriores e

Finanças, Abba Eban e Pinhas Sapir,
asseveram que os planos de Dayan tra
riam as seguintes consequências: elimi
nariam qualquer disposição dos árabes
de assinar um acordo de paz com Is
rael; debilitariam o. caráter judeu em

Israel, devido. à influência da popula
ção. árabe; e provocariam dificuldades

para a economía israelense, em conse

quência do. financiamento dos "kib
butz" propostos po.r ele.

Líbia julgará sequestradores do
Soeing japonês pela lei islâmica

A notícia de que a Líbia submeterá a

julgamento os quatro sequestradores sobre

viventes do Boeing 747 da empresa aéreaja
ponesa JAL, estabelece no mundo árabe um

.

precedente que, no futuro, poderá dissuadir

os guerrilheiros palestinos de novos atos de

pirataria aérea. O ministro de Informações
da Líbia, Abu Zeid Dordrah, afirmou que os

sequestradores - um japonês e três árabes

-, que descreveu como "piratas aéreos", se
rão julgados de acordo com a lei islâmica da

Líbia. As antigas leis do Alcorão, que o co

ronel Muammar Khadafi restabeleceu no

ano passado, naturalmente não prescrevem
nenhuma .pena para os sequestradores de

aviões, já que foram estabelecidas há cerca

de 1.400 anos. No entanto, a referência do

ministro Dordrah a "piratas", poderia indi-

car que eles serão julgados como ladrões, um
delito para o qual o Alcorão estabelece co

mo pena a amputação de um braço.
Se o Tribunal chegar à conclusão de que

os sequestradores usaram seus dois braços ao

cometer o delito, eles poderão perder arn
bos. A forma com que Dordrah falou pelo
rádio, no domingo à noite, indica que os

interrogatórios terminaram e que os seques
tradores serão submetidos a julgamento no

começo do próximo mês. Esta será a primei
ra vez que piratas aéreos serão submetidos a

julgamento num país árabe. Antes, os se

questradores que' aterrissavam na Líbia ou

em outros países árabes haviam escapado
com a ajuda das autoridades.

Mais sete atentados em represália
ao sequestro doMinistro cipriota

Outras seté explosões ocorreram na Ni

cósia, Chipre, na madrugada de ontem, apa
rentemente dirigidas contra conhecidos par
tidários do general Clorge Crivas e o seu

, I

clandestino movimento Eoka. Os atentados
causaram danos a lojas, 'residências e auto

móveis estacionados, mas não houve vítimas
pessoais, segundo informou a polícia ciprio-

ta. Um dos veículos atingidos pertencia a
.

George Majnicolaou, diretor do jornal oposi
cionista "Mesimvrini" e um dos oito jorna
listas detidos no último fim de semana.

As explosões, causadas por dinamite, fo
ram consideradas um ato de represália ao

sequestro do Ministro da Justiça e à proprie
dades de correligionários do Governo. O mi-

nistro sequestrado, Christos Vakis, enviou

uma car-ta a sua esposa dizendo que esta não

se preocupasse, pois "estava tudo bem". Se

gundo a polícia, este bilhete foi encontrado'

numa cabine de telefone público. O Arcebis

po Makários acusou o general Crivas de ter

articulado o sequestro. Assegurou também

que nem o Governo, nem o, povo cederão

diante do terrorismo, e salientou que Grivas

e seus "abomináveis partidários criminosos"
estavam tentando criar um clima de intimi

dação. e terrorismo no país, com o objetivo
de impor pontos de vista anti-dernocráti

cos"," O sequestro do Ministro e a onda de

atentados à dinamite, que se seguiram nos

últimos dias, parecem conduzir a uma con

frontação definitiva entre o Governo e a

Eoka. Os observadores consideram que, nas

atuais condições, o risco de uma guerra Civil,
em grande escala, se torna mais iminente do

que nunca.

Papadopoulos consegue esmagadf('ra
.

,
.

maioria no plebiscito de domingo.
"Prometo-lhes mais uma vez que cumpri

rei.minha palavra em relação aos aconteci

mentos .políticos. nesta terra" - disse Papa
dopoulos em discurso transmitido pelo rádio
e televisão.

ticos arruinados".
,

Com a maior parte dos votos já compu

tados, o Ministério do Interior disse que
3.860.195 eleitores apoiaram o regime auto
ritário e 1.060.138 foram contra, isto é,

- Com seu voto, vocês confirmaram a

república, repeliram a monarquia e ratifica

ram as conquistas da revolução. Também de

ram uma resposta aos velhos interesses polí-

•

78,5 por cento dos votos foram favoráveis

ao Presidente. As abstenções e os votos anu

lados representaram 16 por cento. Um total

'de 5.840.000 eleitores estavam registrados.

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA ASSOCIATED PRESS

Moshe Dayan renuncia seGoverno
não prol1lover expansão de Israel

ARGENTINA

Peronismo e radicais:

política moderada
O peronismo

-

e o radicalismo, os dois principais partidos
argentinos, escolheram rumos políticos moderados, num,

processo que poderia levar a uma fórmula eleitoral mista para
as eleições presidenciais de 23 de setembro.

"Se a fórmula Peron-Balbin não se concretizar, será por
fatores alheios à lógica política" - disse ontem um

.observador. Referia-se às conclusões decorrentes da

reorganização do conselho superior peronista e ao

pronunciamento da convenção da União Cívica Radical,
conhecidos anteontem, com diferença de poucas horas.

NOVOS LIbERES
Peron presidiu importante reunião em sua casa, ao

término da qual foi anunciado o novo conselho superior do
Justícíalismo, Foram excluídos os representantes da esquerda
peronista, tanto em

.

seu setor sindical quanto juvenil,
enquanto os grupos direitistas e moderados adquiriam uma

preponderância esmagadora.
TRIUNFO DE BALBIN ,

Balbin, presidente do Comitê Nacional Radical, obteve
anteontem c-ômodo triunfo na convenção partidária, ao

conseguir maioria superior aos dois terços exigidos para

aprovar resolução apresentada por seu setor moderado, que
adiou. a designação da chapa eleitoral da UCR, exigida pela
esquerda. A convenção se reunirá novamente a 11 de agosto,
dando· tempo para negociações das quais poderia surgir,
finalmente, o esperado anúncio do binômio Peron-Balbin,
que os cír culos políticos aguardam com expectativa há várias
semanas.

ALIANÇA POLITICA?
Não houve versão oficial das declarações de Peron durante

a reunião de anteontem, transcorrida a portas fechadas.

Apesar disso, o jornal "La Naciona" informa que os

dirigentes presentes manifestaram-lhe seu desejo de que a

futura chapa presidencial do movimento, a ser liderada pôr
Peron, seja completada com-alguma figura também peronista.
O ex-presidente, porém, teria respondido quê, "mais

importante do que as fórmulas, é atingir a união nacional e

cumprir com os compromissos que, nesse sentido, o

peronismo> contraiu com outros setores polít icos que nos

acompanharam nesta marcha".

Isto foi interpretado como uma atitude favorável à aliança
com outras forças polít icas, principalmente a União Cívica

Radical, a mais respeitada por Peron. Uma união

peronista-radical provocará, certamente, em prazo não muito

longo, uma separação das alas esquerdistas dos dois partidos.
Não se acredita que isto ocorra antes das eleições de

setembro, mas o processo de diferenciação já está em

andamento, Com características cada vez mais nítidas.

Peron .quer revolução
sem tiros e bombas
Juan Domingo Peron pregou ontem uma "revolução

organizada, sem balas e sem bombas", e criticou a corrente

esquerdista de seu movimento justicialista.
O ex-presidente visitou a sede da Confederação Geral do

Trabalho - CGT -, baluarte do peronismo moderado e

direitista. Foi seu primeiro ato político depois de uma forte

gripe que, combinada Com complicações cárdio-circulatórias,
mantiveram-no afastado da atividade pública durante mais de

três semanas.

"Eu sempre conduzi o movimento com tolerância, porque
penso que nele deve haver absoluta liberdade para pensar, em

favor do próprio movimento" - disse Peron.
Em seguida, falou que os que pregavam reformas violentas

eram "apressados, porque querem fazer tudo já". Suas

palavras foram interpretadas como uma crítica direta aos

jovens esquerdistas, concentrados na Juventude Peronista,
que exigem o estabelecimento de um "socialismo nacional".

"Devemos realizar uma revolução organizada, sem balas e

sem bombas" - asseverou Peroji, recordando um provérbio
grego que diz que toda mudança significativa deve ser

efetuada ''harmoniosamente''. A alusão às "balas e bombas"

iparecia dirigida às três organizações; guerrilheiras peronistas -

o grupo Montoneros, as Forças Armadas Peronistas - FAP -

e as Forças Armadas Revolucionárias - FAR �que formam,
junto com a Juventude Peronista, a denominada "tendência
revolucionária" esquerdistai do justicialisrno. Peron reiterou,

também, conhecidas opiniões sobre capitalismo e marxismo,
favoráveis a uma "terceira posição", da qual se considera um
precursor.

,,,

Hoje nas Bancas

Veja - Placar - Capricho llusão - Recreio - JOIA

Moldes - Desfile - Pais & Filhos - Grande,Hotel -

Figurino - Romântica - Miau - Compositores - Povos

& Países - Mitologia - História Universal - Ele & Ela -,

Amiga - Verdade da Vida - Dicionário Inglês-Port.
.

,C!Uz..iro Infantil- ROCA - Os Imortais.

...

Davan: indústrias judaicas nas terras ocupadas.

O presidente George Papad�poulos obtt
ve ontem uma esmagadora maioria num con

trovertido ·referendo para aprovar o regime
republicano e, logo após, prometeu realizar

reformas políticas.
O referendo, no qual a população devia

se manifestar contra ou a favor de seu con

trole sobre a nação, ihe conferiu um manda

to de sete anos à frente da nova república
grega.

·DARIO VENDENDO
Dario comunica q-ue deixou de atender

através do .fone 4414 estando agora à dispo
sição de seu s cl ientes para qualquer informa
ção sobre mercado imobiliário de Florianópo
lis,,Ina Ciesa - Rua .hão Pinto, 10 - Edifício
Bahia' - Loja 6, pelo fone 3292.

.

Atenção, o novo fone de Dario é 3292

PALETOS PARA GARÇON

Cr$80,OO
Camisaria Pinheiro

Camisas-Aventais-Guardap6s
Tudo em Uniformes

Rua: Barão do Rio Branco - 50 -

CURITIBA - PARANA - Fone-247868

CHILE

JA ESTAMOS EM CURITIBA

" bem no centro

) �bu -'otel

Allende deu início
ao diálogo com.PfsC
O tão esperado diálogo, qualificado por Allende como

"importante para evitar a guer r a civil no Chile", foi iniciad�
ontem entre o Governo e a oposição, num clima conturbado

.

pelo assassinato do Chefe da Casa Militar da Presidência.
As negociações têm por objetivo oficial a obtenção de

pontos de concordância mínimos, que permitam aliviar a

tensão política que assola o país há três anos.
Delas participam, pelo Governo, o.Presldente Allende, e

pela oposição os dois dirigentes máximos do Partido

Democrata-Cristão, senadores Patrício Aylwin e Os valdo

Olguin. Ambas as partes declararam que, por motivo algum,
cederão em seus respectivos programas políticos, mas que
estão de acordo com um apelo feito pela Igreja católica

chilena, para que se busque um, meio de reduzir a violência

. ideológica.
Três personalidades do país foram assassinadas nos três

últimos anos, juntamente com mais de 20 civis, em atos de

terrorismo. Os militares' saíram do gabinete após as eleições
parlamentares de março passado. A partir de então, a

violência polftica ganhou nova força, até desembocar no

motim de um regimento blindado, há um mês; o assassinato

do-Chefe da Casa Militar, há quatro dias; e vários atentados à \

bomba, nesse fim-de-semana, em conseqiiência de uma greve'__
em que participam perto de 40 mil çaminhoneiros..

Ao conversar com os partidos moderados da oposição,
Allende disse que o fazia porque "o diálogo é importante
para evitar a guerra civil ". Declarou que fará todos os

esforços possíveis para impedir uma guerra civil, mas sem

vacilações ou entreguismos. Aylwin, por sua vez, asseverou

que a democracia cristã não negociará e nem comprometerá
seu programa. Acrecentou que, fundamentalmente, pedirá ao

Governo a
.

aprovação de uma reforma constitucional que
.conceda garantias aos meios de produção privados, e

restituição, a seus proprietários, de fábricas e outros

estabelecimentos ocupados à força recentemente, além do

total desarmamento (Je grupos civis. Para garantia de qu<;,
caso haja acordo a respeito, este seja cumprido, afirma-se que
a oposição exigirá a formação de um gabinete em que façam
parte militares. Dizem que só isto poderá devolver a

confiança ao povo e reduzir a tensão política atual.

França suspende testes

nucleares no Pacífico
As autoridades francesas autorizaram o iate de'protesto "Fri"

a penetrar mais uma vez na área de testes nucleares, levando os

tripulantes a formular versões de que as explosões teriam sido

suspensas. Os franceses rebocaram o iate de propriedade norte

'americana para fora daizona do Atol de Mururoa, no Pacífico

Sul, pouco antes que a primeira de duas bombas fossem detona-

das na área, há duas semanas. Fontes francesas indicaram, na

ocasião, que o barco não seria liberado até que não terminassem

as explosões. O barco foi devolvido ontem aos seus tripulantes,
que esperam'ern Papeete, no Taiti.

Barry Mitcalfe, coordenador do movimento de protesto .con

tra as provas francesas, disse que o "Fri", não viajará novamente à
zona de provas porque outros dois barcos, o "Spirit of Peace" e

o "Greenpeace III", permanecerão perto do atol durante todo o

mês de setembro .. Entretanto, o Governo neo-zelandês enviou

uma carta de protesto ao presidente George Pompidou, em virtu

de da segunda explosão nuclear, realizada no último sábado em

Mururoa. O primeiro-ministro interino, Hugh Watt, disse que a
.

nota será entregue pelo embaixador da Nova Zelândia em Paris.

Watt não afastou a possibilidade de que sim país tente convocar

uma reunião do Conselho de Segurança das Nações Unidas para
discutir o problema dos. testes atômicos realizados 'pela França.

Destacou entretanto, que uma decisão nesse sentido teria que'
aguardar o resultado das conversações a serem mantidas pelo
primeiro-ministro Norman Kirk e os líderes de outros países da

comunidade britânica.

UM DESTAQUE CLASSE nA"

A CEF - Filial de Santa Catarina, avisa aos

interessados que promoverá, através de leilão
a se realizar em 4.8.1973, a alienação de um

automóvel Chrysler - Regente, 1968, e uma

camioneta DKW-Vemag-Pracinha 1965, de
sua propriedade, na forma do Edital de licita

ção que poderá ser obtido em seu Departa
mento de Administração, à Praça XV de No

vembro, 30 - 30. andar, até o dia 3.8.1�73.

Vítimas da Talidomida
{

recebem indenizações
Uma batalha Ide 12 anos por uma indenização para as crianças

britânicas nascidas com deformações devido à ingestão do medi

camento Talidomida, por suas mães, durante a gravidez, termi
nou ontem. O juiz de um Tribunal Superior aprovou a transação,
mediante a qual serão pagos 20 milhões de libras (300 milhões de

cruzeiros) pela Companhia Distillers, a gigantesca indústria de

Whisky e produtos químicos que vendeu a droga na Grã-Breta
nha. A importância será dividida entre 433 crianças deformadas e

seus pais ou responsáveis.
O Tribunal foi informado de que seis milhões de libras (cerca

de 90 milhões de cruzeiros), serão divididos entre as vítimas e

que os restantes 14 milhões (210 milhões de cruzeiros) ficarão

para um fundo destinado a garantir o futuro das crianças, muitas
das quais não poderão trabalhar quando se tomarem adultas.

Algumas nasceram sem braços ou pernas, porque suas mães rece

beram, quando grávidas, entre 1958 e 1961, doses de Talidomida
- uma droga fabricada por urria firma alemã - como tranquili
zante.Prç. Santos Andrade, 830 - Tel 22-7040

Caixa Econômica Federal

AVISO
*110 APARTAMENTOS E SUiTES COM

.

*CALEFAÇÃO * AR CONDICIONADO *TV

*GELADEIRA *MUSICA AMBIENTE·
*LEITOS '.'.BOXSPRING"
* AMBIENTES IONIZADOS CONTRA A

POLUiÇÃO
*GARAGEM NO PRÚPRIO HOTEL
*MÉDICO RESIDENTE
* BAR * RESTAURANTE *COFFEE-SHOP
�DIARIAS A PARTIR DE CR$ 60,00
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Funrural explica como

presta assistência ao

trabalhador do
�

campo
Segundo declarações do Diretor Regional do Funrural

em Santa Catarina, Sr. A.J.F.Costa Neto, o órgão está

cumprindo as determinações do decreto no. 69.919/72,
que em seu artigo no. 20 diz que "os serviços de saúde

serão prestados com a amplitúde que permitirem os re

cursos do Funrural, em regime de gratuidade total ou

parcial, segundo a renda familiar e os encargos de família

do berreficíãrío. A gratuidade total de saúde será limita

da, em princípio, aos beneficiários assalariados em geral,
não se estendendo porém aos medicamentos, salvo em

casos de internação hospitalar. Os serviços de saúde serão

custeados pelos beneficiários de que trata a alínea b do
.

item I do artigo 20., consoante critério a ser estabelecido

pelo Conselho Diretor do Funrural".
- Segundo a lei apenas o produtor deverá custear os

serviços de saúde, pois a alínea b do artigo 20. do mesmo

decreto dizo seguinte: "o produtor, proprietário ou não,

que sem empregados trabalhe na atividade rural, indivi
dualmente ou em regime de economia familiar, assim
entendido o trabalho dos membros da família indispen
sável à própria subsistência e exercido em condições de

mútua dependência e colaboração".
Nesse ponto a lei é bem clara, prevendo que os trabalha

dores rurais que são assalariados - diaristas - que não

t êm nenhum regime que os ampare, todos gozam de gra
tuidade total, nos atendimentos de saúde.

Para o Diretor Regional do Funrural, as acusações do

presidente da Federação dos Trabalhadores Rurais de

Santa Catarina, são improcedentes, uma vez que a pró
pria política do Governo Federal tem dado total apoio
aos trabalhadores rurais.

, "

- Estamos cumprindo a política traçada pelo Gover

no, visando dar aos que trabalham com a terra, o apoio
que até agora não tinham. Desde que assumimos a dire

ção do Funrural em Santa Catarina, procuramosrestabe
lecer o diálogo entre as Federações e o Funrural. Esse

diálogo não
é mantido apenas entre os dois órgãos, mas

também com médicos e entidades hospitalares. Há pou

cos dias tivemos duas reuniões com a comissão de Dire-

Pelo calendário escolar da Secreta
ria de Educação, as aulas em todo o

Estado deveriam ter começado ontem,
entretanto algumas escolas não pude
ram fazê-lo, pois a maioria dos alunos
não compareceu aos estabelecimentos.
O Sr. Pedrinho Moresco, Coordenador
Regional para os municípios da Gran
de Florianópolis, esclareceu que pela
lei do ensino, as escolas devem ter 210
dias letivos.

tudantes provavelmente só comparece.'
rá às aulas dia 10. de agosto.

Segundo o Coordenador, as escolas
que por esse atraso não completarem
os 210 dias letivos, até o dia fixado

pelo calendário escolar, serão obriga
das a prorrogar as aulas no fim do ano,
até completarem o número de aulas es

tabelecidas pela lei.

tores Regionais do Funrural que se encontram na Capital
e as Federações, entretanto o presidente da Fetaesc, ape-

_

sar de convidado, não' compareceu.
COMISSÃO

Para promover medidas de ordem prática, visando .a

implantação do novo sistema do Funrural que dá cum

primento ao artigo rio. 20 do Regulamento de Assistên

cia ao Trabalhador Rural acima descrito, encontram-se

em Florianópolis os Diretores Regionais dos Estados de

São Paulo Sr. Carlos Prado, Rio Grande do Sul, Osni

Lindmayer, Es tado do Rio, Laertes Guimarães e Minas

Gerais, Sr. Francisco Werneck.

Segundo esclareceram os Diretores que visitaram di

versas localidades do interior do Estado, mantendo en

tendimentos com dirigentes de sindicatos de trabalhado

res rurais, sobre a implantação do novo sistema de aten

dimento de saúde, a atitude dos mesmos em nada con

firmaram as acusações feitas pelo presidente da Fetaesc.

O novo sistema irá proporcionar uma grande melhoria no

atendimento médico, com uma menor participação dos

beneficiários.
'

- O Funrural mantém 143 convênios em todo o Esta

do. Dia 23 de julho, começamos a reformular todos os

convênios, com um aumento muito grande no valor dos

subsídios no 'cômputo geral, aumento esse de cerca de

270%, em relação ao valor atual. Além dos 143 convê

nios já existentes, o Funrural irá em breve firmar mais
sete convênios regionais. Vamos entregar mais de cem

ambulatórios médicos e 70 gabinetes dentários, para se

rem instalados nos sindicatos regionais. Esses equipamen
tos ainda estão na fase de compras.

Segundo o Sr. A.J.F .Costa Neto foram concedidas 48
mil aposentadorias, a trabalhadores rurais em Santa Cata

rina.
- A medida do possível, estamos atendendo a todas

as necessidades dos trabalhadores rurais do Estado. En

tretanto considero impossível reformular todo um esque

ma, em apenas 24 horas, finalizou o Sr. A.J.F.Costa Ne

to.

Alunos faltaraRl e alguRlas escolas
não puderaRl iniciar as suas�ulas
O diretor do Funrural no Estado alega

que o órgão defende o ruralista,
com os recursos de que dispõe, sendo

improcedentes críticas da Fetaesc

Arena une
•

,ovens em

Urussanga
Urussanga (sucursal de Tu

barão) - Fundamentado no

chamamento dirigido ,aos jo
vens de Santa Catarina pelo
atual Presidente da Arena cata

rinense, Sr. Jorge Konder Bor

nhausen, um grupo de jovens
do rnunlcípio de Urussanga,
pretendendo colaborar com o

atual processo de renovação
política, fundou a Juventude
Unida Arenista de Urussanga,
no último dia 23, oportunida
de em que foi eleita a primeira
diretoria. 'Está composta dos

Srs. João Polidoro Bez Batti,
Presidente- Luiz Gonzaga Ma

chado, Vicc-Presidente=Aris

teu dos Santos, Primeiro Se
cretário-Wanderley Rosso, Se

gundo Secretário-Gerci de

Brida, Primeiro Tesoureiro
Amílcar' de Bittencourt, Se

gundo Tesoureiro-Getúlio Ta

vares, Orador - Ladi de Brida,
José Vânio Canser e Gerei Jor

ge componentes da Comissão

de Propaganda.
Esta Ala Jovem, iniciará de

imediato suas atividades no

sentido de dar conhecimento

aos Jovens de Urussanga, dos

Princípios da Arena e fundará
as obras do Governo Federal e

do Governo Estadual, com vis

ta as futuras eleições, com o

sentido final de fazer voltar ao

poder dos arenistas o Governo

Municipal de Urussanga, que
há algum tempo se encontra

dirigido por emedebistas.

FAÇA ALGO DE ACORDO COM SUA ÉPOCA:
" PROGRAMAÇAO 'DE COMPUTADORES.

A maioria das pessoas sabe que um programador de computador tem l1ma boa

vida. Tem ótimas condições de trabalho. E está envolvido em um trabalho excitante

de ótima remuneração.
Mas muitas pessoas não têm certeza exatamente sobre o que um proqramador

faz. Pensam que seu trabalho é misterioso, extremamente ditrcil e bem além da

capacidade de quem não tem conhecimentos de matemática superior.

Isto não é verdade. Programação não requer formação superior nem

conhecimentos de matemática. Nós já provamos isto a()� alunos de nossa primeira

turma, e diga-se de passagem os primeiros colocados já estão trabalhando e em

ótimas ,Empresas.
A SERVODATA quer provar isto a você, também, através dos 'mais modernos

métodos de ensino. Projeção de filmes, si ides, manuais de Instrução Programada,

treinamento no computador mais avançado do Estado, isto sem contar com os

professores que são cobrões, e com grande experiência na área.

Faça sua matrícula a partir de 1/8/73 das 9 às 12 e das 14:30 às 18:30 horas à

Praça XV de Novembro no. 21 - 50. andar - s/504. VAGAS LIMITADAS.

horários diunós e noturnos. Colocação para os primeiros classificados.

JUSTIÇA DO TRABALHO

NOVO ENDEREÇO
A Junta de Conciliação' e Julgamento de

Florianópolis - JUSTiÇA DO TRABALHO

comunica aos interessados que passou a fun-.

cionar desde o último dia S em novo endere

ço, ou seja à Rua Rafael Bandeira, 61, nas

proximidades do Estádio Adolfo Konder.

soal, existem condições de implanta
ção, sem maiores problemas.

O Coordenador da Região da Gran
de Florianópolis, disse que a recupera
ção feita pelos alunos antes das férias,
alcançou resultados satisfatórios.

- Em geral, o aproveitamento dos
alunos

_

durante a recuperação, foram
bons. E óbvio, que em apenas 11 dias,
os alunos que não tiveram bom apro
veitamento durante quatro meses, não
terão condições de se equipararem aos

que não ficaram em recuperação. Én
tretanto, eles ,terão melhores possibili
dades de acompanharem as aulas, com
mais facilidade. A recuperação, deverá
se refletir no' acompanhamento das au
las do segundo semestre.

Malhas a partir de Cr$ 22,00
Rua CONSELHEIRO MAFRA, 27

FLORIANÓPOLIS

REFORMA
O Sr. Pedrinho MOresco esclareceu

que existem diversos grupos de traba
lho da Secretaria de IEducação, atuan
do nos diversos municípios de sua Co

ordenação, fazendo levantamentos so

bre a implantação da reforma.
- Por enquanto não temos nada de

positivo sobre a implantação (da refor
ma. Depois que esses trabalhos forem

concluídos, é que teremos condições
de informar, se a mesma terá possibili
dade de. ser implantada, conforme foi
estabelecido. Na minha opinião pes-

- O não comparecimento dos alu
nos às escolas deve-se a antiga determi

nação de que as férias eram exatas, ou

seja, começavam sempre dia 10. de

agosto. A maioria dos pais ainda está
dentro daquela mentalidade, que os

regeu na época em que eram estudan
tes. Acontece que houve necessidade

da Secretaria mudar o início das aulas

para dia 28 de julho, mas como caiu

num fím-de-semana, foi prorrogado pa
ra dia 30. Entretanto a maioria dos es-

Na Região da Crande Florianópolis
em 605 escolas, iniciaram suas ativida
des escolares do segundo semestre,
corri um total de 3.837 professores e

88.263 alunos.

A:Valle na
AL fala de
.educação

Santos Dumont como tema de

concurso para iornalistas
O professor e deputado pe

la Arena da Guanabara Álvaro
Valle estará em Florianópolis
na próxima quinta-feira a con

vite do Presidente da Assem

bléia Legislativa, deputado Za

ny Gonzaga, a fim de proferir
conferência dentro do progra
ma do "Fórum de Debates"
instituído pela Mesa Diretora

Daquela Casa. Abordará aspec
tos ligados à realidade educa

cional brasileira e à reforma d!;l
ensino.

A sessão será pública, com
início às 20 horas, e. a Mesa do

Legislativo devetá também
convidar para assisti-la direto

res dos estabelecimentos edu

cacionais da Capital e estudan-
'tes. O Secretário da Educação
do Estado, professor Paulo

Biasi, fará na oportunidade um
relato do trabalho que vem

sendo feito pela Secretaria em

todo o Estado.

Tendo por tema "Santos Dumont e a NO ENSINO

Conquista do Espaço", a Comissão Esta- A Secretaria da Educação decidiu on

dual do Ano do Centenário de Alberto San- �tem instituir um concurso sobre "Santos

tos Dumont instituiu um concurso de mo- Dumont e a Conquista Espacial" para alu
nografias exclusivamente destinado a jorna- nos dos níveis de lo. e 20. Graus do ensino

listas profissionais de Santa Catarina. Aos médio. Os interessados poderão entregar
autores dos três melhores trabalhos escritos seus trabalhos em classe até o próximo dia
inéditos sobre o tema serão conferidos prê- 25 de agosto. Ao aluno vencedor, em nível
mias no valor de Cr$ 5.000,00 para o pri- de 10. Grau, será conferido prêmio de
meiro colocado, Cr $ 3.000,00 para o se- Cr $ 1.000,00. Para o vencedor do 20.

gundo colocado e Cr$ 2.000,00 para o co- Grau, o prêmio será de 'Cr$ 2.000,00 e

locado em terceiro lugar. uma viagem a qualquer cidade do Brasil,
com direito a um acompanhante.

Os trabalhos em três vias deverão ter
mais de oito páginas datilografadas em es

paço dois, formato de ofício, e identifica
dos através de pseudônimo. Junto com o

trabalho remetido, dentre de envelope la

crado, deverá vir o nome e endereço do
autor e a prova de jornalista profissional
em atividade. Os trabalhos deverão ser re

metidos para a Academia Catarinense de

Letras, até o dia 23 de outubro deste ano.

A Academia nomeará a comissão julgadora,
e os prêmios serão entregues no dia 24 de
novembro.

.

Os alunos das quatro primeiras séries do'
10. Grau que quiserem participar do con

curso deverão entregar um trabalho de ex

pressão artística, podendo constituir-se de
recorte e colagem, modelagem, construção,
pintura ou outra modalidade. Dos alunos
da 5a. a 8a. séries dó 10. Grau e da la. a

3a. séries do 20. Grau será exigido um tra

balho escrito de, no mínimo, 30 linhas. Os
originais poderão ser entregues manuscritos
em letra legível, ou datilografados em espa
ço dois.

Dentro de pouco tempo estaremos

atendendo toda nossa cl ientela na Av. Ivo Si Iveira
_

em modernissimas e funcionais instalações.
E a retribuição aos que sempre nos prestigiaram

e acreditaram em nossos propósitos.
Temporariamente, enquanto a mudança não for concluida

estamos atendendo à Seções de Peças e

Carros Usados na RITA MARIA.

E OS ESCRITÓRIOS
NA RUA FELIPE SCHMIDT, EDIF(CIO DIAS VELHO

SALAS 104 à 117

breve: AVENIDA IVO SILVEIRA

u

HOEPCKEVEíCULOSS.A..c,
::J
Q_
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Cartas

INDUSTRIALIZAÇÃODA PESCA
Em 1968 participei de um curso

ministrado pelo bioquímico Antoine

Berberian, nas dependências do Ginásio
Moderno Aderbal Ramos. Durante as

aulas, cujos temas versaram somente so

bre a possibilidade de se solucionar os

problemas de alimento humano com o

aproveitamento dos recursos marinhos,
foi ventilada a probabilidade de Santa

Catarina, principalmente seus municípios
litorâneos, industrializar todos os recur-

.

sos proporcionados pelo mar. Berberian,
na .ocasíão, fez uma excelente experíên
cia com o ouriço, que após ter passado
por um processo químico simples e bara

to, foi transformado num delicioso líqui
do .com um considerável índice de pro
teina. O gesto é semelhante ao do todd.

Antoine Berberian, levantou a hipótese
de este novo produto 'vir a solucionar o

problema da falta de merenda escolar,
. pois o ouriço é o que mais se encontra

em toda a extensão de quaisquer praias
brasileiras. Esta sugestão foi levada a

consideração do então Secretário da

Agricultura de Santa Catarina, que apre
ciou a idéia mas não deu a "mínima" ao

projeto.
Escrevo esta carta para sugerir ao

Governo do Estado e, em particular o
engenheiro agrônomo Glauco Olinger,
que, felizmente ocupa o cargo de Secre

tário da Agricultura, para que mantenha
novos contatos com o dr. Antoine Berbe

rian, (atualmente ele ocupa o cargo de

diretor da Usina Piloto de São Paulo) no
sentido de iniciar neste Estado o proces
so de aproveitamente de nossos recursos

marinhos. Berberian, além da experiência
com o ouriço, fez inúmeras outras, inclu
sive com a alga-marinha, que já está sen

do utilizada no Nordeste brasileiro como

forma de melhorar a ração para animais.

Estou certo de que se o Governo do

Estado vier a manter este contato com o

dr. Berberian, estará, ao mesmo tempo, .

dando início a uma nova fonte de renda

para Santa Catarina, pois é evidente que

grupos econômicos vão se interessar pelo
plano. L. José French - Florianópolis.

TURISMO

Quando o Governo passar a dar con

. dições às comissões municipais de tu

rismo pará que estas possam adotar seus

centros das condições indispensáveis ao

seu desenvolvimento, Santa Catarina
, conseguirá acompanhar o ritmo de incre

mento turístico que se vem registrando
em outros Estados. Blumenau é um ex

cessão neste Estado. Tanto a Prefeitura

como a população colaboram com o seu

desenvolvimento. Residências com seu

magnífico jardim, ruas largas, bons res

taurantes, e hotéis, boites, e até cemité
rio dos gatos, que, por incrível que pare

ça tem sido um verdadeiro chamarisco de

turistas. Por que os demais municípios
catarinenses, não seguem o exemplo de

Blumenau? Falta-lhes infraestrutura, é
claro. E é isso que o Governo Estadual

precisa resolver. Clara' M. Margaret -

B1umenau.

ESPORTE
Com o aterro da baia Sul, ficamos

praticamente sem o remo. Os responsá
veis por este setor esportivo parece que

\ se desanimaram, pois não houve mais

competição e nem representação deste

Estado em campeonatos nacionais. Por

que isto? É preciso que o Governador

Colombo SaUes ajude o esporte náutico
desta terra, pois, sem dúvida, Santa Cata

rina sempre foi bem representada no

remo. Júlio Del Justine. Florianópolis.

Expediente
I

I

Diretor: JoséMatusalém Comelli Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho

Uma nova· Catedral
Já tivemos oportunidade de

aludir ao assunto, quando nos re

ferimos a uma indicação feita, a

respeito, pelo Deputado. João
Bértoli, na Assembléia Legislati
va. Todavia, enquanto essa indi

cação era formulada em prol da
construção duma nova Catedral,
Para cuja localização se pedia fos
se reservada área suficiente no

aterro da Ba ia Sul, o pensamento
de Sua Excelência Fev8rend íssi
ma Dom Afonso Neuhes, Plce

bispo Metropolitano, segundo es

chl'eceu posteriormente, não é o

. de obter a construção duma nova

Catedral - e sim dum novo Tem
plo, uma vez que lhe parece in

dispensável acompanhar o cresci,

mente da popul ação catól ica da
Capital do Estado.

1:. claro que não seríamos

quem. se viesse, opor, pela insis
têt;1cia num equívoco, o ponto de
vista do Prelado, a. quem parece
injusto abandonar as tradições da
catedral antiga, erguida que foi
em local bem adequado na época
da construção. Seja, pois, sim

plesmente para uma nova Igreja o

terreno de que se pleítela conces

são\na área do aterro, cuja utili

zaçãoestá sendo objeto de plane
jamento. Nem por isso se invalide
a indicação feita à Mesa do Legis
lativo e, consequentemente, a

opinião que, a propósito, expen
demos.

Aorianópolis é uma das capi
tais que, depois de prolongado
estacionamento, vem acelerando
o seu surpreendente crescimento

urbano, em correspondência tam

bém à sua notável expansão de

mográfica. A fisionomia urban is
tica tem passado por enormes

transformações. A cidade se am

plia, modernizando o seu aspecto
f ísico, bem como os seus hábitos
sociais, as suas preocupações pro
gressistas, a estética de suas cons

truções vultosas e até o seu movi
mento comercial. Tudo, portan
to, denuncia uma propulsão ex

traordinária, que levará a Capital
catarineose a situar-se entre as

mais belas e cuidadas cidades

principais do país.
A larga. faixa do aterro propor

cionar"á a Aorianópolis, ainda,
elemento de grande' importância
como fator de comodidades e de
ampliação do perímetro urbano.
�i vão erguer-se naturalmente
vultosos edifícios, que, é de pre
ver, obedecerão a um senso de
embelezamento harmonizado
com as novas perspectivas do lo
cai. Não haverá, portanto, nada
demais em enquadrar-se nessa no

va zona de construção; um tem

plo sugerindo estilo funcional,
como outros que, em diversos
centros do Pa is, estão cedendo
aos imperativos do desenvolvi
mento e da modernização que se

vai imprimindo a outros setores
da renovação urban 'stica,

Por oútro ledo, um novo Tem

plo, levantado em espaço acresci
do agora ao perímetro urbano da
Capital, seria como que uma rea

firmação da antiga e permanente
convicção cristã da : população,

colimando ainda o sentido supe
rior das novas diretrizes ecumêni
cas.

E verdade que a velha Catedral'
de tão emocionantes recordações,
para muitos de nós, merece ser,
conservada - e também nisso é

de convir com o pensamento do

Arcebispo Dom Afonso. Mas ain
da assim - e mantida que lhe seja
a condição de Catedral lYIetropo- ,

litana, - em nada lhe diminuiria
a grata veneração popular e o fa-!
to de construir-se um novo Tem

plo, que, nas suas linhas arquite
tônicas, concilie a sua finalidade/
sagrada COm as concessões que se'
devem fazer às atualizadas con

cepções de estilo na arquitetura.
Ao contrário, o mesmo contraste
entre o moderno e o antigo, atra-.
vés do qual se manifeste a inalte
rável pureza do culto cristão, ser
virá de acentuar a perenidade dos
princípios religiosos, face a todas
as alterações formais, inclusive na

conformação estética dos tem

plos.

Fique, pois, de pé o que já ex

pusemos em oportunidade ante

rior, sobre as razões que militam
a favor daqueles que reclamam,
no planejamento de utilização da
área conquistada à ha ia Sul, a in
clusão dum projeto para nova

Igreja, como elemento que exalça
a sensibilidade, fortalecendo as

esperanças daqueles que- - e são
a maioria da população - situam
sua maior confiança nos princí
pios universais. do Cristianismo.

"

Os trocadinhos desaparecem
Há falta de troco miúdo no comércio: ::4s moedinhas

divisionárais desapareceram da circulação e já existe

quem atribua às campanhas de poupança popular, como
aos cofrezinhos da Caixa Econômica do Estado, a causa

do fato.
Evidentemente essa conclusão é apressada e insusten

tâvel: O fenotreno do desaparecimento das moedas de
troco sempre ocorreu entre nós e creio que nem é acon
tecimento de âmbito restrito à nossa região. Por toda
parte se ouve a mesma gritaria contra a escassez dos
trocadinhos. Não vejo COf7D se possa atribuir à prática da

. poupança, pelo uso dos cofrezinhos destinados a incutir
nas· crianças o espirito de previdência, ri razão do retrai
mento das moedas menores. Sempre se repetia o caso,
quando, principalmente, se lançavam em circulação no

vas moedas de prata, niquelou cobre.
Aliás, a falta de troco tem sido observada nesta Capi

tal, não apenas ultimamente, mas antes - muito antes

mesmo - de se haver instituido a prática infantil da
poupançq, por meio dos cofres da Caixa Econômica Es
tadual; E de compreenção elementar que essas pequenas
'reservas não totalizam valores tão altos que a sua evasão
da praça possa fazer-se tão sensivel: Além disso, os cofre
zinhos de uso infantil não retém prolongadamente as

economias, que são frequentemente recolhidas, como é
de desejar a contas bancárias, ou na própria Caixa Eco-
nâmica: .

Assim, as moedinhas voltam à circulação e não há mal
nenhum que derive do excelente hábito que se está suge
rindo às crianças, formando-lhes uma consciência previ
denciária.

Vem de há anos como se sabe, a sonegação do troco

pelos cobradores das passagens dos coletivos, sob aleza
ç_ão de que não há moeda miúda: A verdade, porém, está
esclarecida na declaração que a Tesouraria do Banco 40
Basil acaba de dar a público. numa reportagem deste
diário acerca do assunto: estão sobrando naquela Tesou
raria moedas menores que, oferecidas às empresas dos
coletivos e estabelecimentos comerciais. são recusadas,

sob pretexto de que o público não lhes dá irnportdncia e

as despreza.
O Banco do Brasil não recomenda a retenção demora

da de dinheiro em cofrinho, mas aconselha que, logo
recolhido pelas crianças, seja tão imediatamente quanto
possível depositadoem contas bancárias. .

I

Sem dúvida, já se disse que a circunstácia de as moe

das terem à forma de rodas lhes define J destino próprio.
rodar, correr, circular. Todavia, não se deve pensar que
somente em cofrinhos de poupança infantil se retém as

moedas âivisionãnas: Ninguém desconhece que principal
mente em certas áreas rurais, onde não existe um banco,
é comum se reterem as moedas como se fosse essa a mais

segura maneira de preservá-la e acumulá-las. Velho hábi
to, que talvez ainda esteja sobrevivendo, explicaria logi
camente o desaparecimento das moedinhas de troco logo
que começam a circular.

Lembro-me de que, faz muitos anos, em circunstân
cias como as atuais - e longe dás modernas práticas de.
poupança por meio dos cofrezinhos infantis - as moedas'
de prata e niquei do Brasil estavam sendo levadas para
fora do Pa ís, clandestinamen te.

Não será isso, é claro, o que está sucedendo em os

nossos dias, mesmo que se conceda alto valor intrínseco
- e não convencional - às nossas moedinhas. Ainda as

sim o fato existiu e não está fora das possibilidades de

reprodução, ainda que não se possa percebermuito exa-
.

tamente qual a vantagem que disso adviria, não se tratan
do de valores intrínsecos, para um expediente tão com

plicado. O que, porém não é lícito,se afirme, sem ressal

vas, é que se deve à campanha de poupança empreendida
por alguns estabelecimentos bancários, especialmente pe-'
la Caixa Econômica do Estado, o retraimento dos troca

-dinhos, que, reunidos nos cofres não se detém pormuito
tempo ali,· mas se convertem em valores nas contas de

depósito bancário, como se recomenda.

, Gustavo Neves

Marc,1io
Medeiros
filho

Trivial
Variado

As proic:tções da
sobrevivência

Por mais que se procure vincular nomes ou antever as circunstâncias
em que se dará a escolha do Governador a ser eleito a 3 de outubro qe
1974, para suceder o Sr. Colombo Salles, torna-se absolutamente impos-

. sivel definir o esboço de um quadro cujas linhas mestras só começarão a

ser conhecidas a partir da investidura do General Ernesto Geisel na
.

Presidência da República, o que só se dará em março do ano que vem.

Mas a preocupação com a questão sucessória já está povoando a mente

dos políticos, que vêem no futuro Governo do Estado a possibilidade de
sentir valorizado o trabalho da sua classe, através do reconhecimento do
seu poder de influência e de uma maior abertura da sua participação nas

decisões do Executivo.
Até hoje continuam se registrando amargas queixas entre os políti

cos - principalmente na bancada estadual da Arena - em relação ao

tratamento que lhes dispensam alguns dos auxiliares do Governo. Essas
queixas não se dirigem contra o Governador Colombo Salles, a quem a

quase totalidade dos deputados faz questão de ressalvar quando se fala
no relacionamento entre o setor político e o administrativo do Governo
do Estado. Nem se estende a todos os Secretárias, embora a um bom
número deles, para quem a experiência de mais de dois anos de convi
vência com o poder não foi suficiente para sensibilizar quantoà necessi
dade da integração do sistema majoritário catarinense.

É isto o que a área politica pretende que seja modificado e, como
até aqui não foi possível, de maneira ampla, no atual Governo, procura
depositar suas esperanças de que o seja no próximo, de onde vem a sua

preocupação com a questão sucessória. E claro que não desejam os

políticos catarinenses retomar o poder de influência no nivel de deterio
ração e de descalabro em que se encontrava o país antes de março de
1964. Eles procuram sinceramente amoldar-se ao modelo político que a

Revolução pretende imprimir ao país e para tanto buscam, ainda que
imprecisamente, uma forma de convivência com o poder estadual que
os ajude a abrir-lhes as portas da participação e do prestígio.

Não resta dúvida de que os políticos precisam da opinião pública
pois é a ela que, de uma forma ou de outra, representam nas decisões do
poder. Se por um lado os instrumentos de representação se encontram

em pleno vigor, por outro lado os seus meios estão longe do alcance das
mãos dos políticos em Santa Catarina. O Poder Executivo no Estado,
auto-suficiente nas suas realizações administrativas, ainda não soube
encontrar o caminho para dividir os seus êxitos com a Arena. E é
exatamente daí, que decorre a formação de uma imagem governamental
cujos matizes estão muito aquém do que seria de justiça, com prejuízos
que se refletem diretamente na pouca ressonância que os êxitos admi
nistrativos encontram na opinião pública. E se isto não é bom para os

políticos, também não o é para o Governo.
Ganha corpo nos meios arenistas e assertiva de que a desambição

politica futura do Sr. Colombo Salles torna o seu mandato uma missão
meramente temporal, com prazo fixo de encerramento para 15 de mar

ço de 1975. A partir desta data, o Governador se sentirá descompromis
sado da missão que recebeu das mãos do Presidente Médici, enquanto
que os políticos pretendem continuar no exerc icio da vida pública, no
prosseguimento da carreira que abraçaram Então, por uma elementar

questão de sobrevivência, não colocam o atual Governador nos seus

planos. do futuro, procurando, antes, apegar-se à indefinida e indecifrâ-
vel imagem do seu sucessor. �I'J

JUSTIÇA paz de jurar que viu o advogado Jo-

Entre os dias .'9 e 11 dé agosto sé de Brito Andrade tocando con

estará se realizando na cidade de tra-baixo na orquestra de Paul Mau

Lages o II Encontro dos Magistra- riat, domingo à noite no programa

dos Catarinenses, oportunidade em de Flávio Cavalcanti. Aliás, ex-pro
que o Poder Judiciáric estará c9me- grama de Flávio Cavalcanti. Ele era

morando a Fundação dos Cursos aquele
"

que aparecia à direita do
. Jurídicos no BrasiL O Presidente do vídeo. na última ma da orquestra.
Tribunal de Justiça, Desembargador OPOSiÇÃO ..
Norberto de Miranda Ramos, está Regressando da sua temporada
aguardando a confirmação do Mi- no interior, onde mantiveram con

nistro Alfredo Buzaid, convidado a tato com as bases eleitorais, os de

participar do ato de abertura do en- putados do MDB, .voltam à Capital
contro. Entre os conferencistas que com uma euforia surpreendente so

falarão em Lages figuram o profes- bre as possibilidades do Partido nas

sor Egas Moniz de Aragão, diretor eleições do próximo ano. O Depu
da Faculdade de Direito da Univer- tado Murilo Sampaio Canto, por
sidade do Paraná.;« o Desembarga- exemplo, afumava ontem na Assem

dor Osmundo Wanderley da Nóbre- bléia que, li esta altura, a candidatu
ga, professor de Direito Civil da ra do Sr. Evelásio Vieira ao Senado

UFSC. já pode ser considerada imbatível,
BRD seja quem for o candidato da Are-

r..
.

• 'na. Dizia ele que, mais preocupados
O super�tendente do BRDE em em salvar o próprio pelo nas elei

Santa Catanna,. professor Ary Can- ções de 1974, os políticos da Arena
guçu de Mesquíta, segue hoje para que pretendem reeleger-se deixam

�orto Alegre, levando em sua pasta de se preocupar com o pleito sena

rmportantes estudos sobre a atua- torial e atuam em faixa própria jun
ção do BRDE em Santa Catarina. to ao eleitorado.
Lá, ele deverá examinar com a dire- ORLANDO BERTOLl
ção do estabelecimento o futuro do Torcedores rubro-negros (dois

. BRDE, ante a �in.ência da criação ou três) que estiveram ontem com o

dos bancos estaduais de desenvolvi- Secretário Orlando Bertoli saíram
mento rio �o Grande do Sul e em do gabinete dizendo que ele estava
Santa Catarina. "impossível" com a vitória do Flu-
A APARÊNCIA minense sobre o Flamengo, no do-

Tem gente na cidade que é ca- mingo.

,
-

A Interiorização do Ensino Superior em Santa Catarina

Empresa Editora, oESTAD() Ltda.
Administração, Redação e·Ôficinas:
rua Felipe Schmidt, 116 - Floria-
nópolis - Caixa Postal 139 - Tele-
fones: ·3022 (Administração) e

4139 (Redação) -'- Endereço 'Tele
gráfico ESTADO - SUCURSAIS:

_
Blumenau: rua 15 de novembro,
504 - 30. andar -' conjunto, 303;
Caçador: Avenida Rio Branco, 465;
Criciúma: Avenida Getúlio. Vargas.:
312; Joinville: rua 15 de Novembro, ...

.

799; Tubarão: Rua São Manoel _

O processo de interiorização do ensino supe- arrecadado por micro-região, o número de estu- base em idênticos fatores. Todavia, observa-se catarinense, a micro-região de Florianópolis.

Edifício Solar, REPRESENTAN- rior em Santa Catarina foi motivado por inúme- dantes matriculados em instituições de ensino que dó aspecto locacional, alguns municípios * No início do corrente ano foram autoriza-

TES: Rio d� Janeiro: Representa- ros fatores de ordem social e econômica. A cres- de nível universitário, são indicadores que de- ou sofreram a influência das micro-regiões pró- das a funcionar a Faculdade de Ciências Contá-

tações A.S..Lara Ltda. .: Avenida rente descentralização da educação de nível monstram de forma insofismável as razões da ximas e de maior força sócio-econômica ou fo- beis de Videira, a Faculdade de Administração
Almirante Barroso, 63 -r conjunto. universitário há pouco menos de uma década existência de escolas de grau superior em diver- ram motivados pelo efeito-demonstração. de Canoinhas e a Faculdade- de Educação de

1910,' São Paulo: Representações nucleada apenas na Capital do Estado, resultou sos municípios de Santá Catarina. As condicionantes que resultaram também Mafra.

A.S. Lara Ltda. � Avenida São em primeiro lugar de pressões políticas das co- na criação de faculdades nas micro-regiões do NOTA: Texto escrito apoiado em quadro esta-

João, 1333. - 40. andar - conjunto
,
munidades mais desenvolvidas, as quais conside- Florianópolis, por exemplo, ainda que em Rio do Peixe, Oeste Catarinense e Planalto de tístico, organizado com a colaboração do Prof.

44; Recife: Reprenaes =Rua Auro- ravam ter condições infraestruturais para im- população residente aparecesse em So.Jugar no Canoinhas, são levadas pela análise comparada Marcílio Dias dos Santos, baseado na seguinte
ra 1071 - 30. andar,' Belo Honzon- plantar e manter seus próprios cursos superio- computo total do censo estadual em 1970, ga- entre os indicadores levantados. fonte bibliográfica:
te: Reprenaes -.Av Amazonas 314

res. Em segundo lugar, é sabido que a falta de nhava a ·la. posição em número de pessoas com Com sustentação nestes argumentos e indica- 1. Censo Demográfico - Santa Catarina - VIII
- Sala 907; Salvad9r: Reprenaes -

.

t
-

d t
. .

da h' cursos de 10 .. , 20. e superior completos, bem dores, tudo leva a crer que nas micro-regiões de Recensiciamento Geral - 1970 - Volume I,
A v, 7 de Setembro 29 _ conjunto

m egraçao o espaço � annense, am oJe e-
.

t li I
•. como apresentava o setor terciário mais nume- La d C itib ão muit b Termo xx, Fundação IBGE

505/508; Curitiba: CA. Marques, _

exis e, compe lU a que os po os geoeconomicos guna e e un J anos serao mm o revemen- .

Rua MaL Deodoro 211 _ conjunto se mantivessem difusos dentro do contexto es- roso do Estado, justificando-se, por isso, a exis- te também implantados cursos de nível supe- 2. Imposto sobre Operações Relativas à Circula-

1606 - fone 432708; Porto Alegre: tadual, fazendo com que cada comunidade per- tência do município das duas importantes insti- rior. ção de Mercadorias - Secretaria da Fazenda de

Propal
.

- Propaganda Representa- seguisse interesses isolados, sem qualquer unida- tuições universitárias: a UFSC e a UDESC. Santa Catarina, 1972.

ções Ltda. - rua Coronel Vicente, de de propósito com os demais centros comuni- Se considerarmos o mesmo raciocínio para Com a abertura de faculdades nessas micro- 3. Panorama e Perspectivas para Estágio de Uni-

456. Preçosi. número avulso 0-$ tários.
.

as demais comunidades em que já foram im- regiões estará praticamente completado o pro- versitáríos' na Indústria Catarinense, Ledo Barre-

0,50; assinatura anual Cr$ 100,00. plantados cursos de nível superior (Blumenau, cesso de interiorização do ensino universitário to, Instituto Euvaldo Lodi de Santa Catarina

I
ti] A populaça-o residente, o número de pessoas Joinville, Rio do Sul, Itajaí, Tubarão, Criciúma, em Santa Catarina, posto que a região sul e o t b d 1970
I'" O ESTADO não aceita para publica- .

� e- ou u ro e .

1 , com cursos de 10., 20. grau e superior, a força Lages, Joaçaba, Videira", Chapecó, Canoinhas*e litoral sul catarinense têm como área de influên-

'�
ção colaborações e'r10rma de aiti-

'.

de trabalho dos três setores da economia, o ICM Mafra", vamos verificar que eles surgiram com cia a micro-região Carbonífera e, a zona serrana Valmir Gentil Aguiar
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TV Tupi e Flávio.continualll nos
bastidores briga �niciada ao vivo

Classe teatral em
crise apela para
Jarbas Possarinho

\

A classe teatral de São PalJ10 vai propor ao ministro
Jarbas Passarinho a criação de um Instituto Nacional do
Teatro, numa tentativa de resolver a atual crise deste

\

setor, que enfrenta a falta de público e de apoio fmancei-
ro das autoridades. O coronel Jarbas Passarinho chegará
hoje a São Paulo para ter um encontro com- a classe
teatral, devendo receber este pedido do ator Walmor
Chagas. O Instituto Nacional de Teatro seria agressivo,
procurando auxiliar a classe, que segundo os diretores
está em crise, não repetindo este ano o relativo sucesso

da temporada passada, quando meio milhão de pessoas
frequentaram as 19 casas de espetáculos, segundo um '

levantamento da casa do espectador, especialista na ven-

da de ingressos.
'

A atriz Nídia Licia, que está deixando a direção da
comissão 'de teatro "por motivos particulares", tem opi
ruao fixada sobre a questão: a realidade brasileira atual
não está sendo bem pensada pelo produtor na hora de -

montar os espetáculos e o resultado e desastroso, quer
artística, quer comercialmente. A desesperança começa a

envolver toda a classe teatrál., e a questão se configura no
telegrama recentemente enviado pelos elementos mais re
presentativos do setor presidencial e onde se comunica a

gravidade do'quadro geral, que pode, inclusive, e defínítí
vamente, culminar com o encerramento das atividades
em São Paulo.

TFR julga habeas
corpus impetrado
por J.J. Abdalla

I �,

DASP 'faz 35 anos,

com boas novas

para servidores
Até o final do mandato do presidente Médici, o Dasp terá

implantado totalmente seu plano de classificação de cargos, com

prindo seu propósito de valorização do serVidor dentró do princí
pio de que a Administração deve ser flexível e remunerar bem

seus servidores, para que não fique em condições de inferioridade

diante da empresa privada.
Completando ontem 35 anos, data que será comemorada com

várias solenidades, às quais estarão presentes todos os ex-direto

res do Dasp, o órgão tem ainda como grande novidade para o

funcionalismo, a ser anunciada dentro de pouco tempo, o novo

Estatuto do Servidor Público, que dará uma série de aberturas à

Adriúnistração. Ó princípio fundamental dessa política que está
sendo desenvolvida pelo' D;sp é o de estabelecer para o serviço
público diretrizes que o integrem ao acelerado processo de desen

volvimento tecnológico de nossa época.
Explica o diretor Glauco Lessa que a filosofia do plano de

classificação e retribuição de cargos, é a de profissionalízar o

servidor público, exigindo maior dedicação de funcionário, mas
compensando-o com um salário bem maior, o que permite esta

dedicação". Esse novo sistema já beneficiou os grupos de direção
e assessoramento superiores, diplomacia, pesquisa científica e

, tecnológica, polícia federal, artesanato. serviços auxiliares e ativi
dades de nível superior. Já se encontra a caminho da Presidência
da República, para 'a sua aprovação, o grupo de serviços jurídi
cos, cuja faixa salarial está estabelecida entre Cr $ 3 mil a Cr $ 5
mil e 300 e, em seguida, serão encaminhados os grupos referentes
à outras atividades de nível medio, tributação, arrecadação e

fiscalização e direção e assessoramento intermediários.

TV só terá J5min
de comerciais
por hora

A partir de amanhã o Departamento Na
cional de Telecomunicações (Dentei) estará
fiscal izando as estações.. de televisão, que só

poderão inserir 15 minutos de comerciais por
hora, em qualquer faixa horária, pois ficará

proibido o acúmulo destes intervalos. Este li
mite de inserções comerciais, equivalente a

25% da programação das emissoras, foi acerta
do em encontro do Ministro das Comunica
ções com a associação dos empresários do se

tor. Para acertar suas proqrarnaçôes, de acordo
com este critério, as televisões tiveram prazo
superior a 30 dias.

Flávio Casalcanti: ficar na Tupiou n-ão?

etc ... Isto não poderíamos aceitar". Segun
do comentários feitos na sede da TV-Stú
dio Promoções, a retratação sugerida por
Flávio Cavalcanti Júnior tinha sido aceita

, "a priori", mas depois de uma consulta aos

çondômínds da Tupi, apareceu nova exi

gência.
Segundo "Flavinho", se a Tupi respon

der à interpelação judicial, afirmando que
quer outra vez o programa, será cobrado o

que deve até agora à firma, que tem sob
contrato o animador Flávio Cavalcanti. Se
disser que não quer, também terá que pa
gar, pois a firma está interessada em rece

ber tudo o que lhe é devido. Para ter :',ma

idéia do montante da dívida, disse Caval
canti Jr., basta lembrar que nos pagam com

títulos e que o vencido a 10 de maio passa
do, ainda não pago, se referia a�s pagamen
tos de novembro do ano passado.

A Televisão Tupi tem prazo até quinta-feira para

responder à interpelação judicial feita pela firma
TV-Stúdio Promoções sobre seu interesse em manter no ar,

aos domingos, o "Programa Flávio Cavalcanti". A decisão

foi tomada por �Iávio Cavalcanti Jr., filho do apresentador.

A TV-Tupi terá que responder até

quinta-feira à interpelação judicial feita pe
la fuma TV-Stúdio Promoções sobre seu

interesse em manter no ar, aos domingos, o
.

"Programa Flávio Cavalcanti". A decisão
fOI tomada ontem pelo filho do apresenta
dor, Flávio Cavalcanti Jr., que reclamava a

falta de definição da emissora.
Embora ainda não tenha recebido qual

quer proposta das outras emissoras cariocas
no sentido de contratar Flávio Cavalcanti, a
fuma TV-Stúdio Promoções acredita que
saindo da Tupi' será necessário um mínimo
de quatro semanas para organizar um novo

programa. A presença de Flávio num

"show" da própria TV-Tupi, na última
quinta-feira, foi a razão da retirada do ar de
seu programa, pois quando foi indagado so

bre o que faria se ganhasse a Loteria Espor
tiva, ele respondeu imediatamente que pa
garia os salários atrasados dós artistas da
emissora.

Salientou Flávio Júnior que "nós fize
mos uma carta para a direção da Tupi, ex
plicando que papai, faria uma retratação pú
blica, dizendo que tinha exorbitado e feito
cometários mal compreendidos na própria
emissora. Essa Retratação poderia ser no

próprio programa ou em outro' qualquer
que a emissora quisesse, mas para surpresa
nossa, eles não aceitaram essa solução. Exi
giram que papai dissesse no arque tinha se

enganado, que não havia salários atrasado,

.'

Servidor do MF recebeu
até Cr$ 300,mil mensais

Belmiro Siqueira, fundamenta
da no Decreto-Lei 6.750, de

29 de julho de 1944, baixada

por Getúlio Vargas. Tal doeu
mento dispõe sobre a físcaliza

ção de obras relativas aos edi

fícios públicos a cargo dos Mi

nistérios civis e determina que
as importâncias destinadas ao

pagamento dos
.

fiscais sejam
"levadas à conta de uma parce
la própria incluída no orça
mento da obra". Há uma gran
de discussão jurídica em torno

da legitimidade da Portaria

que' regulamenta as disposições
deste decreto, pois alguns con
sideram-na em desuso, porque
quando houve reformulação
da competência do Dasp, ela

deixou de ter sua validade. A

impressão que se tem é que o

Governo caiu na própria rede e

emaranhado de decretos e dis

posições sobre o assunto, con

ferindo aos elevados ganhos do

servidor público legitimidade

suficiente para que ele ficasse

juridicamente coberto.

Quando o fato foi desco

berto, incialmente pelo TCU,
passou a ser tratado com reser

va pelos, órgãos do Governo
c o n sultados. Alguns setores

federais recomendaram a ela

boração de uma nova legisla
ção' a respeito, disciplinando o

pagamento da gratificação ao

servidor público, por fiscaliza
ção de obras dos Ministérios
civis. Legalmente, portanto,
pode se repetir o que ocorreu

com o engenheiro paulista,
considerado um "escândalo",
por um dos órgãos que investi

gam o problema. O pagamento
da gratificação foi baseado na

Portaria no. 255, que fixa a re

muneração dos serviços presta
dos na elaboração dos elemen

tos técnicos e 110 exercício das

fiscalizações técnica e econô
mico-Financeira das obras de

edifícios públicos.

Com uma agenda de trabalho em que se sobressaem os pedi
dos de informações para julgamento de "habeas corpus" em fa
vor do ex-cônsul Sá Neto, acusado de pertencer à Máfia, e do

industrial J.J. Abdalla, preso em São Paulo, voltam a funcionar

quarta-feira os Tribunais Superiores, 'após um mes de recesso, O,
Sup-erior Tribunal .Militar.sem suazsessãee tk"rea:beriUFa','_deverá\,. � '" I)" l'"j\\',",
estabelecer a data de eleição do seu novo presidente, general ",

Bizarria Mamede, que deverá ocorrer na primeira quinzena de

agosto.
'

O ex-presidente do TFR, ministro Armando Rollemberg, soli
citou informações ao juiz da 6a. Vara Federal da Guanabara, a

fim de poder julgar o habeas-corpus impetrado pelo advogado
Sobral Pinto, em.favor do ex-cônsul José Antônio Sá Neto, acu
sado de pertencer à Máfia, no Brasil. Diz o defensor que seu

paciente está sofrendo constrangimento ilegal, de vez que se acha

preso desde, 4 de novembro passado, com o descumprimento de

todos os prazos legais pelo encarregado do inquérito. Esclarece
que ex-cônsul leu nos jornais o envolvimento do seu nome no

caso, tendo se apresentado às autoridades, em Brasília, oferecen
do sua colaboração, sendo então preso, por ordem preventiva do

juiz da,6a. Vara Federal da Guanabara.

A existência de um funcio

nário público que chegou a re

ceber mais de Cr$ 300 mil por
mês foi descoberta pelo Tribu
nal de Contas da União e já
provocou punições é demis

sões de servidores do Ministé
rio da Fazenda, comprometi
dos no esquema de proteção
ao beneficiado.

-

,

O servidor é o engenheiro
Gaspar Debelian, do Ministério
da Fazenda, em São Paulo,
contra o qual nada pode ser

feito, senão a supressão da pol
puda gratificação - sete por
cento para fiscalizar uma obra

de Cr$ 76 milhões, na Aveni

da Prestes Maia, pois o paga

mento foilegal, de acordo
com as investigações reali-

-

zadas pelos órgãos federais, a

partir do TCU. A gratificação
paga ao servidor Debelian, já
suspensa, baseou-se em porta
ria do antigo diretor do Dasp,

�----------------�----�----�--------------------------�, li
----------------------------�--�;-----------------�--�----------�------

Rosa dos ventos ..Porque todos os

,.

ESTREIA
.

DIA 11 DE AGÔSTO
Nicete Bnmo, Madre Superiora Sua noviça, Wanda Stefânia,
J Quer casar com um homem

.

Elias Glazer, padre moderno, avançado. Elias apoia a noviça Mas, se ela estiver
apaixonada pelo homem errado?Geraldo Del Rey, Nathalia Thimberg,
Adriano Reis, Tony Ramos - todos em Rosa dos Ventos vivem os mais intensos
dilemas. E, no entanto, todos amam

Porque todos os rumos conduzem ao amor.

DIARIAMENTE PELA

tvcultura
'"

AS 20. HORAS

7
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sindicato o reajuste das tarifas
,

Curso
-

da- Sudesul favoreceu Minifúndio ainda é forte

serviços do ramo turístico
,

,

no Nordeste e Sul do País
Avaliando os resultados do curso de es

pecialização para técnicos em empresas de

turismo, que realizou em convênio com a

Universidade Federal de Santa Catarina, a
Sudesul constatou que aproximadamente
80% dcs alunos que concluíram o referido
curso se encontram prestando serviços ao

setor nos três Estados do Sul � Santa Cata

rina, Paraná e Rio Grande do Sul.

Evidencia-se assim o êxito .do empreen
dimento, que decorre das recomendações
do Plano Regional de Turismo, elaborado

pela Sudesul', o qual mereceu especiais e

elogiosas referências do Deputado Victor

Faccioni, Secretário da Casa Civil do Go
verno do Rio Grande do Sul, em seu discur

so de encerramento daquele curso.

Dados do Instituto Nacio
nal de Colonização e Reforma

Agrária revelam ser a presença
do minifúndio ainda bastante

disseminada no Nordeste. De

1. 206. 532 imóveis rurais ca

dastrados na região em 1972,
974.421 são minifúndios, que
representam 80,8% do total re

gistrado, embora a sua área de

ocupação signifique apenas

18,2% da área ocupada do

Nordeste.
O minifúndio também do

mina de maneira acentuada a

paisagem rural do Sul do País,
totalizando 77% dos

1.515.136 imóveis cadastrados

pelo Incra e representando
18% da área ocupada na re

gião. As empresas rurais do Sul

se elevavam, até o ano passa
do, à soma de 61.6'17, ocupan
do uma área de apenas 12% da
cadastrada pelo Instituto.

. No Centro-Oeste é que o

minifúndio vai atingir a menor
percentagem do País, com

91.978 unidades, o que repre
senta 48% do total de imóveis

Destinado a suprir carências de recursos

humanos especializados, na área do turis

mo, especialmente em nível técnico, o cur

so em apreço/foi levado a efeito entre outu

bro de 1972 e fevereiro de 1973, durante o

qual se propiciaram aos alunos (proceden
tes dos três Estados sulinos) estágios práti
cos de aprendizagem e treinamento.

cadastrados, mas ocupando a

menor área: 2.853.727 hecta

.res, apenas 2% da região, ape
sar de ocupar uma área de
12.161.585 hectares.

As
.

propriedades rurais no

Nordeste, no cadastro do Incra
em 1972 significam 32;1%das
existentes no País. As do Sul
41% e as do Centro-Oest�
apenas 5%, embora ocupem
30% de total da área cadastra
da em todo o território nacio
nal.

u

Tv Empire 23"

54,44 mensais
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Motoristasde taxi solicital1l ao

O Sindicato dos Condutores Autônomos de
Veículos Rodoviários de Florianópolis, órgão
que atualmente congrega cerca de 300 filiados,
reuniu-se para considerar a reivindicação de to

dos os seus membros, no sentido da obtenção de
novas tarifas.

Segundo a justificativa apresentada, os preços
atualmente cobrados, e que estão vigorando há
cerca de um ano, não mais atendem às despesas
que os motoristas de táxis têm com a manuten

ção dos seus veículos. São as seguintes as tarifas
atuais: bandeirada - Cr$ 0,85; quilômetro roda
do - Cr$ 0,70 e hora de espera, Çr$ 6,00.

De acordo com. o Sr. Vitalino Alexandre Pe- '

reira, Presidente do Sindicato dos Motoristas lo

cais, aquele órgão deverá fazer, primeiramente, o
levantamento do custo operacional, quando da

elaboração do novo processo, que será dirigido
'ao Departamento Estadual de Trânsito e ao Con-

tp-----------------------------------------_------ _. - ...-_, selho Interministerial de Preços para, então, con-
siderar a almejada majoração.

..

Tv GE Máscara Negra 12"

56,33 mensais

In�ra sugere venda
de lotes de terras
rurais

_
na Amazônia

Ty Telefunken 23"

72,77 mensais.

. 56,27 mensais

Secadora Frigidaire

94,27 mensais

BRINDE:
Um moderno

relógio de pulso,

A permissão para colocação à venda através da Su
darn de lotes de terras com 50.000 hectares para desen
volvimento da agro-pecuária na região foi sugerida pelo
Presidente do Incra, Sr. Walter Costa Porto, ao Ministro
da Agricultura, segundo informação da Coordenadoria

Regional do Incra em Santa Catarina.

O Presidente do Incra esteve há dias na Amazônia

para manter entendimentos com a direção da Sudam,
quando tratou do estabelecimento de convênio que irá

possibilitar um novo tipo de colonização, através da ela

boração de grandes projetos agro-pecuários naquela área.

Inicialmente se pretende colocar 10 lotes de 50 mil
hectares à disposição da Sudam para que, através do De

partamento encarregado de elaborar projetos agro-pecuá
rios, sejam transformados em empresas que além de ab
sorverem a mão-de-obra não qualificada criarão um novo

sistema de colonização na Amazônia. A sugestão do Pre

sidente do Incra ao Ministro Moura Cavalcanti terá de

receber aprovação doSenado Federal, já que a Constitui

ção brasileira penriite apenas a alienação de terras até o

limite de 3.000 hectares . W!

De outra parte, o Instituto Nacíenal de Colonização e

Reforma Agrária continua desenvolvendo o programa de

colonização empregando um sistema social. Por este sis

tema, o colono é levado às áreas pré-estabelecidas, recebe
100 hectares de terra, remuneração necessária à sua ma

nutenção nos primeiros seis meses de trabalho e toda a

assistência médico-social.

Fonte do Incra informou que em agosto próximo
será realizada a segunda concorrência de terras públicas,
quando cerca de 3 milhões de hectares serão vendidos
para colonização, pelos que apresentarem melhores con
dições para exploração de terras. A previsão para o deslo
camento de novos colonos para a Amazônia, dentro des
se programa, é de 15.000 pessoas ainda este ano.

COOPERATNAS

"A Política dos Incentivos Fiscais no Estado". "O
Crédito Cooperativo em SC" e a "Política de Estimulo a

Produtividade serão três das teses a serem debatidas nes

ta Capital durante os dias 13 a 15 de agosto, quando da
reunião preparatória que a Organização das Cooperativas
do Estado estará realizando. Este encontro, que servirá

de preparo à bancada catarinense ao "VI Congresso Bra
sileiro de Cooperativismo", marcado para setembro, em
Florianópolis, terá a participação das cooperativas médi
cas, agro-pecuárias, de eletrificação rural, consumo, esco
lares e de serviços, com sede em Santa Catarina.

Fetaesc garante 55
. ft.

cursos em convenlo

para agricúltores
O Programa de Mão-de-Obra tem convênio firmado

com a Federação dos Trabalhadores na Agricultura do

Estado de Santa Catarina para a realização de 55 cursos -

no setor agropecuário, destinando-se a um mínimo de

669_ agricultores. Aquele órgão do Ministério da Educa

ção e Cultura con-tribuirá com Cr$ 62.000,00 sendo
Cr$ 31.000,00 de contrapartida do Departamento Na
cional de Mão-de-Obra, do Ministério do Trabalho e Pre

vidência Social, como parte do Programa de Valorização
do Trabalhador.

A Fetaesc mantém convênio com o PIPMO desde

1971 e para o corrente ano estão previstas 4.388 horas

de aula, devendo os recursos postos à disposição serem

destinados ao pagamento dos instrutores contratados e

do material de consumo didático.

'AVISO
A quem interessar possa, a DISTR IBUI

DORA DE BE81DAS LlNDACAP LTDA.

(PEPSI-COLA) comunica que os Srs. JOÃO
HILÁRIO DA SILVA, ARI DE SOUZA FI

LHO, MILTON _ H. KOELLER e CELSO E.

MACHADO, não pertencem mais ao quadro
de funcionários desta empresa.

A GERÊNCIA.
GRANDEMAGAZINE HOEPCKE

Fogão Frigidaire

35,00 mensais

Geladeira Frigidaire

No Hoepcke, você ainda qanha-urn lindo

relógio de pulso de brinde. Não existe vantagem maior.

Lavad<Jra Frigidaire

87,05 'mensais
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Síntese
BLUMENAU

A câmara Mwiicipal de
Blumenau confirmou para

'

a próxima sexta-feira a so

lenidade de abertura do
imeiro Congresso Catari

nense de Câmaras Munici

pais, em solenidade progra
mada para às 14 horas nas

dependências da Fundação
Universidade Regional de

Blumenau. Durante o con

c lave, serão apreciados tra

balhos elaborados por ve

readores de vários munici

pios deste Estado. As pa
lestras a serem proferidas
por deputados federais e

senadores, também estão

confirmadas. O congresso
irá se estender até o próxi
mo dia 5, quando será rea
lizada uma solenidade com

a presença do Governador
Colombo Salles.

JOINVILLE
A Prefeitura Municipal

de Joinville, através de sua

Secretaria de Cultura, Tu-
. -:

Ensmo e sporte, progra-
mou para o próximo dia

10 a realização da "noite
de Arte ", fI.a Casa da Cul
tura: As principais atrações
para essa noite serão a ex

posição das obras do pin
tor Lorenz Heilmar e a

apresentação do Conjunto
de Harmônicas de Boca,
'Sob a regência do maestro

Rolando Ruchel. Ainda

para o dia 10, a Prefeitura
anuncia a participação es

pecial de Lindolf Bell e

Jair Hamms. 'O primeiro
irá declamar poesias ao

som de músicas a serem

executadas pelo Conjunto
de Harmônicas de Boca,
enquanto o segundo auto

grafará seu livro "O Ven

dedor de Maravilhas ':
NAVEGANTES
O Prefeito Cirino Adol-

fo Cabral, de Navegantes,
inaugurou domingo a nova

sede da Sociedade Filan

trópica Feminina. órgão
assistencial que atu.tlr, há
cerca do cinco anos na

quele municipio. A soleni
dade de inauguração con

tou com a presença de au

toridades estaduais e muni

cipais. A sede da entidade
está localizada à rua San
tos Dumont, em frente ao

prédio da Sofifena.
MARAVILHA

O Ministério do Traba-
lho e Previdência Social

homologou decisões de As

sembléias Gerais de Sindi
catos de' Trabalhadores
Rurais de Santa Catarina,
autorizando suas diretorias
a adquirirem imóveis desti
nados à instalação de suas

sedes próprias. Os atos, pu
blicados no Diário Oficial
da União, referem-se aos

seguintes sindicatos: Mara:
vilha, autorizando sua dire-

,

toria a construir o Centro
,

So;i a I de Saúde do Traba
lhador Rural; Urussanga,
para a construção de sua

sede própria em terreno

doado pela Prefeitura Mu

nicipal; Araranguá, autori
zando a compra de imóvel;
Timbó, Rio Negrinho, Gra
vatal, Orleães e Trombudo

Central, autorização para a

compra de terreno para a

construção de suas sedes

próprias. . _ .

JOINVILLE
O Dia do Motorista

ttanscorrido no último dia

25 - foi festivamente co

memorado domingo últi

mo em Joinville, iniciando
com um ato de confrater
nização entre os motoris

tas desta cidade com os de

Florianópolis. O programa
teve sequência com a sole

nidàde póstuma realizada

no Cemitério Municipal,
onde foi depositada uma

coroa de flores ao pé da

Santa Cruz, em homena

gem aos colegas falecidos.
Em seguida, centenas de

carros realizaram a procis
são de São Cristóvão, per
correndo as principais ruas

de Joinville. Os festejos en

cerram-se à tarde com a re

alização de partidas de fu
tebol no estádio da Asso

ciação Atlética Tupy.

81urnenau viveu um dia festivo com

seus atiradores e muitas medalhas

No tradicional desfile de abertura, toda atenção na apresentação é tão importante quanto as medalhas e a espada Alex.
,

Blumenau(Sucursal) - Mais' uma vez os atiradores blu
menauenses viveram intensamente o programa festivo do
tradicional encontro, onde tudo se transforma em festa es

portiva de confraternização. Somente o chope da barraca
seduzia mais a Alex Goll e seus companheiros de disputas,
que ostentavam garbosamente suas medalhas e prêmios du
rante o desenrolar da festa, do que a pesada espada de três

quilos que, orgulhosamente portava, herdada de seus' ante
passados: os bravos soldados da guerra franco-prussiana. Pa
ra Alex e seus companheiros" o dia era muito especial e de

- muita alegria, sobretudo porque a eles não era dada a possi
bilidade dos dedos tremerem na hora de acionar o gatilho',
'nem era permitida que a vista turvasse naquele instante .

Este era o dia do II Encontro dos Atiradores de Blumenau,
.

que movimentou todo o município e o Vale do Itajaí com
suas 23 equipes participarites. .

A exemplo de anos anteriores, 'Alex estufou o tórax e,

trajando calça cáqui, boné militar e botas de cano longo,
desfilou com brio e garbo de um soldado prussiano à frente
do Clube de Caça e Tiro Garcia do Jordão, trazendo no

peito nove medalhas e a espada à mão esquerda. Embora
sua equipe tenha conseguido' apenas um melancólico 160.

lugar no cômputo geral, Alex Goll conseguiu o 20. lugar
individualmente, perdendo por um ponto para o campeão
Wigand Tribess, que conseguiu 240 pontos.

Nos seus 47 anos de idade, vinte dos quais dedicados a

atividade de alvejar medalhas e levantar títulos, Alex não
esconde seu orgulho em comandar' o Garcia do Jordão. Há
mais de dez anos vem se reelegendo para o cargo de coma n

dante com 98% dos votos como afirma, deixando os demais
candidatos com o consolo e a honra de terem disputado o

cargo maior da entidade com uni homem que é excelente
atirador e. conta o auxílio da espada centenária, de 1.872.
CONCORRÊNCIA FAMILIAR

Durante as disputas do certame, o agricultor Haroldo
Wruck, 46 anos de i.dade e também vinte de tiro, estava

particularmente agitado. A causa não era uma tremedeira
nos dedos ou o receio de que a visão viesse atrapalhar na
hora certa, "porque nesta hora uma cachacinha elimina

qualquer problema e o alvo fica bem perto", mas o que o

preocupava era seu filho Rubens, de 19 anos, que atira
desde os quinze e já conquistou 15 medalhas nesta curta

carreira; Haroldo perde a tranquilidade ao pensar que Ru
bens possa superá-lo dentro �� mais alguns anos e acha que
isto não fica bem para um pai que já atirava antes do filho
nascer. Haroldo sagrou-se onze vezes "Rei do Tiro" e osten

ta 106 medalhas. Em suas disputas representando a Socieda
de Recreativa e Cultural 10. de Janeiro ele não esconde um
ar de lamentação ao recordar que já cravou numa disputa a

Profess�res

'marca "zero", coisa i:J;Jle afmal, "acontece com qualquer
atirador ..."

UM CARGO CARO
,

O Deputado Aldo Andrade também se fez presente ao

desfile de abertura mostrando num percurso de 1.500 me

tros três medalhas e uma faixa de "Equipe Campeã" conse
guida no encontro anterior. Embora se considere um atira
dor principiante, o parlamentar tem uma medalha de.desta

que sobre as demais: a de "Rei do Tiro" do Clube Salto do
Norte.' A exemplo dos demais, o Deputado Aldo Andrade
teve suas despesas com o título conseguido a duras penas e

disputas e, reconhece que não espera conseguir 46 medalhas
de rei levantadas pelo saudoso Willy Knock, "o gatilho mais

certeiro que já passou por Blumenau".
'Além da honra, da alegria, do entusiasmo e do respeito

que o título de "Rei do Tiro" confere ao 'atirador, muitos
mostram-se preocupados com as despesas decorrentes da

conquista e não vêem grande compensação em consegui-lo
.

por muitas vezes. Este fato é confirmado por todos e por
Werner Ewald, que já foi campeão dez vezes pelo Clube de

Caça e Tiro Itoupava: Norte. Werner revela que as medalhas

sempre lhe trazem duros golpes financeiros, especialmente
ao término do mandato.

- Quando se chega ao fim do mandato de "Rei do Tiro"
- explica Werner -- toda a sociedade com bandeira e bandi-
nha vai à casa da gente para uma visita de cortesia. E, quan
do lá chegam os visitantes, a tradição de 114 anos em Blu
menau obriga ao "Rei" a oferecer-lhes alguma coisa. Eu só

ofereço um filé "acompanhado" de um chope, mas cada
festa fica 'em média por 350 cruzeiros.

O pior é que para Werner, a festa custa o dobro, porque
sua filha já foi duas vezes "Rainha", provocando um "defi
lcit" considerável no orçamento da família do condecorado
atirador.

.

Para a família Ewald Werner, o "hobby" de cada dia é o

tiro, atividade exercida num "estande" apropriado construí
do na própria casa. O avô, Fritz Schoenau sempre se desta
couno tiro, apesar de paralítico. Usavamuletas para empu
nhar a arma e levantar seus títulos e medalhas.

Hoje, a tradição na família continua, pois não há nin

guém dos Ewald que não saiba atirar, e bem. Avós, pais,
irmãos e filhos não esperam, sob argumento nenhum, mes
mo financeiro, quebrar uma tradição iniciada em t9� 4� com,

.-.,Fritz. Os filhos de Werner - de 8 e 10 anos - já começam a

despertar para o "hobby" familiar: ainda não atiram, mas a

eles cabe a tarefa de marcar e conferir os alvos. "Aflnal, se
assim não fosse, exciama, vovô Fritz ficaria muito chatea
do .. Y

Aciso ch�ga pelo 620. -BI
encerram.

Seminário
Tubarão (Sucursal) -

Uma palestra do padre Al
cides Hoil sobre aspectos
da implantação da reforma
do ensino preconizada pela
Lei no. 5.692, seguida de
discussões plenárias e apre
sentação das conclusões,
marca hoje o encerramen

to. do I Seminário dos Pro
fessores do Cicit.
.Após as conclusões,

uma reunião de grupos,
por departamentos, anali
sará os resultados no semi
nário de professores da Ci
cit, iniciado ontem em Tu
barão, nas dependências
do Colégio Dehon.

Durante o encontro, os
participantes examinaram
ainda aspectos sobre a ne

cessidade ele administração
empresarial na escola. O
certame foi coordenado
pelo padre Evilásio Volpa
to e contou ainda com pa
lestra do professor Renato
Wenzel. Nos próximos
dias, os promotores deve
rão divulgar os resultados
do I Seminário dos Profes
sores do Cicit.

a Massarand'uba, no'Norte
Massaranduba (Sucursal de Joinville) -

Em solenidade que contou com a presença
dó Comandante Sotero Cardoso Rocha, do
620. Batalhão de Infantaria, Prefeitos Pe
dro Ivo Campo e Zeferino KukJinski, de
Joinville e Massaranduba, foi instalada a

.

Primeira Aciso-73, sob a supervisão do

Grupamento do Leste Catarinense.
Ao revelar os objetivos da Ação Cíviceí'

Social, o Coronel Sotero Cardoso Rocha
destacou a capacitação das lideranças locais
para influir na mudança de mentalidade
compatível com o desenvolvimento econô-

. mico-social. Acrescentou que a Aciso-73 \

objetiva também apresentar aos dirigentes
institucionais e líderes comunitários os as

pectos positivos do Conselho Comunitário
e do Conselho de Desenvolvimento Munící-

, pal, de que trata a Lei Orgânica dosMunicí
pios de Santa Catarina. Em seguida, o Pre

feito Pedro Ivo Campos ressaltou a iniciati

va do Grupamento Leste Catarinense com

relação a prestação de assitência social à

população do interior.
I

As atividades da Aciso-13 em Massa
randuba vão se prolongar até o próximo
domingo. Ontem foram iniciados os straba

lhos relacionados com a dinamização da
Comissão Municipal do Mobral, reparação
de escolas mediante o emprego de mutirão,
capacitação técnica em agro-pecuária para
as lideranças rurais, tendo em vista a maior

produtividade das atividades agro-pastoris,

Câmaras se
, .

reunem em

Blumenau

620. BJ instala Aciso/7.3 em Massaranduba.
.._\

.

atendimento' médico-odontológico de

emergência ao pessoal carente de recursos.e

aos moradores afastados da sede municipal,
realização de exames de laboratório para
constatação de verminose e fomecimento
de medicação adequada. No setor agrícola,
'a Aciso pretende orga nizar cursos destina
dos à orientação sobre a moderna técnica
de criação e trato de bovinos, suínos e

equinos, tratamento do solo, cultura de ar

roz, milho � fumo, previdência social e apo
sentadoria, ICM e suas implicações econô

micas para o município, crédito rura I para
financiamento de maquinas e equipamen
tos e sindicalismo.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO '_ CASAN

AVISO
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 064/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN, sociedade de
economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob no, 34.438, C,G,C. do
M. F, no, 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no, 17, em Florianópolis - SC.,
comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os

elementos da Tomada de Preços no. 064/73, destinada a aquisição de equipamentos para a

ESTAÇÃO DE TRATAMENTO, ESTAÇÃO DE RECALQUE E ESTAÇÕES ELEVATÓRIAS
DOS RESERVATÓRIOS - R4 - R6 - R 5 - R7 e R2 - R3 do Sistema de Abastecimento de

Água da Cidade de CRICI ÚMA - S.C.
O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até àS.15:00 (quinze) horas do
dia 17 de agosto de 1973.

Blurnenau (Sucursal) - A
Câmara Municipal de Blu
rnenau continua ui timando os

preparativos 'para receber mais
de 300 vereadores á partir da

pró xima sexta-feira, partici
pantes do I Congresso Catari
nensc de Câmaras Municipais.
O conclave, que se desenvolve
rá até domingo vindouro, con
tará com diversas palestras e

debates, tendo confirmado
suas presenças como conferen
cistas o Senador Antônio Car
los Konder Reis e o Deputado
Federal Laerte Ramos Vieira.
A sessão de instalação do con

gresso foi confirmada para às
14 heras do dia 3, nas depen
dências da Fundação Universi
dade Regional de Blumenau.
Dezenas de teses serão analisa
das pelas diversas comissões,
todas versando sobre interesses
do Legislativo Municipal.

'Florianópolis, 23 de julho de 1973.
A DIRETORIA

•

A,cesso Itaiaí a·Camboriú
leva Prefeito à Ca�pi!ãl

com o Chefe do 160. Distrito Rodoviário

Federal, no' sentido de ultimar detalhes
do projeto de asfaltamento do trecho

compreendido entre Itajaí ã BR-101. Na

Companhia Catarinense de Água e Sanea
mento; o Prefeito Municipal 'entregará ao

presidente Benjamin Lobo de Farias 'o an

te-projeto do novo plano de abastecimen
to' de águas de' Itajaí.

Itajaí(Sucursal) - O Prefeito Frederi

co Olíndio de Souza, de Itajaí, estará

amanhã em Florianópolis com o objetivo
de tratar junto à Secretaria dos Transpor
tes e Obras detalhes referentes às obras de

asfaltamento da rodovia que liga o muni

cípio ao Balneário Camboriú. Segundo o

Prefeito, técnicos do DER estiveram reali
zando o levantamento total, do custo das'

obras, que deverá ser condensado em um

relatório a ser entregue ao engenheiro Er

nani Abreu de Santa Rita, titular. do
DER.

Ainda em Florianópolis, o Sr. Frederi
co Olíndio de Souza manterá contátos

Com o Secretário do Desenvolvimento

Econômico, Hoyedo Gouvea Lins, o Pre
feito de Itajaf submeterá à sua apreciação
projetos' de instalação de empresas nos

•
três distritos industriais do município.

Coral e Orquestra de Câmara
foram atrações do Festival

A Orquestra de Câmara da Ufsc mostrou sua arte no encerramento do festival.

Itajaí (Sucursal) - O Primeiro Festival lotaram hotéis da cidade. A Comissão Mu
de Inverno de Itajaí encerrou domingo com nicipal de Turismo informou que o sucesso
a apresentação do Coral XXV de Julho, de alcançado com a promoção não era espera
Blumenau, e da Orquestra de Câmara da do e que por isso pode adiantar que no
Universidade Federal de Santa Catarina. As próximo ano o II Festival deverá ser plane
duas apresentações foram assistidas pelo jado COm alguns meses de antecedência vi
Pr efeito Frederico Olíndio de Souza, Dele- sando contai com a participação de artistas
gado da Capitania dos Portos de It ajaí e de renomes nacionais.
outras autoridades.

I
.

Para a Prefeitura Municipal, a realização
do Primeiro Festival de Inverno alcançou
dois sucessos: a participação ativa da classe
estudantil nos encontros de cunhos cultural
e social e a presença de turistas quesuper-

,
A atração de, domingo à tarde em Itajaí .

foi a realização do "Maravilhoso Mundo In-
.v

fantíl", onde todos os trabalhos realizados
por estudantes primários durante o mês de
julho, estiveram expostos.

Falta trigo:, em Jaraguá é
�
.,

produçiío de ·pão cai 50%
Jaraguá do Sul (Correspondente) - A

escassez de trigo em Jaraguã do Sul está
causando uma queda de 50% na produção
de pães em todas as padarias da cidade. A
Prefeitura adiantou que se os moinhos con-

.

tinuarem com a farinha de trigo em falta, a
situação poderá se agravar mais ainda, com
a paralisação das atividades nas panificado
ras.

Para evitar que a situação se agrave mais

depressa, as padarias estão produzindo pães
de mistura e de centeio. Mas esta medida

-

está provocando protestos por parte da po
pulação que, desde ontem, vem sentindo

diferença no sabor do produto. Enquanto o

Governo Municipal continua mantendo
contatos com os centros produtores, no

sentido de normalizar o abastecimento da
cidade, as padarias temem uma paralisação

temporária de suas atividades, o que poderá
acarretar prejuízos consideráveis. Entretan
to, os fornecedores do produto garantem
para esta semana a normalização do forne
cimento de trigo às padarias..

PONTE
A I eivindicaçâo feita pelo município de

Jaraguá do Sul em 1929, para a construção
de uma ponte em It apocuzinho, visando
uma ligação com o município' de Schroe
der, será atendida pelo Departamento de
Estradas de Rodagem, que já designou téc:
nicos para realizar levantamento no local
sobre a viabilidade econômica da obra. Ain
da hoje, a população da localidade de Ita

pocuzinho continua se utilizando de tronco
de árvores para ultrapassar o rio do mesmo
nome, numa demonstração de verdadeiro
malabarismo.

CORRETORES
Empresa de porte operando no Mer,cado Imobiliário está admitindo

corretores com grande experiência no ramo.

Oferece mercadorias diversificadas que ate�dem as solicitações das
diversas faixas de procura.

Exige boa apresentação e dicção.
Informações na Ciesa - rua João Pinto, 10 -loja 6.

GRÊMIO BENEFICENTE DE OFICIAIS DO EXÉRCITO
'MATRIZ,: Rua dos Andradas, 904 - Porto Alegre - RS • CEP 90.000

AG�NCIA FLORIANÓPOLIS - Praça 15 de Novembro, 21 ' 4°, andar - Sala 405 - Fone
0482 4148.: CEP 88.000 - Florianôpolis . SOo

Representantes em: Blumenau, Canoinhas, Chapecó, Joaçaba, Joinville, Lages, São Miguel
D'Oeste, Tubarão.

ASSOCIADO

Aproveite a oportunidade da OPERAÇÃO OpçÃO,
OPERAÇÃO OpçÃO foi montada para incluir você, associado
GBOEx, nos novos PECÚLIOS INDEPENDÊNCIA sem qualquer
despesa de taxas 011 corretagens.
O GBOEx está enviando uma carta-ferrnulãrio (opção) para
os associados que pagam por carnê e que ainda não
fizeram a opção. Se até o dia 31 de julho esses "nsociados não

receberem tal correspondência (pode haver problemas de endereço)
devem se dirigir ao GBOEx, pessoalmente ou pelo correio. Se você já
optou anteriormente e não recebeu seu novo carnê, reclame-o com urgência,
OBSERVAÇÃO IMPORTANTE: Esgotado o prazo 'de opção,
o associado cairá em grupo extinto. j

t 'I'/
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pela primeira vez depois da renúncia de seu antigo
presidente, e de um conselheiro representante do CREA, o Conselho

de Desenvolvimento Municipal se reúne hoje, agora
sob a presidência do professor Ari Kardec de Mello.

Coil�elho COIII novo presidente trata
do pátrilllonio histórico daCidade

A partir de amanhã outra vez a Cidade

estará colorida pelos uniformes
escolares que voltarão a circular

depois das férias de julho.

Férias chegam ao fim e

amanha mais de 12 mil
retornam às escolas

A partir de amanhã a cidade ganhará novos

coloridos, nova movimentação em suas ruas,
outra vez ocupadas pelo ir e vir de jovens uni

forrnizados; As férias escolares chegam ao fim e

o fato deve-se a saída de aproximadamente
12.223 estudantes que retomam aos estabeleci
mentos dê lo. e 20. graus.

Todos os colégios da capital pertencentes a

rede estadual, particulares ou municipal reíni
ciarão amanhã o seu segundo semestre letivo,
exceção feita ao Colégio Catarinense (particu
lar) que reiniciará suas aulas só no dia 7 de

agosto, que segundo a direçâo do Colégio, "a

medida é consequência de um curso que um

bom número' de seus professores estão fazendo

(micro-ensino) que melhorará sobremaneira a

sua ação".
ATIVIDADES

O Instituto Estadual de Educação, o maior

Colégio do Estado, além de suas atividades nor
mais (já .programadas) serão levadas a efeito,
neste segundo semestre, atividades outras como

a entrega à.o departamento de educação física

de mais quatro quadras de futebol de salão, bas

quete e volibol respectivamente, assim como o

vestuário feminino, que consistia numa antiga
aspiração das alunas do estabelecimento.

O Colégio congrega atualmente cerca de

7.308 alunos e mobiliza um corpo docente
constituído de 246 professores, afora os substi

tutos. Num colégio desta natureza, que por si só

já exige múltiplas atividades, no decorrer do se

gundo semestre 'estarã, de uma maneira paralela
ao programa, realizando diversas atividades. En

tre elas são destacadas pela direção do Instituto

maior ênfase a prática esportiva, semana do co-'
légio, que já está devidamente institucíonaliza

da, e-todo ano reveste-se de grande sucesso, mo

bihzando todos os alunos e professores do esta

belecimento.

CORAÇÃO DE JESUS
O tradicional colégio de Florianópolis reini

ciará suas aulas amanhã, c.om o comparecimen
to de 2.300 alunos e 100 professores que for

mam o seu COrpD discente e docente respectiva
mente. Contudo, o colégio não programou gran

des atividades para o segundo sernestre ;a única

programada para agosto é a criação de uma cre

che que funcionará no período da tarde, estan-,
do abertas as inscrições até o dia 03 de agosto
vindouro.

'

•

'COLÉGIO CATARINENSE
Segundo a direção do colégio cerca de 1.600

alunos reíniciarão suas aulas no dia 07 de agosto
próximo e mobilizará 65 professores para o seu

segundo semestre letivo.

"O fato do Colégio Catarinense reimciar

suas aulas no dia 07 - afirma o padre Eugênio
, Rohr , diretor do estabelecimento -, é devido a

um curso que nossos professores estão fazendo
com especialistas em educação, ligados ao Cen

tro de Educação da Universidade Federal." "Es
te curso denominado Micro-Ensino - acrescen

ta - visa proporcionar ao nosso corpo discente

melhores condições de trabalho."
"

·A única atividade, programada para o segun
do semestre, é a criação de laboratórios de quí
mica e técnicas comerciais, de resto continuará
a ser levado a efeito o programa do início do
ano,

UDESC
As Escolas ligadas a Universidade para o De

senvolvimento de Santa Catarina, Escola Nor

mal de Educação Física (75 alunos e 15 profes
sores), Ginásio' Moderno Aderbal Ramos da

Silva (865 alunos no primeiro grau e. 75 no se

gundo e 44 professores), estarão reiniciando as

aulas a partir de amanhã, sem, contudo, estarem
programadas quaisquer atividades para o segun-:
do semestre.'

REDE MUNICIPAL
Cerca de 3.512 alunos da Rede Municipal de

Escolas estarão reiniciando suas aulas a partir de
amanhã, mobilizando para tanto a ação de 182

professores.
Para o segundo semestre, a Secretaria de

Educação e Assistência ao Município, progra-
, mou, ou dará continuação às atividades que já
estavam sendo efetuadas no primeiro semestre,
várias outras atividades, destacando-se entre elas

a implantação de 3 canchas de esportes, sendo
uma em Canasvieíras, Escola Integrada de lo.

grau uma na Escola de 10. grau na Lagoa e uma

no Grupo Escolar Presidente Castelo Branco na

.localidade de Caieira da Barra do Sul; será cons

truído o Grupo Escolar João' Alfredo Rohr em

Córrego Grande.
De pma maneira simultânea a estas ativi

dades de caráter administrativo serão (evadas a

efeito múltiplas atividades extra-classes, que,
consistem no prosseguimento .da implantação
do Serviço Volante e Contínuo�de Orientação
Pedagógica e do Levantamento do Estado de
Saúde dos alunos da Rede, bem como a aplica
ção de medicamentos nos casos constatados co

mo de necessidade.
No p rimeíro semestre foram atendidos

l.043 alunos e deverão passar por exames, até o

flm do segundo semestre, 2.469 alunos, que
constituem a matrícula de 17 escolas da Rede

Municipal de Escolas (3.512 alunos, 27 estabe
lecimentos e 182 professores),

Sinal na Deodoro é
verde para todos

Cruzar a Rua Deodoro, na esquina da

Felipe Schmidt, já está se tornando um pe

rigoso jogo para muitos pedestres, que não

têm outra solução a não ser "apostar" cpm
os veículos, para ver quem chega primeiro.

Quando o sentido do, trânsito era o in

verso do atual, o sinal para pedestres tinha
sua ra?ão de ser: sinal vermelho para os au

·tomóveis, sinal verde para os transeuntes.

Os veículo que saí,!m da Tenente Silveira e

se dirigiam para a Felipe Schmidt não ti

nham problema algum, pois se o sinal esti

vesse aberto'para eles, ,pedestre algum irial

se aventurar a cruzar a rua. Bem visível, li '

estava a palava�a ''PARE'', em vermelho,
alertando e preveninrto os pedestres, de que
a vez era dos carros. E todos obedeciam,
confIantes que, ao abrir o sinal "SIGA",
veículo algum iria se aventurar a entrar na

Felipe, em meio ao enorme fluxo de pes
soas que por ali transitavam.

Atualmente, porém, com a mudança do

sentido do trânsito - Felipe para Tenente

Silveira - ninguém entende mais ninguém.
A sinaleira dos pedestres coincide com, a

dos veículos, ocasionando uma verdadeira

"babel" entre os transeuntes e os motoris

tas. Ninguém sabe de quem é a vez. Freadas

bruscas são comu'ns. Xingamento já se tor

nou tradicional.

Existe uma faixa de segurànça na esqui
na de baixo, ma quase não é utilizada, pois
a calçada "de cima" é a preferida por to

dos. A explicação é simples: o .ponto de

ônibus na Praça Pio XII. Os passageiros que
desembarcam dos coletivos provenientes do

Continente, transitam, inconscientemente,
sem precisar escolher, pela calçada de cima.

Um "sofredor '.' deu três soluções para o

problema, todas difíceis de p6r em prática.
Primeira: inverter novamente o sentido do

trânsito para os veículos. Outro "sofredor"

descartou esta possibilidade, pois o DE

TRAN não iria mudar novamente todo um

plano cuidadosamente estudado, e quem
tem por objetivo dar um melhor fluxo de

veículos para o lado norte da cidade. Se-.
gunda: proibir o trânsito de pedestres na

calçada "de cima". Esta talvez seja a solu

ção mais fácil... Terceira: construir um

elevado, acabando com o sinal para os tran

seuntes naquela esquina. "O único proble
ma é convencer a Prefeitura da viabilidade

da idéia", diz a balconista de uma loja de

calçados localizada justamente na esquina
das citadas ruas.
A única solução parece ser a dada por

um vendedor de amendoim: "é só colocar
um guarda, ué...

"

Ari Kardec: "cooperação maior da comunidade ':

..

tana e São José da Ponta Grossa pretende
se instituir uma legislação municípal.e um

serviço técnico de proteção ao patrimônio
que se encarregará de tomar o que for im
portante no contexto nacional e especial
mente municipal, citando como prováveis o
Forte de Santana, a localidade de Ribeirão
da ilha, casas históricas e inclusive belezas
naturais como as dunas, pedras de Itagua-
.çu, etc. _

COMPOSIÇAO
Salientando que o Conselho Municipal

de Desenvolvimento é composto de econo

mistas, sociólogos, advogados, arquitetos,
diz o Prof. Ary Kardec de Mello que a co

operação da comunidade florianopolitana
poderia ser. bem maior, vindo aos Conse-.
lheiros com qualquer sugestão para obras
ou outras providências de interesse da Capi
tal. São os atuais membros do Conselho:
Nagib Jabor representante da'Câmara Mu
nicipal; Zuleika Lenzi representante da
UFSC; Odilon Figueiredo Monteiro repre
sentante da Secretaria de Transportes e

Obras; Capitão Osvaldo PauloMartins atual
vice-presidente e representante do Detran;
Ary Kardec de Mello presidente é represen
tante da Secretaria de Desenvolvimento
Econômico e ainda Manoel Philippi Secre
tário de Obras da Prefeitura e Gabriel Be
.renghausen Procurador Geral do Município
e Acácio Garibaldi Santhiago na qualidade
de ex-prefeito municipal sendo que os re

presentantes do Crea e do Conselho Metro
'politano serão escolhidos através de lista
tríplice a ser remetida ao Prefeito Ary Oli
veira.

O Conselho Municipal de Desenvolvi
mento realiza hoje sua primeira reunião sob
nova presidência, após a renúncia dos Srs.
Antônio Freitas Moura e Valmir Bitten

court, presidente e vice-presidente respecti-
vamente.

'

Demonstrando muito otimismo, afirma
o novo presidente Prof. Ary Kardec de Mel
lo que atendendo aos objetivos para qual o
órgão foi criado, ou seja de opinar sobre
matérias relacionadas com os problemas do
desenvolvimento físico, social e econômi
cos do município num trabalho de assesso

ramento ao Prefeito e à Câmara de Verea

dores, se esta assim o desejar, o Conselho

pretende seguir o ritmo anterior atendendo
ao regime interno então aprovado e dar a

sua parte para a solução de problemas que
possam determinar o desenvolvimento só
cio-econômico do município.

Consta da pauta para a reunião de hoje,
o estudo de ante-projeto a ser posterior
mente enviado ao Prefeito' Muriicipal e· de
autoria do Prof. Nereu do Valle Pereira

propondo a instituição do Serviço de Prote

ção ao Patrimônio Histórico, Artístico e

Cultural do Município segundo o que esta

beleceu recentemente a Carta de Brasília,
documento em que os municípios se com

prometeram em se engajar, com uma parce
la de 5% do que lhes oferece o Fundo de
Participação dos Municípios.

Explica Dr. Gabriel Berenghausen,
membro do Conselho, e Procurador Geral
do Município, que assim como a Prefeitura
se }Jreocupa em recuperar os Fortes de San-

o Deatur "não pára", segundo o

Secretário Orlando Bértoli. E dentro
de quinze dias já estará em

sua nova sede.

Prefeito também quer uma

Felipe Schmidtmais humana

Piazza: novas atrações

Apesar de ainda um pouco

surpresos com a idéia de fecha

mento da rua Felipe Schmidt

ou Conselheiro Mafra, o pre
feito municipal, e os líderes da

bancada do MDB e Arena mos

tram-se favoráveis à efetivação
daquela medida, sempre ressal

tando, porém, a necessidade,

primeiro da conclusão do pro

jeto' do aterro, e segundo, de

um estudo meticuloso que ava

lie as necessidades do trânsito,
dos pedestres e dos estabeleci

mentos comerciais.

O fechamento de 'uma da

quelas ruas iria tjansf.ormar
mais de cinco quadrãs, inicial
mente, em uma área exclusiva

p3!a pedestres, comi amplas
áreas de jardins, banc'és e me

sas de bares nas calçadas. Além
de "se apresentar com.o uma

medida de importância para a

humanização de F1orianópolis,
.o fechament.o daquelas ruas

poderá converter-se em um ex

cepci.onal atrativo comercial

Ipara suas lojas, para quando o

aterro for urbanizado, contan
do também com moderno lo

cal de comércio e lazer.

OPINIÃO DO PREFEITO

Ressaltando que são raras

as ç:idades que se preocupam
c.om os pedestres, declarou o

Prefeito Ary Oliveira que não

"ficaria alhei.o a tal iniciativa".

É sua opinião, que "mais ced.o

ou mais tarde a cidade deverá
ser benefIciada por tal medi

da". Salientou porém ser ne

cessário um profundo estudo

para verificar as reais necessi
dades de F1orianópolis "a fim

de não transformar tal ideia
em uma aventura". Afirmo\] o

prefeito municipal não desco
nhecer os planos que se estu

dam hoje em várias partes d.o
mundo para reorganizar e hu

manizar as cidades, salientan
do que--quando de sua viagem
a Alemanha trouxe mais de
700 slldes, principalmente de

Dusseldorf, que documentam

plan.os urban.os semelhantes.

Caruso.nova paquera

PIAZZA

Dizendo que "o problema
foi levantado de repente" in
formou o vereador Aluízio
Píazza que sua bancada aíndà'
não tem opinião definida a res

peito do provável fechamento.
Por outro lado,

afirmou que a medida só trará
benefícios a cidade, inclusive

para o comércio, que poderá
concorrer com um atrativo a

mais com as futuras instala
ções' comercíais a serem cons

truÍdas n.o aterro. Declarou o

vereador que o aterro, dispon
do de modernas avenidas e jar
dins, assim como de sofistica

d.os sh.opping Centers irá com

petir seriamente com .os esta

belecimentos da rua Felipe,
Schmidt ou Conselheiro Ma-'

fra, e que só o fechamento da

quelas ruas poderá oferecer al

gum n.ovo atrativ.o a clientela

da cidade.

Porém não referiu-se so

mente ao fechamento daquelas·
ruas o vereador Piazza. Decla
rou que a medida, se for con

cretizada, poderá servir de ex

periência e model.o para a ex

tensã.o da iniciativa para outras
ruas centrais, "porque as .obras
do aterro e seu sistema viário,
irão liberar importantes espa-

Oliveira: novos beneficios

ços, atualmente' ocupados: pe
los automóveis".

CARUSO

Sem querer opinar acerca

dos benef'ícíos ou possibilida
des técnicas de um possível fe
chamento de algumas das vias
centrais da cidade, disse o ve-

_ reador Waldemar da Silva Fi
lho que a medida "iria recupe
rar para Florianópolis, em uma

área tradicional" a paquera à
pé, muito mais humana e poé
tica que a paquera motorizada.

Record.ou também outros be

nefícios, relativ.os à humaniza
ção, ressaltand.o que o Pont.o
Chic será um 'dos grandes be
neficiados c.om fechamento da

Felipe Schmidt. Segund.o o ve

reador, além de os floriano

politanos poderem reviver a

época r.omântica d.o footing n.o

final da tarde, as fofocas des
dobradas l.ongamente naquele
café não "mais serão interrom

pidas p.or estridentes buzinas

ou estampidos dos canos de es

cape d.os aut.omóveis". C.onfor
me concluiu, "a iniciativa p.o
derá beneficiar a cidade em t.o

dos os aspectos, desde os pe
destres aos que'se utilizam da

.quele trajet.o para as f.ormas
mais amenas e tradiCionais de
lazer."

Deatur não terá

predio .�estuurado
e logo vai se mudar
Apesar, dos danos causados a sua sede pelo vendaval que

assolou a Capital na madrugada de domingo, o Deatur -

Departamento Autônomo de Turismo - não parou suas ativi

dades. O órgão está provisoriamente funcionando nas instala

ções da Secretaria do Governo e segundo informações do

Secretário Orlàndo Bertoli, dentro de 15 dias já terá condi

ções de mudar-se para sua nova sede.
- Ainda não sabemos exatamente em que local será insta

lado o Deatur, uma vez que negociações nesse sentido estão

sendo levadas a efeito pela Secretaria. Só podemos informar

que o local a ser escolhido deverá ser de fácil acesso e que

tenha condições raz.oávei� de estacionamento, tendo em vista

as finalidade.s de atendimento do órgão.
Segundo o Secretário foram grandes os prejuízos do Dea

tur c.om as chuvas, pois foram parcialmente destruídos e per

didos grande quantidade de material de expediente e cartazes,

painéis, guias turísticos, inclusive o plano regional de turismo
da Sudesul.

- O prédio sofreu na sua estrutura e os prejuízos foram

de grande monta. Entretanto ainda não ternos condições 'de
dar os dados precisos sobre o montante dos mesmos, uma vez

que a avaliação dos danos está sendo feita por uma equipe de

engenheiros do DAE. Todos os setores desde a administração
até o almoxarifado foram atingidos pelas águas.

Informou o Sr. Orlando Bertoli que o prédiO .onde funcio

nava o Deatur, não tem condições de ser restaurado, estando
defInitivamente afastada a hipótese do órgão permanecer no

mesm.o local.
- Parte daquele prédiD poderá ser restaurada, mas não

t.odo um� vez foi c.onstruído de madeira, p.ortanto material

deteriorável. Entretanto tem .os planós - nada ainda concreto
- de transformá-lo em um p.osto de informações para os

turistas, embora iss.o nã.o seja de nossas atribuições, uma vez

que iniciativas dessa natureza, seriam de responsabilidade do

Diretur. Fazem.os iss.o a tÍtul.o de co.operação.
A.o Deatur - segund.o o Secretário - não faltou assistên

cia depois do vendaval. Desde a manhã, de d.omingo, seus

diretores, funcionários da Secretaria do Governo e .o próprio
Secretário Orlando_ Bert.oli, estiveram trabalhando na tentati

va de recuperar os d.ocumentDs espalhad.os pelo vent.o. O Ilró
prio Governador C.olombo Salles, deu o seu apoio para a

normalização dDS serviç.os d.o órgão, autorizando ao Secretá

ri.o Orland.o Bertoli a tomar t.odas as medidas necessárias, para
que o Deatur esteja em novas instalações o mais breve p.ossí
veL Quant.o a verba destinada a c.obertura das despesas de

mudança, o Secretári.o não quis divulgá-la, pois "para mim .o

dinheiro nã.o importa e não gost.o de falar dele. Acredito que

CDm menDS dinheir.o' e muita boa vontade, é possível se obter
melhores resultados, d.o que c.om muit.o dinheiro e p.ouca

iniciativa".
DEATUR

O Secretári.o Orlando Bertoli declar.ou-se contrário a fun

daçã.o de uma Secretaria de Turismo, p.ois na sua .opinião isso
.

pouco iria adiantar.
- Para mim a criaçã.o dessa Secretaria em nada resolveria

os problemas do turism.o catarinense. Seria apenas a mudança
do nome de órgão, para outro mais pomposo. O que é neces

sári.o e está sendo feif.o, é o fortalecimento da estrutura admi

nistrativa do Deatur. Esse órgão está trabalhando e correspon

dendo, as finalídades, para as quais foi criad.o. Deve-se salien

tar que o Deatur não é órgão de investimentos, a ele cabe

apenas incrementar a p.olítica d.o turism.o no Estado. Tanto é

verdade; que diariamente estamos recebendo correspondên
cias de firmas e entidades se congratulando por tudo o que o

órgão tem feito pel.o turism.o no Estado.

Finalizan do, o Secretário disse que o turismo não será

prejudicad.o na pró�ma temporada, com os fatos ac.ontecidos

com as inst.alações d.o Deatur, uma vez que os trabalhos pros

seguem normalmente em sua sede pr.ovisória.
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Rodrigo de. Hora, florianDpolitann
de Paris, cavaleiro do fantástico

"Nasci em 1939, em Paris, brasileiro de ParisIvia consulado), criado na paisagem metafísica da região
serrana do estado, em companhia de uma velha edição de úLe Sage" e outra de

"Orlando Furioso". A pintura cresceu comigo feito fatalidade, sou artista de fim de ciclo, portanto
nada precursor, se ás vezes com pretensão a vidente ....

O resto é a canção da folha (de acalanto). Tenho três livros

publicados de poemas e muito sonhar pela vida". (Rodrigo De Haro)

Depois de expor com sucesso no Rio, Ro
drigo de Haro mostra 35 quadros de uma

fase que é a síntese das de outrora
de retratos pouco simbólicos.

Rodrigo De Haro, muito irre- drigo: "No Rio teve um caráter

quieto, dá os últimos retoques de homenagem a este consul da

nos quadros que vai expôr, a par- pintura moderna, um dos criado

tir do dia 7, em Curitiba, convi- res da linguagem moderna da pin
dado que foi pelo diretor do Mu- tura brasileira e outros expressi
seu de Arte Contemporânea do vos da pintura fantástica brasilei

Estado dó Paraná, sr. Fernando ra, que por coincidência, é seu fi-

Veloso. lho".

Rodrigo fala da importância
desta exposição, a primeira indi
viduai realizada no Museu de Ac
te Contemporânea - do Paraná.,
Apresentará uma seleção de tra

balhos de seu último ciclo, os

que acha mais representativos.
Serão expostos 35 quadros que
se subdividem em grupos. Expli
ca ainda Rodrigo, que, como é

uma exposição em museu,' terá
um tema praticamente didático.

Alguns quadros ainda devem che-
,

gar do Rio, expostos que estavam

na Galeria de I'Allience, numa si
multânea com Martinho De

Haro, seu pai. Sobre esta, diz Ro-

Alguns dos quadros que levará

para Curitiba, mostram um mun

do como se tudo se passasse num
cabaré onde fantasmas, vampiros,
mulheres lembram carnaval, um
mundo cansado, mascarado. Ago
ra, à beira desta exposição, Ro

drigo descobre um novo cami

nho. Percebe que se introduziu
De opinião que o artista. deve por si, um elemento que é a clari

procurar criar incessantemente dade matinal. É a pintura que faz
novos sjjnbolos, - ou, pelo menos atualmente, entrandó na fase do

tentar, ele diz que encerrou definiti· ',cotidiano, num inundo mais

vamente sua carreira de retratista iluminado, mais puro. Entram,
profissional. Explica que o retra- então, em suas novas telas, cores
to tem, para ele, uma função má- novas, os tons de alface, rosa, co
gica que se observa num objeto ral, hortelã, lembrando alegria.
de culto. Por isso, retrato só obe
dece a uma circunstância muito

especial, muito íntima. "Há toda
uma mitologia em torno das ima

gens de veneração, é uma coisa

que déve ficar. E é. uma pena que
o retrato profissional destrói is-
so!"

F i n a I mente, respondendo à
pergunta de qual de suas telas é
sua preferida, Rodrigo diz: "Nós,
os artistas, estamos ligados à mo

tivação íntima e técnica. Meus

quadros são amores instáveis,
transitórios" .

..

Rodrigo, segundo os críticos
"Considerado um dos precursores da pintura fantástica no BrasiJ,

juntamente com VValter Lewy, M. Grassmann, Rodrigo de Hora é a pró
prio expressão de um universo mágico, universo que flui levitante entre

um decorativismo "art nouveau" e uma cenografia metafísica. voltada para

o drama do ser, liberto em suo chama criadora. O Fogo o anima na ela

boração de uma estética essencialmente renovadora que transfigura e pe

netra o secreta natureza dos objetos, envolvidos por auras profundas e

crepes invisíveis que emergem e pairam sobre figuras piedosos.
A espodc, os insetos, os flores diluentes componentes de expressionis

mo ilhéu determinam o beleza existente nos coisas e conotam também, ,

uma simbologia obsessivo do morte e do riso.

Eis Rodrigo em sue exuberóricio plástica, concepção daquele universo

em gradativa oscençõo."

,

"Rodrigo de Hora funde o mundo elo expressio-
nismo alemão com o espírito de um J. Carlls, criando
um singular art nouveau barbarizado".

Debruçado sobre a composiçoo de um desenho de farto -Figurativis
mo, sobre o qual dispõe um cromatismo rico de contrastes, Rodrigo de Hora

invento uma cenografia excessiva, poro emoldurar suas figuras perplexos,
envolvidos de censo humanidade. A enganoso atmosfera luciferino de

muitos de suas cenas, repousa sobre os bases de um inferno humorístico,
no qual o coração devorado é de vu!caespuma, e a taça de sangue é de

vinho com águà. Seus vampiros e vampiresas pousam espantados de seus

próprios adereços, infantis e inocentes, recamados de laços de fitos, com

maquiagem de agonia e superpostos de máscaras grand-guinholescos. A

mascarado e o decorotivismo art-nouveau, se completam paro um climax

de exaltação dionisíaco.
WALMIR AYALA

O mundo fantástico de Rodri

go de. Haro habitará o Museu de
Arte Contempotânea do Paraná,
onde o artista expõe a partir do
dia 7 de agosto. Nas galáxias de
sua arte pululam, aqui

_

e acolá,
vampiros, fantasmas, mulheres

que lembram o carnaval, um mun

do repleto de "personnas" enfu
maçadas. Este mundo colorido
vem pintado em cores surpreen
dentes - tons alface, rosa, coral,
hortelã.

)

O surrealismo fantástico e a sua

plasticidade figurativa, elevadas
em grau superlativo, marcam inde
levelmente sua nova fase.

OMAR PiSANS

CARLOS CAVALCANTI
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_ Tchau. Mas quero mais um beijinho. Perco a tarde, quando
não ganho um beijinho carinhoso.

Durante vários dias, com muita habilidade e discrição, procu- .

rou saber da existência de algum Dr. Laranja na cidade. Na lista

telefônica, não encontrara. Mas poderia ser um morador recente!
cujo nome não' constasse d� catálogo. Habilmente, durante os

aperitivos de fins-de-tarde, indagava aos colegas e amigos.
_ Olavo... se você se chamasse assim.: Tomate, Laranja, o

que é que você faria? Tentaria mudar de nqme?
_ Eu, não. O nome não faz o homem. E o homem que...
- Mas existem pessoas com nomes esquisitos. Que justifi-,

cariam uma mudança. Será que existe alguém que se chame

Laranja? Será, Jorge? Será, Mendonça?
- Eu, não conheço. Mas é provável. Não tem Lima? Pode

existir Laranja, também.

Não havia jeito. Ninguém conhecia. Passaram semanas,

depois, mês, e o Dr. João começou a esquecer o telefonema. A
confiança na mulher retornou. Recobrou, inclusive, paz sufi
ciente para dormitar após o almoço, o que, durante muitos dias;
foi impossível.

Passados dois meses, porém, em plena audiência, inquirindo
uma testemunha, reconheceu, na plenitude, a voz do telefonema.
Não havia a menor dúvida. Os mesmos detalhes de entonação, as
mesmas frases apressadas, os mesmos erros de linguagem
Tratava-se de um porteiro do edifício onde morara, posto na rua

r por iniciativa dele, Dr. João...Chamou-o à parte.

- Não, sinhô, Mo nomi é BertoZina.
- Vá embora mulliêr-:::

.

Reconstituiu-se. Juntou o jornal, pô-lo sobre a mesa, acendeu

o cachimbo, caminhou até a janela. Embora de olhos fixos no

canteiro de margaridas, não via as margaridas. Achava-se inteiro

no telefonema. "Qui u marido é sempri u úrtimo a sabê... Dotô

Laranja . .," Já escutara aquela voz. Mas onde? Quando? Vascu

lhou a memória com brutal aflição. Recordou homens e nomes

há muito arquivados nos escaninhos da lembrança. PauZinho,

Pereira, Osmar.; Vivaldo, Setembrino, Dias, Antenor, Lázaro,

Elpídio. Nada. Impossivel nomear o anômino.
'/ - Estás bem, meu queridinho ?

- Hein? Que... ?
- Que cara é essa, benzinho?
Não vira a esposa entrar. Ensaiou um gesto calmo, urdiu uma

frase trivial.

- Tô bem. Olhando as margaridas .

- Que romântico. .. dó. um beijinho .

"Que romântico... dá um beijinho
" Soou falso, acordou a

desconfiança. Foi invadido pelo fantansma da dúvida. O beijo
pareceu-lhe terrível: um selo de mentira numa carta de inver

dades. Era moça, bonita o bastante para ter amanetes, quantos'
desejasse. Ele, um velho, cansado, já: Sem encanto [tsico algum
para manter ao seu lado uma jovem sem inteligência e 'cultura

suficientes para olhar as coisas do espírito, em que, sem dúvida,
ele era pródigo. Já deveria ter enxergado antes.

- Dá mais um. Desse não gostei..
Era demais. Chegou a iniciar um movimento para afastá-la.

Mas procurou recursos no .parque da razão. Não poderia agir
assim, emotivamente. Feito um adolescente. Afinal, era juiz,
homem habituado a exigir provas. F um telefonema anônimo

nf!o podia conter suficiente poder para uma súbita mudança de

comportamento diante de uma mulher que, havia cinco anos,

dormia em travesseiro gêmeo ao seu.

- Tô um pouco cansado, .filhinha. E já tá na minha hora. VÔ

andando. Tchau.

- Escuta aqui, seu vagabundo], se tu me negares, sou capaz
de matar! Foste tu' quem telefonou pra minha' casa, contando
uma estória de um tal Dr. Laranja! Fala a verdade! Não pergun
tarei a segunda vez! Se não falares aqui, falarás na polfcia. Com
tortura, até. Juro!

- Pu [avô, dotõJuão. Não manda' mi prendê. Tenho muié i
cinco fio. Pelo amô di Deos, dotô!

Era um homem magro, rosto seco, malares altos. As lágrimas
surgiam, pulavam as 'pálpebras, demoravam no assoalho orbital,

finalmerte desciam, tarjeando o nariz, e pingavam sobre as mãos

postas.
- Pelo amô di Deos, dotô! Ó tava cum ódio du sinhô. Fiquê

seis mês disimpregido. Mos. fios passando fomi! Fomi, dotô!
- E quem é o Dr. Laranja? Ele exite? Você sabe alguma

coisa sobre a minha esposa? Fala a verdade!
- Num sinhô, dotô. Foi inventado da minha própa cabeça.

Foi da minha indéia, dotô. Tem dó di mim, dotô. Tenho muié i...
- Rua! Rua!
A felicidade voltou a morar no estômago, nos intestinos, nas

pálpebras do Dr. João. Tomou a dormitar tranquilo;' após o

almoço, sempre. O jornal caído sobre os joelhos, ali tripas ron-
.

cando, os braços abandonados, a cabeça sobre o peito.
Nos bate-papos de fins-de-tarde, o homem bem falante de

sempre. Cordial, atencioso, sorridente.
-

... e quando é que chega o teu novo promotor, João? ,

.

- Não sei, Mendonça. Não sei. Já era pra ter chegado. Sei que
é da capital. Dizem que é um garanhão danado.

O Dr. João já andava aborrecido. O novo promotor estava

demorando. Certa tarde, após o almoço, intestinos com muitos
gases, Dr. João deixando os ditos sairem até com certo alarde
telefone bate.'

.'
,

- Ãããããããã. ..
- Dr. João?
- Sim.
- Quem está falando é o novo promotor. Estarei aí, amanhã,

sem falta.
- Ah... muito bem. Já estava em tempo. Tíido assinado,

publicado, pronto? Oufalta alguma coisa?
- Tudo, doutor. Tudo pronto.
- Ótimo. Como é seu nome?
- Laranja. Ricardo Laranja.

Dr. Laranja
Após o almoço, constumava dormitar alguns minutos. Não,

deitado. Sentado. Procurava a confortável e antiga poltrona de
couro que pertencera ao pai, tambémjuiz, e cochilava um quarto
de hora com o jornal caído sobre as coxas. Eram momentos

felizes, de absoluto prazer ftsico. Estômago cheinho, pois habi
tuara comer até não mais poder, os gases roncando nas tripas, os
braços molambentos soltos ao próprio peso, a cabeça navegando
de ombro a ombro, aspálpebras em queda lenta mas irresistível.
Dormia.

Pois foi precisamente num -desses momentos que o telefone
tocou. Limitou-se a esticar o braço, tateou um pouco, eis que
mantinha os olhos cerrados, falou, com mau humor, um alô
quase inau.�í��l, pois nem levou a lingua ao palato.

- Aaaoooo...
- É u dotô Juão?
- Éééééé....
- Pois iscuti bem, qui marido é sempri u ,{,timo a sabê. A sua

isposa anda incontrando co dotô Laranja. Iscutô bem? Dotô

Laranja. Quem avisà amigu é.
- Quem. que está falando?
- Um amigu du sinhô.
E bateram o telefone. De início, foi tomado por uma sensa

ção de absoluto ódio. Vontade de berrar impropérios, de quebrar
tudo. Rangeu os dentes, um calor de fogo no rosto, coração aos

pulos, os velhos e molengos músculos enrijecidos.
- Bandido! Calhorda! Biltre! Pulha!
Surpreendeu-se de pé, mirando o telefone fortemente seguro,

feito um punhal, o jornal sob os sapatos. A criada abriu a porta
( do aposento.

- Chamou, Dr. João?
- Seu nome é Biltre? Pulha? Calhorda?

Jair Francisco Hamms

,ROY BEAN :... O HO-
""",.

MEM DA LEI (The Live

and Times of Judge Roy
Bean). O juiz Roy Bean é

uma figura de desabafo cô
mico do Texas, segundo.'
um biógrafo; é o persona

gem escolhido por' John
Huston, para sua segunda
incursão ao western, em

. 32 anos de carreira; a la.

vez foi em O Passado Não

Perdoa (The Unforgiven).
Essa peculiaridade é um

dos fatores que excitam a

curiosidade, ante o lança
mento de Roy Bean. Outra

atração é o reaparecimento
de Ava Gardner, num elen

co formado por atores dos

estilos mais diversos: Paul

Newman, Tab Hunter, Jae

queline Bisset, Anthony
Perkins, Stacy Keach.

Além do próprio John

Huston em papel secundá
rio, o filme lança uma no

va atriz chamada Victoria

Principal. O personagem
Roy Bean já foi vivido no

cinema por Walter Bren

nan, em O Galante Aven

tureiro(The Westerner) ao

lado de Gar'y Cooper, sob
a direção de William Wyl
ler. Technicolor - 14

anos. São José 3-7,45-9,45
horas.

DEZ SEGUNDOOS DE

O CASO MATTEI

Filme de Francesco Rossi,
que tenta apresentar as ra

zões pelas quais, Enrico

Manei era um personagem

que incomodava os mono

pólios. internacionais do

petróleo ; é uma obra de re

flexão sobre um homem e

. sua conduta ditatorial e foi
responsável pela expansão
econômica da Itália. O fil-.
me é um mosaico, recons
truindo o enigma e os mis

tério em torno de sua mor

te, de acordo com a ordem

narrativa, que não é crono

lógica, mas emocional. É o

130. papel de personagem

político vivido por. Gian

Maria Volonté, com traba

lho que conquistou o prê
mio de interpretação em

Cannes. Coral 3-8-10 ho

ras.

TARZAN _ O FI LHO

DAS SELVAS, de Joseph
Newman c/Denny Miller.

UM HOMEM ORQUES

TRA, com Louis de Punes
- Censura 10 anos. Roxy
2 e 8 horas.

IMPÉRIO INTERNA

CIONAL DO CRIME, com
Lewis Jordan - Eastrnan

coloro Censura 18 anos. Ja-

lisco 8 horas.

MARY $TUART
RAINHA DA ESCÓCIA,

PERIGO (Junnior Bon .

de Charles Jarrot, com Va
ner). rume de Sam Peckin-

pah, procurando desnudar
o atual Oeste americano,
ou pelo menos uma faceta

dele, onde as especulações
imobiliárias e os rodeios

comercializados, substitui

ram o heroismo dos. pio
neiros de outras épocas.
Steve McQuenn lidera o

elenco, onde ainda estão

Robert Preston, Ida Lupi
no, Ben Johnson e Donald

Barry. Um semí-westem:
Ritz 5-7,45-9,45 horas.

I

nessa Redgrave, Glenda

Jackson. Technicolor. 18

anos. G16ria 5 e g horas.

ÁGUIAS EM DUELO,
de Roger Corman, com

John Phillip Law, Don

Stroud. . Technícolor. Cen

sura 18 anos. Rajá 8 horas.

AVENTURAS EM TU

MUCUMAQUE, com Marc

PoreI - Eastmancolor -

Censura14 anos. Cine São

Luiz 8 horas.

Darci Costa

TV. CULTURA

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15:00 - Urso do Cabelo

Duro; 15 :30 - Hucky
Fink; 16:00 - Viagem ao

Fundo do Mar; 17 :00 - A

Mulher de Hoje; 17:30 -

Jeannie é um gênio; 18:00
- Aventuras de Jerônimo;
18 :30 - Mulheres de Are-

. ia; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de

Notícias; 19:50 - Tom e

Jerry; 20:00 - Vitória Bo

nelli; 21 :00 - Show da Gi

rafa; 22:30 - Cannon;
23 :30 - Clássicos do Cine
ma

TV. COLIGADAS

13:30 - Padrão c/músí
ca; 14 :00 .: Sala de Visi

tas; 14:10 - Zorro; 14:30
- Tia Maria; 15 :20 - Vila

Sésamo; 16:20 - Seriado

de Aventuras; 16:45 -

Fantasminha Legal; 17:15
- Ben, o urso amigo;
17 :45 _' Paladino, Defen
sor da Justiça; 18:15 -

Shazan, Xerife e Cia;
19:00 - Carinhoso; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:10 - Cavalo de Aço;
21:00 - Moacir Franco;
22:00 - Jornal de S. Cata

-rina na TV; 22:10 - O

Bem Amado; 23:00 - A
Verdade final; 24:00 �.

Persuaders.

Brusque,

e.m plena semana dos 113

anos, recebendo

convidados de todo

o Estado.

�p

CORAL EM SÃO PAULO

.
A Associação Coral de Florianó

polis foi convidada para abrir o Sim

pósio Nacional de Turismo e Folclo

re, no próximo dia 19 de agosto, no

Ibirapuera, em São Paulo, prontifí
cando-se a 'Secretaria de Turismo e

Fomento ai patrocinar a hospedagem
.completa db Coral, durante a sua per
manência de dois dias em São Pau10.

. Aí começou o drama: como arran

jar dois ônibus, para transportar os

50 cantores até lá, a fim de que a

Associação Coral possa representar

Santa Catarina, cantando e - simul

taneamente - projetando slides sobre

as belezas naturais da Ilha e do Esta

do.
Como não conseguisse responder

imediatamente à Secretaria de Turis

mo e Fomento de São Paulo, confír
mando a ida, oficialmente..o recital

foi transferido para o final da sema

na, isto é, para o encerramento. Mas,
mesmo assim, persiste o problema

Os dois ônibus custam Cr $ 4.600

e é só, uma vez que não haverá outra

despesa. Entretanto, por incrível que
pareça, nada feito, apesar da impor
tância desse recital, a ser visto e ouvi

do por todo o Brasil.

"E que ninguém pense que a Asso

ciação Coral está querendo fazer tu

rismo, não", diz o Presidente, Carlos
Faria. "A bem da verdade, o Coral

nem deveria viajar agora, quando tem

pela frente um concerto importantís
simo, coin a Sinfônica de Porto Ale

gre, dando início a uma tournée na

cional, patrocinada pelo Ministério
da Educação e Cultura. O que não

podemos deixar de lado é o fato do

que isso representa para nós, para a

Cidade e para o Estado inteiro".

Dizendo estar confiante na visão

das autoridades responsáveis pelo tu

rismo e cultura do Estado, Carlos

Faria acha que acabará dando tudo
,

certo: "isso prova o prestígio que es

tá sendo conseguido pelo Coral,
atualmente apontado como um dos

melhores do País. Infelizmente, não
dispomos de meios financeiros para
atender a todos os convites que nos

chegam, de todo o .Brasil, os quais
somos forçados a agradecer. Mas esse

de São Paulo é importante demais.

São autoridades em turismo, reunidas
para debater problemas turísticos de

todo o País. É indispensável que mos

tremos o nosso Estado e o que pos-'
suímos em matéria de- arte e cultu

ra", diz o Presidente da AC.F.

E nós também pensamos assim.

Que sejam recusados os convites para

Salvador, Brasília, Porto Alegre e de

mais cidades. Mas que seja aceito esse

- essa honra que a Secretaria de Tu

rismo de São Paulo nos oferece e

que, de maneira alguma deveremos

dispensar.
Já é hora de começar a exportar..

ao invés' de somente importar, pagan
do altos preços pelo que vem de fora,
somente buscar o nosso suado dinhei-

.ro.

BRUSQUE CONVIDA

Cesar Moritz, Prefeito Municipal
de Brusque, emitindo convites espe
ciais para as festas dos 113 anos da
quela cidade, notadamente para o

Baile Municipal, no dia 3, sexta-feira,
no Clube Recreativo Paysandu, em

traje de gala. O conjunto, é um dos

. melhores que já ouvimos (ano passa

do, no Doze): "O Grupo", da Guana

bara.

"MIA�I" COMUNICA

Enquanto isso, a Equipe "Miami"

também manda notícias, ressaltando

que já tem 3 anos, sendo portadora
de uma vitória e dois honrosos segun

dos lugares. "Somos uma família de

.____�_P_a_i_O_] ...J1 �������cl��eO LmRA ::rc::��:"
mais favorável período do você agora são as melhores

ano em todos os sentidos, para ter suas ambições de

por estar o Sol em sua be- finidades e ver os-seus de

néfica Quinta Casa Astral, sejos realizados. Fluxo

você terá com certeza toda muito bom, também, para
a felicidade almejada, todo as viagens longas, reputa
o sucesso no trabalho e to- ção e êxito através dos

da a alegria no amor. amigos ou autoridades.
TOURO - O signo de

Leão, nesta fase anual com
maior incidência, indica e

traz para' Touro muitas

probabilidades de sucesso

que se refletirão de agora

até a sua velhice mais avan

çada. Contentamen tos

pelos progenitores e

parentes em geral.
'

GÉMEOS - Mais do que
nunca seu sucesso no co-

Mauro Julio Amorim

350 membros, na faixa etária de 9 a

90 anos, todos com a mais calorosa

vontade de vencer a Ginkadoze", diz
a Miami, que conta com grandes figu
ras do mundo art ístico, cultural e so

cial da Cidade.

Estamos certos que sim, Equipe
Miami; e que vocês todos vão, nova

mente, contribuir para que a Ginka

doze - que já Se transformou numa

das maiores festas do Estado - tenha

um brilho ainda superior. aos anos an

teriores. E contamos com a colabora

ção e a disciplina, que sempre reinou

em seu meio. Felicidades.

INICIAÇÃO MUSICAL

Departamento de Extensão Cultu

ral da Universidade Federal de Santa

Catarina e Clube Doze de Agosto, no
vamente reunidos, para o II Curso de

-Iniciação Musical, a ter início na pri
meira quinzena de agosto, ministrado

pelos professores Suzanilla Lopes.
Flores, Gilberto Bíttencourt, Carlos

Alberto Vieira e Leda Medeiros Savi.

As turmas são limitadas e o preço es

pecial é de Cr $ 40,00 por todo o cur

so.

_ MORRE AUTOR DE "PAPILLON"

Morreu anteontem, numa _clínica

de Madri, o escritor francês Henri

Charriere, autor do "best=seller"

mais vendido 110S últimos anos, em

todo o mundo - "Papillon".·
Charriere, que tinha câncer na gar

ganta; morreu aos 66 anos e seu cor

po será sepultado hoje, em Ardeche,
perto de Paris.

NEIV! DENTE, NEM TELEFONE

�ncrível a "macarronada" que,

alguns órgãos da imprensa andaram
fazendo com o título' da peça que
Berta Zemel trará em agosto e que,
na realidade, se chama "Nem Trem",
Nem Elefante". Dispensados, portan
to, o dente e o telefone.

CASCÃO, OL�A
O LEL06/0 À PLOVA
D�GuA 00 MEU

PAI!

.
ESCORPIÃO - O Sol em
Leão favorece -sua vitalida

de, eleva suas qualidades e

o faz subir no conceito pú
blico e na escala social. O

seu progresso em todos os

setores far-se-ã sentir hoje
e agora em toda sua força
e plenitude.

SAGITÁRIO - Vivendo

que está um dos melhores

mércio, na aviação, nas co- influxos astrais do ano em

municações e nos meios de .. curso, você neste dia terá

transporte será absoluto., momentos de indisível ale

Excelente para viajar, tra- gria e felicidade. Saúde,
tar com autoridades, resol- amor, 'matrimônio, filhos,
ver assuntos nas reparti- dinheiro, esportes, religião
ções públicas e fazer arni- e educação são os pontos
zades. mais favorecidos.

CÁNCER � P�la influência CAPRICÓRNIO - A saú

de Leão, não deixe que s�· de não pode ser descuida

generosidade excessiva na da, os interesses partícula
vida socíal, nas relações res idem e tudo que lhe di-
com parentes ou amigos e ga respeito direto deve ser
nos divertimentos venha tratado com cautela e algu-
causar-lhe desequílíbríos ma reserva, por que Leão é

financeiros à seguir. Bom a sua mão muito propícia
para ganhar dinheiro. Oitava Casa Astral.
LEÃO - Você agora-pode AQUÁRIO - As rivalída-
causar a melhor das im- des e as oposições aos seus
pressões aos outros, por desejos surgirão de onde

que o Sol em seu próprio menos espera, devido o sig-
signo aumenta sua dignida- no atual ocupar no seu Ho-

de, magnetismo pessoal, róscopo a Casa Astral dia-

independência e capacida- metralmente oposta à sua.

de de triunfar sobre todas Evite discussões, mesmo

as coisas que lhe dizerem .de ordem sentimental.

respeito direto. PEIXES - Em pleno Pa-

VIRGEM - As dificulda- raíso do Zodíaco, você de
des e prob!emas desta fase Peixes tem agora as favora-
astral não deverão impres- bilidades maiores em suas

sionã-lo ao ponto de tra- relações com as pessoas de
zer-lhe mais percalços e destaque e posição eleva-
dissabores que o signo an- da, autoridades, nativos de
terior ao nosso sempre trás Touro e todos os que, de

nos 30 dias que antecedem um modo ou de outro, só
o nosso aniversário. podem beneficiá-lo.

O"importante é ...
manter-se em

forma .••
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado .••
tome

:z:�», ·:·:URODONAL
e viva.MAIS contenle I

Cinema

/I(

No mês de ANIVERSARIO da

ILHATEX I

grande liquidação de Jogos
de Banho de 1 a.

DESCONTO DE 20%
.

.

ILHATEX,s
. Cama, mesa, banho e Malhas finas.
Rua Cons.Mafra, 47 - Tel. 4302
Rua Felipe Schmidt, 52 - Tel. 2160

e Lagoa da Conceição.
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Zury Machado

'COQUETEL IBastante concorrido realizou-se na última
sexta-feira, no Santacatarina Country Club,
o coquetel que a senhora Clotilde Mendes
Gonzaga, ofereceu às lindas debutantes ofi
cíais do Baile Branco, O excelente serviço do
mestre Osvaldo, a boa música que animava
os brotos e a atenção da madrinha das Debu
'tantes, dona Clotilde, fizeram daquela tarde
uma festa bonita e inesquecível para as 79
jovens que lá compareceram. Uma belíssima
jóia de M. Rosenmann foi sorteada entre as

debutantes sendo contemplada Odalucia Fer
nandes. Dona Clotilde recebeu rosas ofere-
cidas pelas jovens. _

, REABILlTAÇAO
Dentro dos 'próximos dias será entregue à

secretaria da Saúde, o novo prédio da Asso
ciação Santa Catarina de Reabilitação. A in

formação foi dada hoje pelo Engo. Olavo
Arantes, Coordenador de Obras da Secretaria
de Transportes e Obras e administrador dire
tor dos trabalhos.

JANTANDO
Com muita classe, charme e elegância, fo-'

ram vistas jantando no Manolo's, Nice Faria,
Iara Pedrosa e a senhora Maria Leonida Sou
za Vieira.

BESC
Com uma aula sobre "Áreas do Mercado

de Capitais", ministrada pelo Vice-Presidente
do Grupo Boa Vista de Seguros, Efrain Ca
bral, o Banco do Estado-de -Santa Catarina
(BESC) encerrou seu III Curso de Recicla
gem para Gerentes. O curso foi realizado no

Centro de Treinamento da ACARESC, com
46 participantes.

NA ILHA
O simpático e elegante casal Francisco

Pereira de Oliveira, <\a sociedade de Lages, na
última semana esteve em visita à Ilha, onde
participou de reuniões do Lions Clube.

EM PALHOÇA .

O Grêmio do Clube Recreativo 7 de Se-

As debutantes
oficlais do Baile Branco do 20.

Século, posaram
no Santacatarina Country Clube,
com sua madrinha, senhora
Clotilde Mendes Gonzaga.

Odalúcia Fernandes,
a debutante sorteada, recebe uma

jóia de Rosemann

Joalheiros, da senhora Clotilde
Mendes Gonzaga.

CLÁUDIAtembro, da cidade de Palhoça, em sua sede
social, sexta-feira, reuniu associados para
uma festa bastante movimentada, que con
tou com a participação do conjunto "The
Nenk Stones".

EDUCAÇÃO
No V Encontro Nacional de Secretários

de Educação, recentemente realizado em

Cuiabá, o tema discutido entre os secretários
foi a Função da Avaliação nas Decisões Edu
cacionais.

COOPERATIVISMO
Visando atingir a mais alta produtividade

nos trabalhos do VI Congresso Brasileiro de
Cooperativismo, a diretoria da Organização
das Cooperativas Brasileiras, por seu Presi
dente Antônio José Rodrigues Filho, vem in
centivando a realização de uma série de reu

niões preparatórias em cada Estado.
GITO -

Jorge Daux Filho, (Gito), já está de apar
tamento reservado no Laguna Tourist Hotel,
para, muito bem acompanhado, participar da
noite em black-tie, sábado próximo. .

INAUGURAÇÃO
Jornalistas profissionais de Santa Cata

rina, sábado estiveram reunidos no 40. andar
do edifício Dahil, nova Casa do Jornalista,
para a inauguração de suas instalações. O
Presidente daquela organização Nazareno
Coelho, recebeu Governador e Secretários do
Estado, Presidente da Assembléia Legislativa
e outras autoridades.

PATRONESSES
A festa que se realizará sábado no Laguna

Tourist Hotel em favor da Promenor, tendo
como .atração desf:tle de Moda Dijon, tem co

mo patronesses as elegantes senhoras, Zulma
M. Barreto, Hilda Guglielmi, Zoê Cechinel
Costa, Lourdes 'Hülse, Tereza' Freitas, Elíza
beth R Steiner, Maria Helena Luz Balsíní e,
Bernadete Guglielmi, da cidade de Criciúma.

Nossos cumprimentos ao casal Wanda e

Waldemar Salles, pelo. aniversário da linda
Cláudia. Logo mais, o casal Salles, recebe
para comemorar o acontecimento, grupos de
amigos.

D.TEREZA
A bonita senhora Tere

za Daura, de nossa socieda
de na última sexta-feira
fe�tejou idade nova. À j�
vem senhora os cumpn
mentos desta coluna.

NEUSA
Esteve em nossa cidade

participando do jantar de
encerramento do VI Con- ..

gresso Médico, a jornalista
Neusa, dos Diários Asso
ciados de Blumenau.

EXPOSIÇÃO
Continua na Galeria do

Edifício Dias Velho, a ex

posição do pintor paisagis
ta Nilo Dias, inugurada no

último sábado.

UCHOA
O Secretario sérgio

Uchoa de Rezende, esteve
reunido com os Secretários
de Fazenda dos Estados de
São Paulo.. Paraná e Rio
Grande do Sul, discutindo
a revogação dos incentivos
fiscais concedidos aos ex

portadores de madeira
, marchetada e pasta mecâ
nica, utilizada na fabricá-
ção de papel.

'

FOSSARl
Continua sendo assunto

nos meios sociais o livro de
ca ri caturas recentemente
lançado pelo Professor Do
mingos Fossari.

SOLENIDADE
Com a presença do Se

cretário da Administração,
Paulo Biasi e do Diretor
Regional do SENAC, Hil
ton dos Prázeres, foi reali
zada a solenidade de entre
ga dos certificados de con
c1usão 'dos cursos realiza
dos pela Secretaria de Ad
ministração, em convênio
com o SENAC, visando o

aprimoramento técnico da
máquina administrativa do
Estado.

BESC EM BRASÍUA
O Ministro Delfim

Neto, da Fazenda, aten
dendo a pedido do Gover
nador Colombo Salles, em
audiência que foi mantida
na Guanabara, recomen
dou ao Banco Central a
instalação de uma agência
do BESC em Brasília. Em
vista disso, o Banco Cen
tral deverá autorizar breve
mente o funcionamento da
nova filial do organismo
bancário catarinénse.

ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

DENNY MILLER

.s;�-.,E-(� CESAR'DANOVA JOANNABARNES
1 'COLORo _ ROBERT DOUGLAS •

,
... "�<!,..,, �"o"uC"O'

;Q�!I"I '�L\'IMA:,· AL i:Ma�UST .})!"

LOUIS DE FUNES - EM -

UM HoMEM ORQUESTRA
I\)

ROBERT PRESTON IDA lUPINO
JE8 ROSEBROOK 'I'OO",CI,L).II't, .• JOE WIZAN

SAM PECKINPAK

•
roDO AO 35 COlORIDO

CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H

CINEMA
PARA
HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUl lTOA

ESSA HISTCiRIA
TALVEZ NÃO SEJA
VERDADEIRA, _,
MAS DEVIA
TER SIDO I I PAUL NEWMAN I

NUM FILME DE

RDYIIII��
O Hº.M.�.M..P.tlEI !

.

CINE� RITZCINE SÃO JOSÉ - '3 :" 7,45 - 9,45 H 5 - 7,45 - 9,45 H

•

JACQUELlNE SISSET
TAS HUNTER
JOHN HUSTON
RooorMeOOWAU
.ANTHONr PERKINS
VICTORIA PRINCIPAL

PROIBlIlO .. T� 14 '-"OS

Tl!:CMNlCOLOR

'®�

CINE JALlSCO - 8 H

IMPÉRIO
JNTERNACIONAL
DO CRIME

CINE GLORIA - 5 - 8 H

STEVE McOUEEN
ESTA' SENSACIONAL
EM ESPETACULAR ROOEIO,
NUM DESEMPENHO
SURPREENDENTE !
:;"j i:! ,7,

DEZ·,,,,,t,,. .,.." "�,,,- .. _

..\ ":�"I�l?;� ,""''''
:? 1�P'{jDU"lIlJ\

SEGUNDOS
DE PERIGO

','

\II( ",:,11.111
1),dl'!I1

D.I\\"tljlllll

CINE S. JOSÉ

SEXTA FEIRA
.

8,30 H

PRÉ-ESTRÉIA

,
-

1 � FilME 2� FilME

EASTMANCO[o.,�
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RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento. Suite com ar

condicionado e cofre embutido, dois quartos, banhetro,
I ivinq, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

'valor e saldo com financiamento a longo prazo,

RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento

'térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
dependência de empregada, lavanderia, churrasqueira,

garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites

com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima com vista para o mar (Baia Norte)"

sacada, jardim de inverno. Armários embutidos nas suites e-
_

quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a lonqo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,

arno:o Iivinq, copa/cozinha, dependência de empregada"
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.

Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo

com financiamento a longo prazo.

'PRAIA D� JURERÊ .: ÓTIMO TERRENO

: Vende excelente terreno com 450 m2, situado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmente financiado.

-

RUA ALAN KARDEC - MODERNO PALACETE

Vende, no Loteamento Stod ieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 1,80 dias. Suite com cofre embutido,

3 quartos, 2 banheiros, sala.de estar íntima com maravilhosa

vista para a Cidade e para a Baía Norte, enorme livinq, sala de

jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca,

dispensa, grande área de serviço, lavanderia, dependência de

empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite

e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema

de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume

e pintura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita

imóvel de menor valor e saldo com financiamento a longo

prazo.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo

living, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários

embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
'Esmerado acabamento.' Totalmente financiada.

�RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO

Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com
bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
'enorme living, banheiro, copa/cozinha, área de serviço.
Totalmente financiado.

'ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos" banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.
,

,

CENTRO - APARTAMENTO

Vende na Rua Durval Melqu fades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apártarnento. Dois quartos, living, hall,

copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ADMINISTRAÇÃO E COMÉRCIO DE IMOVEIS
Hua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 -:- Fones 4141/3950/2481

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

ITAJAf - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua OI fmpio de Miranda Jjnior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall soclal, '

enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escritórto,

biblioteca, dependência 'de empregada e' garagem 'grande.
Ótimo terreno para incorporação. Totalmente financiado.-

• , --. ,_o 1).

ALAMEDA ADOLPHO KONDER EXCELENTE
TERRENO

Vende um excelente termo com uma área de 440 m2.
,

Totalmente financiado.

RIO TAVARES - ÓTIMO TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m�. Totalmente

'financlado,

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente

e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

TRIBUNAL D� -JUSTiÇA

,�
II

A Te�ceira Câmara Civil, em sessão de 30.07.13, julgou os

seguintes processos:

APELAÇÃO CIVEL
, No. 9.060 '- ITAIÔPOLlS - Apte. Ewaldo Maidl. Apdos.

Herdeiros' de Francisco Schelbauer Sobrinho. ReI. Des.

Reynaldo Alves - "Anularam o processo a partir de fls. 46,
inclusive. Unânime". Acórdão assinado na sessão.

AGRAVOS DE PETIÇÃO
No. 3.041 - CRICIÚMA - Agrte. Sabino de Souza'

Zeferino. Agrdo. l.N.P.S. ReI. Des, Waldyr Taulois -

"Converteram -o julgamento em diligência. Unânime".

Acórdão assinado na sessão.

No. 3.142 - ORLEANS - Agrte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Agrdo. Manoel Antônio Magnus. ReI. Des. Waldyr
Taulois - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão

assinado na sessão.
'

No. 3.015 -. BLUMENAU - Agrte. Nelson Tomelin.

Agrdo, l.N.P .S. ReI. Des, Geraldo Salles - "Deram

provimento, para anular a decisão recorrida. Unânime".

Acórdão assinado na sessão.

No. 3.033 - TUBARÃO - Agrtês l.N.P.S. e o Dr. Juiz de

Direito da Ia. Vara, ex-officio, Agrdo. Diomário Gustavo de

Souza. ReI. Des. Geraldo Salles - "Converteram o

julgamento em diligência. Unânime". Acórdão assinado na

sessão.
No. 3.138 - ORLEA�S - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,

ex-officio ; e o Dr. Promotor Público. Agrdo. Henrique
Wernke. ReI. Des. Geraldo Salles - "Deram provimento para
anular a decisão recorrida. Maioria de votos". Vencido o

Exmo, Sr. Des, Waldyr Taulois.
Jaime Sprícigo

Diretor

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlÇAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Câmara Criminal em Sessão extraordinária de 30.07.73,
julgou os seguintes processos: .

APELAÇOES CRIMINAIS
No. 12.036 - ORLEANS - Apte. Waldemar Pacheco.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem Costa -

"Não conheceram. Unânime". Acórdão assinado na sessão.
,

No. 12.127 - CAMPOS NOVOS - Apte. Sebastião Israel

Fagundes. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.

Trompowsky Taulois - "Não conheceram. Unâ�ime".
No. 12.170 - URUSSANGA - Apte. António Bonassa.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.254 - CHAPECÔ - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdos. Pedro e Raimundo Rossignol. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.101 - PALMITOS - Apte. Adão Vaz. Apda. a

Justiça; por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira. -

"Deram provimento em parte para reduzir a pena imposta ao

réu a 5 anos de reclusão. Unânime".
RECURSO CRIMINAL
No. 6. 532 - CHAPECÔ - Recte. a Justiça, por seu

Promotor. Recdo, Brair Menezes dos Santos. ReI Desa.

Thereza Tang - "Converteram o julgamento em diligência.
Unânime". Acórdão assinado na sessão.

I (
I

I ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DA SAÚDE

FUNDAÇÃO HOSPiTALAR DE SANTA CATARINA
EDITAL DE CONCURSO

PARA
HOSPITAL COLÔNIA SANTANA

o Superintendente da Fundação Hospitalar de Santa Catarina,
no uso de suas atribuições, comunica aos interessados, que fará real i

zar Concurso para os seguintes cargos:

Escriturário
Atendente

Salário Inicial

Cr$ 360,00
Cr$ 288,00

Melhores informações serão prestadas no Hospital Colônia Santa

na à Rua Geral s/no. na Colônia Santana, no período de ,30 de Julho

de 1973 ã' 10 de Agosto de 1973, das 8:00 horas às 12:00 horas e

das 14:00 horas às 18:00, horas.

/ Florianópolis, 25 de Julho de 1973
Dr. Alfredo Daura Jorge

Superintendente

DECLARAÇÃO
o Sr. Oscar Ricardo Machado declara que extraviou os doeu

I mentos do Ford Corcel, 4 portas, cor vermelho, No, do .Motor

156.342, Placa CR 3396,

Criciúma-SC, 23 de iulho de 1973.

CEFfrfFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Cer-tificado de Propriedade do automóvel, marca

Vai kswagen, ano 1965, motor B-273.214, pertecente ao sr. Francis-

co Pawlak.
..

Joinville, 25 de julho de 1973.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi' perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

-Corcel ano 1972, Placas AB-0543, motor no. 14816, chassis

2B27 D1 20584, pertecente ao sr, Antônio Eduardo Ghizzo.

CERTIFICADO DE PROPRIEDADE

Foi extraviado o Certificado' de Propriedade do Veículo Placas

AB-2994, Motor no. BH.132.878, Chassis BS.009.350, ano 1970,
pertencente ao sr. Ricardo Braga de Aragão Batista.

,

GERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de propriedade do veículo marca

Volkswagen; ano 1970, 52HP, pertencente ao sr. CARLOS ASBE R

TO MAY.

Joinville, 18 de julho de 1973.

I CARTEIRA EXTRAVIADA

1
Foi

perdida.
a Carteira

Na,cional
de Habilitação no. 003597, per-

tencente ao sr. Alaidino Kaule.

ESAG EM 5 MESES

VESTIBULAR
O Diretório Acadêmico da ESAG e o CEPU, uni

ram-se e garantem sua aprovação no vestibular da
ESAG e UFSC.

O tradicional Curso Pré--Vestibular da ESAG, situa
-se agora no CEPU. Turmas especiais para a ESAG, e
SOCIAIS e HUMANAS. Além das turmas de BIOLO
GIA e FISICA.
Início em AGOSTO.

- Recurso audio-visuais.
- Totalmente Apostilado.

CEPU
Centro de Estudos Pré-Universitário '

Rua.,... Esteves Junior, 160 - fone - 3427
DEFRONTE AO COLÉGIO CATARINENSE

CASA MARAVILHOSA

CENTRO
ótima residência construção novinha com garagem - Ins

talação de empregada - Três quartos - Ampla Sala - Cozi

nha copa ampla - Rua Dib Mussi - Perto da Osmar Cunha -

Tratar - Corretor Linhares - C RCI - 2613 - COMASA

CONJ. - 210. I

•

FRIGORIFICO SUL CATARINENSE S/A.
FRISULCA

C.G.C.M. F. n. 83.651.018/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

1 a. Convocação
\

Convocamos os senhores acionistas para se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 18 de

aqosto de 1973, às 9 horas,' na sede social, no distrito de

Forquilhinha, município de Criciúma, Estado de Santa Cata,

rina, para deliberarem sobre a seguinte,
•

ORDEM DO DIA:

a) Ratificação do aumento de capital, por subscrição de

Cr$ 4.000.000,00, autorizado em Assembléia Geral Extraor

dinária realizada em 28 de abril de 1,973;
b) Alteração dos Estatutos Sociais;
c) Outros Assuntos de Interesse da Sociedade.

Forquilhinha (Criciúma), 23 de Julho de 1973

'Maximiliano Gaidzinski - Diretor Presidente

VOLKS - 1962 - Particular
Somente hoj e

Com pintura nova, estofamento original e

rádio. Vendo ou troco por Jeep Willys. Ver e
tratar na BR-101', Km 125, Hotel Maringá,
ao lado do Posto da Petrobrás, em Itaja í, das
12 horas em diante.

MINISTÉRIO DA FAZENDA
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL

SUPERINTENDÊNCIA,REGIONAL DA RECEITA

FEDERAL - 9a. Região'
DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM

FLORIANÓPOLIS ....

Tomada de Preços no. 01/73
AVISO

A Delegacia da Receita Federal em Florianópolls. torna público,
para conhecimento dos interessados, que a Agência dá Receita Fede

ral em I mbituba, situada à rua Henrique, Laje no. 17, �eceberá pro

postas para aquisição e instalação de um aparelho telefônico.

As propostas deverão ser apresentadas até o dia 06/08 no endere

co acima citado.
,

Maiores esclarecimentos, serão prestados pelo Chefe da Agência
da Receita Federal em Imbituba.

Florianópolis, 19 de julho de 1973

Amélia Maria Bianchini Teive

Presidente da Comissão de Licitações

KOMBI59
Toda nova, com rádio. Preço Cr$ ·3.200,00. Tratar à rua

Eugenio Portela, 69, até 5a. feira. Motivo viagem: (Ponto
final ônibus Escola).

"Visto"
Jairo Lisboa

Delegado

ASSOCIAÇÃO PROFISSIONAL DOS ASSISTENTES
SOCIAIS DE SANTA CATARINA

'

CONVOCAÇÃO
De conformidade com os artigos 12 e 13 dos Estatutos da ASSO

CIAÇÃO PROFISSIONAL DOS ASSISTENTES SOCIAIS DE SAN

TA CATARINA - A.P.A.S.S.C., fica convocada a Assembléia Geral

Eleitoral, que elegerá a nova Diretoria desta Associação - biênio

1973-1'975 - para o dia '31 dei agosto próximo, às 20,00 horas nó

Edifício SESC-SENAC, Praça da Bandeira.

As inscrições das chapas deverão ser realizadas até o dia 24 do

mesmo mês mi sede da Associação, cita a Rua Tenente Silveira, 21 -

Sala 112, às segundas feiras das 20,00 às 22,00 horas.

Florianópolis, 30 de jul ho de 1973

HELOISA RAMOS DE AMORIM

Presidente --

DEPARTAMENTO CENTRAL ÓE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/535

AVISO
•

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir

mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755

de 15/12/69, até às 15 horas do dia 21 de agosto de 1.973, para o

fornecimento de "Material para Microfilmagem".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Aven'ida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 30 de julho de 1973,
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral
,

VANDA q� SOUZA SALLES

40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EOITAL
Pelo presente edital, ficam intimados para paqarern no prazo

legal os Títulos que se acham em Cartório para protestos, os

senhores;
Pedro Paulo Wenchers - Rubens Rancone - Vanderlei Gabriel

iNeber - Jorge Luiz Sasd Feris - Adalberto Pereira Pires - Hélio

Marcelino - José Osvaldo Gonçalves - Julieta Mafra Tabalipa -

Claudionor Trindade de Souza - Luiz Fernando Ramos - Ivonilte

Andrade dos Santos - Elias de Bona Porton - Eloir Sebastião

Martins - José Genésio Correa - Osmar Falcão da Rocha - José

, Antonio Cardoso - Waldemar Osmar Hermann.

Fpolis, 30 de julho de 1973
Oficial Maior

VENDE-SE VOLKS 1968
Vende-se volks 1968 em Ótimo estado de conser

vação. Único dono. Tratar à rua Almirante Alvim, 25
- Posto Nota 10.

NAo PERCA
u

Necessitamos de moça e rapaz com boa apresenta
ção; boa linguagem e fácil comunicação e com 'vonta

de de ganhar dinheiro, com idade entre 16 e 25 anos.

Os interessados deverão apresentar-se a GLAVAN

PROMOÇÕES, levando uma foto e documento de
identidade. Nosso endereço é: Edifício APLUB -

120. andar - sala 126.

AULAS PARTICULARES
De Física e Matemática para o 20. ciclo. (Ginásio, Científico e

Vestibular). Tratar à Trav, José Luis; 218 - Coqueiros, ou pelos
fone 4156_

MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES BERBER \

NEUROLOGISTA CUNICO
Estágio (2 anos) no Hospital das Clfnicas da Universidade

de São Paulo.

DRA. MARIA CARMEN S� S.,BERBER
DERMATOLOGISTA

Estágio (2 anos) no Hospital das Clfinicas da Universidade
de São Paulo.

Título de especialista pela Sociedade Brasileira de Derma

tologia.
Doenças da pele, couro cabeludo e unhas.

CONSULTÓRIO: RUA DEODORO, 15 - SALA 202 -

FONE 4138

ClINICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F. FONTES

LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori

.. zonte.

Ex- Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.

'

Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.
Tarde - das 16 às 19 horas

FONES: 20-36 e 20-37

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Aritônio; Fones: 4002 e

4050.

c
' CASA

Rua São José, 294 - Vende-se casa de.alvenaria
com ,3 quertos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
- 4340.

'

CASA LAGOA DA CONCEIÇAO
Vend'e-se uma casa ria Laqoa, logo apbs as Dunas, com 4

quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.

Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

Rua Félipe Schmidt, 51 - Fone 2979 - CRCI 2657.

APARTNMENTOSNOCENTRO
Apartamento no centro C9m 3 maravilhosos quartos; sala,

cozinha, banho com azulejo, dependência de empregada, área
de serviço, totalmente acarpetado, S'3m Hob;-::a·:;:=.

'

Preço :Cr $125.000,00. Ref.055
Belíssimo apartamento no centro com 3 quartos, sala, copa/
cozinha; dois banheiros com azulejo, área de serviço, 5 armá

rios embutidos, sala acarpetada, finíssimo acabamento em

gesso.
Preço :Cr $126.000,00 à combinar. Ref. 353.

CASA NO CENTRO
'Belíssima residência possu indo 4 quartos, 4 salas, copa/cozi

nha, banheiro corq azulejo.
Preço :�r $ 120.000,00 à combinar. Ref.069. \

Belíssima casa no centro com 5' quartos, 3 salas, cozinha,
ban heiro, área construída: 15 x 25. Área do terreno: 17 x 30.

Preço :Cr $185.000,00 aceita proposta. Ref.204.

CASA NA TRINDADE
'

Contendo 3 quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, área de servi-

ço.
t

ótimo terreno, todo murado, local excelente com vizinhança
de elite.
Preço:Cr$45.000,00. Ref. 303.
CASA EM BARREIROS

Recém-construída, com sala, copa/cozinha, 2 quartos, área de

serviço, garagem, banheiro com azulejo decorado até o teto.

Preço :Cr $95.000,00. Ref.209
Apartamento no centro com 3 quartos, sala, cozinha, banho

com azulejo, área de serviço, living.
Preço :Cr $80.000,00. Ref.
APARTAMENTO EM COQUEIROS ..

Com 3 quartos e sala acarpetados, copa e eozlnha com pavio.
flex e revif lex, banheiro completo com box em acubico colo

rido, pia dá cdiiríhà"c'óm )jià'maxé:.fialcãó em fór,mica; De

pendência de empregada completo, garagem para 2 carros.

Preço: Cr $110.000,00, totalmente financiado, pronta entre

ga. Ref. 063

'S. S'IMAS
EMPREENDIMENTOS
.IMOBILIARIOS

CASAS NO CONTINENTE
JARDIM ATLÃNTICO - CASA DE ALVENARIA'
3 quartos e demais dependências indispensáveis - 88 'm2' de
área construida - Preço Cr$ 96.000,00

JARDIM ATLÃNTICO - CASA DE MADEIRA
com 3 quartos e demais dependências - CONDiÇÕES
FACIUTADfsslMAS - PRESTAÇÕES DE Cr$ 340,00 -

Entrada a combinar
'

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Rua kacy Vaz Calado - com 2 quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 45.000,00

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Perto da Escola da Marinha - com 3 quartos e demais depen
dências - Preço Cr$ 45.000,00

CAPOEIRAS - CASA DE ALVENARIA
RJa Thiago da FOnseca - com 3 quartos e demais dependên-
cias - Preço Cr$ 75,000,00

'

"

BARREIROS - DUAS CAS�S, UMA CONSTRUÇÃO
MIXTA E OUTRA LE MADEIRA -

Rua Portela - poucos metros do ônibus Escola com 3

quartos e, demais dependências - Cr$ 41.000,00 - entrada a

combinar e o saldo em suaves prestações.

COQUEIROS - DUAS CASAS NO MESMO TERRENO
Próximo ao local da nova ponte - Preço Cr$ 45,000,00.

TRATAR: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203

ESTREI_TO

OTIMO' TERRÉNO
CENTRO

NO CORAÇÃO DA CIDADE EXISTE O ÚLTIMO LOTE,
COMPRA QUEM CHEGAR �RtMEIRO, LOCALIZADO A

RUA ADOLFO MELLO - ENTRE OS NÚMEROS 37 e 43

"ANTIGA CHACARA DO "UNHARES" - 17,50x25,00-
Tratar com LI NHARI:S - CRCI - 2613 - COMASA CON

JUNTO 210.

ALUGA-SE
I •

Excelente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.

andar, com quatro quartos, amplo living, dois

banheiros, dependências de empregada e duas

vagas em garagem.
Tratar com o zelador do prédio ou pelo

telefone 3173, com o dr. Jaime.

ALUGA-SE

Rua Felipe ...Schmidt - Edifício Dias Velho: 8 salas

contíguas para escritórios.

Rua Felipe Schmidt: um prédio c/ aproximadamente

800m2 de área útil,'construído há 6 anos. Tratar pelo

fone 4059.

ALUGA-SE
Apartamento.no condomínio Vila Rica. 'Tratar na Rua Presidente

Coutinho, 81 - fone 2092.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MElHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeiCulas Usados
do seu Concessionário de Qualidade 49"2JjfO'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FON,E 31-17

Opala - Especial - 4 M, - Prata
Opala - Luxo - Dourado Metálico
Opala - STD - Verde Metálico
Opala - STD - Branco
Opala - Luxo - Branco
Volks - 4 Portas - Bege
Vai ks .: 1 300 -Vermel ho Cereja
Volks - 1300 - Branco Lotus
Corcel - Vermel ho
'Corcel - GT - Cinza C/Vinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karrnanqhia - 1500 - Bege , ,

Karmanghia - Vermel ho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lótus _.

Bug - 1600 - Preto . . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . . .

Simca Jangada - Vermelho e Branco

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElf

Corcel "GT" _ Vermelho Cadmium ....•..•.•.....• O.K.
Opala cupê especial _ Sapla Metálico ...•..••....... O.K.
Opala cupê especial _ Vermelho Escarlate O.K.
Dodge 1.800 _ Verde Floresta .......•............ O.K.
Corcel cupê luxo _ Amarelo Tarumã ....••......... O.K;
Kombi _ Branco Lotus .'....•...........•.•..... O.K.
Kombi _ Branco Lotus ..•............•...•...... O.K.
Kombi _ Verde Mrstico ...•.........••.......... O.K.
Corcel cupê luxo _ Azul Diplomata ........•....... 1971
TL _ Branco Lotus 1971
Variant _' Azul Nápoli ...........•.....•••...... 1970
Karmann-ghia _ Branco Lotus .•...••.............1970
Fuscão - Verde Guarujá ; .....•.........1972
Fusca _ Azul Diamante ...............•......... 1971
Volks _ Branco Lotus ...•••.•.•..•............. 1970
Corcel 4 portas _ Bege Claro 1969
Corcel 4 portas _ Branco �evasca ••....•.....•..•.1969
Kombi _ Azul Sideral •......•.•••..•..•..•.•...1967

';; 'Li:,:' (J "",.

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -;- Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

G�j' c. RA���os���s� Possufmos toda linha VW nas diversas co-
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADO::> .0LKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

Sedan 1200 _ Pérola . . . . . . 1.963
Kombi _ Pérola ...'..... 1.964
Sedan 1200 _ Cinza .... " . 1.966
Sedan 1300 _ Verme I ho Grená 1.968
Sedan 1300 - Azul real 1.968
Sedan 1300 _ Verde . . . . . . 1.969
Sedan 1300 - Vermelho Cereja 1.969
Sedan 1300 _ Azul cobalto . 1.969
Sedan 1600 _ Branco Lotus . 1.969
T.L.2 - Azul diamante. . . . 1.970
Sedan 1500 _ Azul dlernante 1.970

,
Sedan 1300 _ Br�nco Lotus : 1.970

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

\

�/aJ' KOERICH S.A. II
.!.\,��-" com�rtio de Automóveis

II

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
,'REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
•

RELAÇÃO DOS vEftULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 _ Vermelho
Sedan 1300 _ Vermel ho Montana
Sedan 1300 _ Bege Claro .

Sedan 1300 _ Verde Folha
Sedan 1300 _ Ve.: ,elho
Sedan 1300 �':' ,':0 i'érola

'

Sedan 1.500 _ esranco Lotus
Sedan 1500 _ Laranja Granada
Sedan 1500 _ Azul Diamante
Sedan 1500 _ Azul Diamante
sedan 1500 _ Laranja Granada
TL2 Portas _ Branco Lotus .

TL.2.Portas _ Azul Diamante
TL4 Portas _ Azul Diamante

.

FIN'ANCIAMENTO ATE 4UMESt::>

.'

CARIONI AUTOMOVEIS
Volks. Vermelho ;..... 1969
Vol"s. 'Branco ·• • 1970
Variailt Vermelha 1972
Variant Bege · .. ·· .. ····............................. 70/71
Chevette OK.................................................................. 1973
Volks. Amarelo 1;300 · OK
Corcel Amarelo Palha ·.......................................... OK
Corcel Verde 1971

AV. rue BRANCO, 53
FONE 3966

1.970
1.972
1.969
1.969
1.967
1.967,
1.971
70-71
1.971-
70-71
1.970
71-72
1.971
1.972

71
,70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71
66
65
64

/f,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TRQCA

Chevrolet Opala Cupê 3 M. Esp. Gran-Prix OK
Chevrolet Opala Cupê Esp. 3 M. Branco OK
Volks. 1500 Amarelo Cajó OK
Volks. T.L. Cupê Branco
Dodge 1800 Ouro Metálico
Ford Corcel Cupê Branco .

Ford Corcel Verde Cupê Luxo C/Teto de Vinil
Dodge Dart Verd/C/Teto de Vinil
Dodge Dart Azul Metálico
Ford Galaxie Verde C/Teto 'de Vinil
Ford Corcel Vermelho Luxo
Ford Galaxie Vermelho
Chevrolet Opala 4P. C/Teto de Vinil Branco Luxo
Volks. 1500 Amarelo Colonial
Variant Cinza Claro
Volks. 1300 Verde
Vol ks. 1300 Vermel ho . -,

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

1973
1973
1973
1973
1973
1973
1'973
1971
1970
1969
1969
1967

'. 1971
1972
1972
1970
1959

,

�_
DIPRONAL - Distribuidora

CR' , D
de Produtos Nacionais ttda

Corcel 4 portas '

, ,. '. .. .. 1970
Corcel4 portas. . . . . . .. , . . . . .. .,'... 1969

Volkswaqen 1500", , , , ," 1971

.Karmanghia " ,.,.", , 1969
Kombi "., .. ,., , , 1970
Plck-Up Kornbi , , .. , •..........

' 1968 I
f

�----------------------------------------------

Rua Fel ipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DI RIJA VOCI':
MESMO.

INFORMAÇÕES RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 2765

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
,

R, Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .• ,;. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1973
OPALA V/CORES OK ; " . . 1973
CORCELCUP� _..... .....•............ �972
VOLKS1.500 71-72
TL 1.600 ',,:.�';.',,,,,,.. . .�� �;;"� "

. . . . . . 1971
CORCEL CUP� 69-70
OPALA.................................. 1969
VOLKS ..................•...•........... 1968
GA'LAX IE 1967
D.K.W. VEMAG , ; . . . . . . . . . . 1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS,

Financiamentos até 36 meses

[FIoriGnópoIh--UI f ;.
Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento,

VEitULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá , ,

Corcel sedan bege ,.....
Corcel sedan vermet ho . ' . ,

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada
Corcel cupê grená
Corcel cupê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cupê cinza kil
Volks Variant azul .

'Karmann-ghia T,C. azul pavão
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Kàrmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia branco lotus , .

Kombi pick-Up branco lotus '.

Kombi cinza moderno
Kornbiazul pastel
Kombi verde areia .,

Vai ks branco lotus ' ,

Volks vermelho cereja
Volks branco lotus . ,

Volks verde turquesa \' , .

Rural Willys vermelho com branco 1x2
Rural Willys bege e verde 4x2
Aéro Willys verde
Aéro Willys bege maringá x..

F-l 00 pick-Up bege narajó
F-l00 marrom cabine dupla.
Chevrolet veraneio turquesa real
JK borgonha com preto ... ,

Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinza grafite .. , .

Pick-Up Willv-s verde .. , . , .

Caminhão chevrolet cerâmica

. ,.

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971

.

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970,
1969
1968

1962,
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970
1959

im homenagem ao DIA DO MOTORISTA, a
FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em seu novo horário de oficina, das
18 às 24 horas, do dia 23 a 28 de jU.l11'"

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD. I

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLORISA

., i

.)

VEíCULOS USADOS

A/lã Dualidade
-

.

..
'

Dodge Dart Amarelo 4 Portas
Dodge Dart Douradó 4 Portas
Dodge Dart Verde 4 Portas .

Galaxie .

.Opala Especial 4 Portas
Opala 4 Portas Luxo
Opala Especial ..
Karman Ghia Azul
Fuscão .

\huh:an1"

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

>�UTOMÓVEfS tTOA.
R 'e vemente em nov :�;�r!?l"�ço
Av. Osmar Cunha, 20

Te·1. 4739
da laJJ"do Posto Holiday

ARCO-I'RIS AUTOMOVEIS,
Rua Fúlvío Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Volks Vermelho ..

Ford Galaxie Pérola
Volks Branco ....
Corcel ,4P. Branco
Corcel - Cupê Cinza Kil
Corcel - GT. Amarelo e preto
Corcel - Verde
Kombi Azul
Kombi Bege

"

GATÃO AUTOMOVEIS
�ua Francisco Tolentino, 13 ,-- Fpolis, COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOl\ll(\
VEIS - Fone: 29-80
Corcel Cupê Luxo Marrom Canela
Corcel Cupê STD. Branco . . .

Variant Azul Diamante . . . .

Corcel Cupê STD. Azul Diplomata
Volkswagen Branco Lotus
Volkswagen Branco Lotus

Volkswagen Branco Pérola

(
.

PROFISSIONAIS)

\

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO I

(Baixa Estatura)
..

i

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed, da :
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis,

DR':' "SER'G-IO' D<E��:eARV'AlHO �.

Endocrinologia
Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató

.Iica do Rio de Janeiro.
ResiElência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Ençlocrinologia - GB.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
_ Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de sur�ez na criança e no adulto .

VERTIGENS E 10NTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos _ Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

-

DR. ROBERTirMOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE

!
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILACAo

Ex-Estagiário do Hospital das' CI ínicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R, Jerônimo Coelho, 35!:J - Ed: ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438. I

DR. OSWALDO KERSTEN
. Professor Assistente de Cirurgia da U FSC
Membro do Coléqio Brasileiro de Cirurqiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
vo 'v

CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 =Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas (

liesidência: Rua Almirante Alvim, 28 _ Tel.: 2131

'DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas. -

Fones: Consultório·3995 e Residência 6390.

�.

70
71
10
70
71
71
7Q
70
71
70

. 67

. 68
70
69
69
70
71
68
69

1972
1971
1971
1970
1970
1969"
1966

DR. EDMO BARBOSA SANTO
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

·DR� RAUL CHEREM FILHO
..

, c.r ínica Médica reumatismos.
"Hospital Celso Ramos. Atende
das 12,30 às 16,00 horas:

•

Consu Itório
diariamente

DR. ANTONIO SANTAELLA
..

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Pstquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
• I

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 2208 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis-

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, per Icia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros,

Perito-Chefe do Instituto de Criminalfstica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pai ícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de' Identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTe-
NIO). ,

Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC .

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge, Daux, conj, 5
Fones 4515 e 4219I

b

�DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO

.

OAB-SC 12"
Escritório: Felipe Schmidt, 58jr�2 (Ed, CO'l}la&ltl - 411;).

andar _ conjuntos: 301, 302 e 303 _ Fones: 3257 e

2071.

DR. ALDO AVILA· DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283 '

Rua -Felipe Sc�nÍidt ':'_ Ed: Dias V�lnõ .:. Xllas'615 e 616 .

HOTEIS

MAJESTIC HOTEL
. Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SUMARÉ HO"FEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

SUITES

HOYJ;:L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES. 3951' • � • , A•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"'SI�

APARTAMENTOS

BA.R • JARDIM DE IN\lERNO . SALAo DE; RJ:CEPÇOES
-

TELEFONI ' RÁDIO . TELEVISÃO . GELADEIRA. AR CONDICIONADO
..ou�m"ENTO CENTRAL . lAVANDERIA, ISCRITORIO PUA HOSPEDES

OSCAR PALÃCE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO. 35
Fone 1611

·LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

• Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites COm

telefone, televisão e geladeira'
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes
.

MARIO HOTEL
'A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro M:ura, 26 ,- Fone 2968

I

DIRETO DA FABRICA

·CAL NAo É MAIS PROBLEMA

C31 da pedra branco, elnza e branco hidsata
do.

Os melhores preços da praça, entrega a dom i
cflio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
'dido da Silva, 280.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mar não estava para peIxe
e tragou �eis pe_�ç�d()res.

Não resistindo à força dos ventos, uma'
"baleeira" virou na manhã de domingo, na
praia de Torres, provocando amorte de seis

pescadores, enquanto um conseguiu sãfvar-
. -se, agarrando ao tanque de gasolina da em

barcação. Até agora foram encontrados

quatro dos seis corpos, dois dos quais na

manhã de ontem, já no litoral catarinense.

Perderam a vida os pescadores Manoel

Procópio da Rosa, José 'Carlos da Silva,
Apolinário Martins dos Santos e Raimundo
Pedro Ezequiel, enquanto as buscas estão

tendo prosseguimento nas costas de Santa

Catarina e Rio Gr ande do Sul, à procura
dos corpos de Antônio Alexandre dos San
tos, proprietário do barco e do pescador
Ângelo da Silva. Valdemar Carlos da Silva

foi o úrico sobrevivente da trágica pescaria,
quando ondas de três metros de altura fize-

ram naufragar a baleeira. Por volta de 20 horas de domingo o bar-

VIAGEM SEM VOLTA co apareceu a dois quilômetros dos molhes

Por volta de seis horas de domingo, os de Mimpituba, emborcado. Mais tarde deu

sete amigos, experientes pescadores da ci- à praia o corpo de Raimundo Pedro' Eze

dade marítima de Torres, se fizeram ao quiel, enquanto na manhã de ontem, já em

mar, com destino à Ilha dos Lobos, a fim litoral catarínense.Toram resgatados os cor

de recolher seis espinhéis, colocados na noí- pos de José Carlos da Silva e Apolinário
te anterior. Fortes ventos agitavam as águas Martins dos Santos. Equipes de resgate con

do Atlântico, impedindo que os pescadores tinuam empenhadas na busca aos dois ou

chegassem ao seu' destino. Três horas de- tros desaparecidos, sendo que as operações

pois, percebendo que as condições iriam .estão sendo bastante prejudicadas pela agi-

�_Piomê;;�;nd;;;;�,:o;�a usada
para su&sti,uir a de gado

prietário da embarcação, resolveu voltar ao

povoado de Torres. Contudo, a 500 metros

da praia, defronte a foz do rio Mampituba,
ocorreu a tragédia.

O mar tornou-se ainda mais agitado e

ondas de três 'metros de altura viraram o

barco. Apesar de serem exímios nadadores,
eles não conseguiram superar a agitação das

águas. Um barco pesqueiro aproximou-se
para socorrê-los, mas seu motor sofreu uma
pane e nada pode fazer.

Valdemar Carlos da Silva, conhecido por
''Paíco'', agarrou-se à bomba de gasolina da

embarcação naufragada e conseguiu chegar
à praia, arrastando seu companheiro Ma

noel Procópio da Rosa. Este foi colocado

em uma ambulância e levado a um hospital,
mas não chegou ao destino, vindo a falecer.

Outrora alimento básico do homem, a

carne constitue-se hoje em raridade. En-,
quanto a sua falta faz sofrer as populações
urbanas, por outro lado enseja a pessoas

.

menos providas de escrúpulos a abaterem
.outros animais e vender a carnne como sen

do de gado no "câmbio negro".

Em Pernambuco, agentes da Delegacia
de Ordem Econômica apreenderam em um

'matadouro clandestino, situado na localida

de de Mata Preta, a 160 quilômetros de

Recife, uma partida de carne de três cava

los e u�a, mula, que seria transportada e

vendida em açougues da Capital pernambu
cana. Nas diligências foram presos os mar

chantes Manoel José da Rocha, Adriano
Fernandes Torres, José Alves da Silva e

Adnaldo Zacarias Alves, que há vários me

ses vinham se dedicando a esta atividade.
Os animais abatidos eram em geral velhos,
doentes e imprestáveis para o trabalho, sen
do adquiridos a preços entre cinco e vinte

cruzeiros. Apurou-se também que açougues
de Recife estão comprando gado, e outros

animais, roubados por uma quadrilha espe
cializada que agia no ertão de Pernambu-

co.
'

Maconha iria tornarmais
\

."quente" o carnaval de 74

I
[.

A alegria dos foliões ficou um pouco
arrefecida, para o próximo carnaval, em vir

tude das autoridades policiais de São Paulo

apreenderem ontem cerca de 100 quilos de

maconha, em poder do traficante Irineu
Manoel Cequinato. A droga seria distribuí
da no "Rio e-em São Paulo nos próximos
festejos carnavalescos. O traficante estava

tentando organizar um depósito de maco

nha que pudesse abastecer estes centros.

Considerado um traficante bem organi
zado, Irineu havia adquirido a maconha na

cidade paraguaia de Pedro Juan Caballero e

para transportá-la comprou um Opala em

São Paulo, pagando à vista. Investigando
suas últimas atividades, constataram as au

.toridades que Irineu saiu recentemente da

penitenciária, após cumprir pena emCuriti
ba por roubo de automóvel.

,
.

,3º AVISO

"

I

REPÚBLICA FEDERATIVA DO ·BRASll

MINISTtRIO DA AGRiCULtuRA

I COORDENAÇAO DE COMBATE A FEBRE AFTOSA

CONCORRENCIA PÚBLICA INTERNACIONAL 04/73

Ã Comissão de Licitações Internacionais torna público que as nove horas do dia quatorze de

agosto de mil novecentos e setenta e, três serão recebidas propostas para fornecimento de

1O.4'Jipamentos para Laboratório, especificados no Edital de Concorrência Pública.
'

Os Equ lp'a rnent o s ser-ão adquiridos com recursos do Banco Interamericano de

Oesenvolvimento (BI Dl conforme Contrato 262/SF/B R celebrado em primeiro de dezembro de

Q1il. novecentos e setenta.

As propostas serão recebidas 'no auditório do Ministério da Agricultura, Sobre Loja do Bloco

Oito, Esplanada dos Ministérios; Brasília - Distrito Federal.
'

O Edital encontra-se publicado nd Diário Oficial da União, dia doze de julho de mil

novecentos e setenta e três, Páginas no. 6801 a 6822. JOAQUIM PINTO DE OLlVE I RA -

PRESI DENTE DA COMISSÃO.

Justiça Militar denuncia
mais um grupo subversivo

I

Com base em um Inquérito Policial

Militar, instaurado pelo II' Exército, o

procurador de .Justiça Militar, José Rober
to Sampaio Araújo, da la. Auditoria de

Guerra, apresentou denúncia contra Cesar

Augusto Stephan Castiglioni, Delarnare

Machado da Silv-a, Edson Félix Silva, João

Bosco Coutinho Favacho, José Gomes Ti

noco e Lays Machado Rodrigues de Lima,
esta última foragida.

De acordo com o IPM, o grupo organi
zou, em julho do ano passado, a entidade
subversiva-terrorista "Comitê de Solida

riedade Revolucionária" - CSR -, filiada

ao comunismo internacional e extinta em

janeiro deste ano, com a prisão de todos

os denunciados, à exceção de Lays Ma

chado Rodrigues de Lima.

Dois dos implicados são militares, sen

do os objetivos da organização estabelecer

a animosidade entre as Forças Armadas, a

luta contra o que chamavam de "ditadura

militar fascista", a infiltração em diversos

meios (militares, estudantis e operários)
para arregimentação de adeptos, preten
dendo com isso a tomada do poder atra
vés da luta armada.

Cesar Augusto Stephan Castiglioni é

ex-integrante da organização terrorista

"ALN" e, tão logo cumpriu pena que lhe
foi imposta pela 2a. Auditoria de Guerra,
passou a pertencer ao CSR. Delamare, Q

mais idoso do grupo, era filiado ao extin

to Partido Comunista Br asileiro, sendo o

responsável pela arregimentação dos com
ponentes do CSR. Segundo conclusão do
IPM. o comitê mantinha entendimentos

com a ALN - Aliança Libertadora Nacio

nal - e o MOUPO - Movimento de Li

bertação Popular, conhecidas falanges do

terror.
\

Fim de semana foi trágico·
em São Paulo: 26 morreram
Três homicídios, um infanticídio, 16

acidentes de trânsito fatais e dois suicídios
foram algumas das 26 mortes. violentas
ocorridas no fim de semana em São Paulo,
além de mais de duas dezenas de assaltos à
mão armada no centro e nos bairros da Ca

pital bandeirante.
A comemoração de dois aniversários, em

vez' de significar confraternização familiar,
serviu para mobilizar a Polícia, em razão do
assassinato dos aniversariantes, um por dois
bandidos armados, outro em consequência
do abuso da bebida.

S.T., dê 17 anos, que comemorava seu

aniversário no domingo passado, saiu a pas
sear de carro com o noivo, José Manoel
Nunes do Pinho. Em casa continuavam' os

preparativos para uma reunião à noite. San
dra convidou outro casal de amigos, tam
bém namorados, para aquele passeio. Quan
do regressavam, José Manoel parou o carro

num posto de gasolina e enquanto Tíbor

Thomaz, que lhe fazia companhia, saiu pa
ra providenciar o abastecimento, aproxima
ram-se dois homens morenos, armados. Um

exigiu que José Manoel lhe entregasse o di
nheiro que levava consigo (Cr$ 50,00), en
quanto o outro, que apontava o revolver
matou a moça com um tiro no rosto. A

dupla fugiu a pé, enquanto os companhei
ros de Sandra T. Removiam-na, as pressas, ,

para o pronto socorro de Santo Amaro, on
de chegou sem vida. Várias equipes poli
'ciaís continuam as investigações no sentido

de identificar e localizar os assaltantes.

M.J .R., de 19 anos, residente na rua Do
ze no. 12, Jardim Santa Terezinha, progra
mou uma festa para comemorar o seu ani

versário, convidando vários amigos, inclu
sive seu namorado, Antônio Ribeiro. Tudo
ocorria num ambiente de euforia, com be
bidas à vontade, quando um dos convida

dos, Arnaldo Nascimento, de 23 anos, co

meçou a bater num atabaque e a cantar,
sugerindo que todos dançassem.

M.J.R. começou a pular sozinha na sala.
Antônio Ribeiro reprendeu-a e mandou

que Arnaldo parasse de batucar, no que
não foi obedecido. Os dois brigaram e, in

conformado com o procedimento do des

conhecido, Antônio agrediu-o a facadas.
Levado ao pronto socorro de Tatuapé, Ar
naldo veio a falecer.

Outro crime de morte aconteceu na pa
nificadora de Joaquim Meirinho, de 46

anos, na estrada de Pirajussara, 19, Jardim
Rosa. Joaquim atendeu três fregueses que
haviam descido do Volks de placas
BT-7388, dirigido por Alexandre Pinheiro
Siqueira. 'Pediram dois frangos assados,
mandando 'embrulhar um, enquanto co

miam o outro. Na hora de pagar, discuti
ram violentamente, por causa do preço co

brado. Os três saíram e prometeram voltar
para ajustar as contas. Isso veio acontecer

mais tarde, quando um deles chamou
.Eduardo Meirinho a fim de tomar satisfa

ções. O comerciante reagiu e isso causou

-lhe a morte: recebeu uma facada no peito,
e morreu intantaneamente, Prosseguem as

investigações para localização do homicida.

Operaçoes policiais para
combater 'delinquência

Itajaf (sucursal) - Com o objetivo d�
impedir o alastramento da criminalidade

em Itajaí, as autoridades policiais ítajaien
sés estão organizando rondas diuturnas na

cidade, attavés do ,Centro de Operações,
Conjuntas, integrado por viaturas e efetivos

civis e militares.

A última, realizada na noite de sábado,
estendeu-se até o amanhecer de domingo,
apresentando o saldo de 50 pessoas detidas.

Após a triagem, na Delegacia de Polícia da

Comarca, a maioria foi liberada, enquanto
. alguns continuam detidos para averigua
ções.

Paralelamente, uma equipe formada por
funcionários do Juizado de Menores e do

'Forum da Comarca de .Itajaí, também está

efetuando rondas por bares e locais suspei
tos, combatendo a corrupção juvenil, prin
cípalmente no que se refere ao jogo e a

prostituição. Os responsáveis pelos estabe

lecimentos são advertidos, mas, em caso de

reincidência, serão presos, e processados.
�

Ouem pensa que o
ponto-chie .

sõvende
omelhor
cafezinho .

.

estamulto por fora
o PONTO CHIC vende de tudo. Bijouterias,
'cartões de aniversário, revistas, souvenirs,
artigos para presentes, filme e máquinas
fotográficas. Além de bebidas nacionais
e estrangeiras, doces chocolates,

.
biscoitos. Um mundão de coisas.

E, a qualquer hora, é o .melhor local para
compras. Porque o PONTO CHIC está

sempre aberto. Das 6 da manhã às 11 da
noite. Inclusive aos sábados e domingos.
E todo mundo se encontra no PONTO CHIC.
Até ..Felipe Schmidt e Trajano.

,

flJa Felipe Schmidt, no. 11, esquina com
rua Trajano. Telefone 4323.

Preso no Pântano

do Sul qUGndo
praticava assalto
O jóvem Antônio Marcos Schmidt teve muito azar na

tarde de' domingo. Residente na Armação, ele resolveu

passar o dia em Pântano do Sul, onde, devido a algumas
facilidades encontradas, tentou assaltar um popular. Para
sua falta de sorte um policial assistiu suas manobras e o

prendeu. Na "revista" ao preso, li autoridade encontrou

ainda um pacote no eu bolso, contendo 100 gramas de
maconha.

ASSALTO FRUSTRADO

Apesar do frio, Antônio Marcos acordou com a me

lhor disposição possível e, ao ver que o sol brilhava,
resolveu passear em Pântano do Sul, onde tem alguns
amigos. Tomou alguns aperitivos, "queimou fumo" e,
muito a vontade, percebeu que um cidadão, que estava

no bar, portava uma arma de fogo. Mediu-o dos pés à

cabeça, constatando que num golpe de surpresa levaria

vantagem.
Deixou o estabelecimento e ficou aguardando a saída

da futura vítima. Um tanto alcoolizado- o cidadão foi

seguido até um local ermo e atacado por Antônio. O
assaltante já havia conseguido se apoderar da arma, quan
do um policial se aproximou. Antônio deu ao .gatilho,
percebendo, então, que. o revólver estava descarregado.
Preso, foi levado à Delegacia Distrital e, quando o revis

taram, os policiais encontraram nos seus bolsos um pe
queno pacote, contendo cem gramas de maconha, que
Antônio revelou destinar-se ao consumo próprio, embora
ocasionalmente negociasse a droga com alguns amigos
mais íntimos.

Arrombadores

aproveitam o final
das férias de ;ulho
Diante da ausência de muitos floríanopolitanos, que'

haviam viajado à região serrana ou a Brusque, para. assis
tir o jogo do Avaí, elementos marginalizados resolveram
aproveitar o final das férias de julho para fazerem "lim

peza" em regra, principalmente em jóias.
Em dois, golpes, levados a efeito nas, residências do

comerciante Carlos Fullgraf e de Sérgio Murilo Ubriecht,
os larápios roubaram jóias no valor aproximado de 80
mil cruzeiros e desapareceram. As autoridades policiais
estão empenhadas em investigações, mas não consegui-,
ram quaisquer pistas dos delinquentes.

BONS LUCROS

O comerciante Carlos Fullgraf, residente à rua Emília

Boas Schmidt, havia viajado sábado, retornando domín-
.

. /

go. Ao chegar a sua moradia observou que a porta da

frente estava entreaberta, percebendo ainda sinais de ar

rombamento. O cofre também havia sido arrombado,
tendo os autores de fato roubado- somente jóias, avalia-

.

das em 20 mil cruzeiros. Além disso os desconhecidos.

vasculharam toda a casa, à procl!ra de outros objetos de,
"valor, deixando-a em completa desordem. Também no

bairro de Bom Abrigo os ladrões voltaram a atacar, desta
feita "visitando" a residência do engenheiro Sérgio Muri
lo Ubriecht , à rua Antenor de Morais. Os moradores esta

vam 'ausentes, quando os Iadrões adentraram à casa após
arrombarem uma veneziana, fugindo pela porta dos fun

dos. Foram roubadas diversas jóias, avaliadas em 60 mil
cruzeiros e pequena quantia em dinheiro.

Ladrões não
\

•

respeItaram nem a

residência do juiz'
Itajaí(Sucursal) - Apesar da Polícia local estar se mo

bílízando, no sentido de combater a delinquência, conti
nua a onda de roubos em Itajaí. A maior parte das ações
delituosas é constituída de furtos de pequena monta,
acreditando as autoridades que sejam de autoria de,
elementos inexperientes, ou menores.

Nos últimos dias foram várias as residências arromba

das, entre elas a do Juiz de Direito da la. Vara de Itajaí,
Carlos Cazuma Nosse. Desconhecidos adentraram à sua

moradia, situada à rua Anita Garibaldi e roubaram, um
revólver Taurus, calibre 32, talheres, roupas e outros ob

jetos de uso pessoal, Na madrugada de domingo foi inva
dida a residência de Tomázia Camacho, que dormia e

nada ouviu.
'

Também no Balneário de Camboriú a ação de ladrões
tem sido intensa, arrombando moradias de veranistas, a
maioria residente em Curitiba. Além de casas, os larápios

'

têm atuado muito na área de furtos de automóveis, sem

que as autoridades tenham obtido qualquer êxito, até

agora, na elucidação dos crimes contra o patrimônio .

PANIFICADORA RIAN

Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria

nópolis a oferecer paês quentes a toda hora.
Av. Rio Branco 69 - Fone: 2739
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Esportes

Celesc quer reabilitaçGo hoie.

Jogo é contra time do Colegial

Os números do sulamericano: Brasil
é líder, iunto com seleção do Peru

ALÉM DE FINANCIAR
O BRDE ASSESSORA
AIMPLANTACAO
OUEXPANSAo
DE,NOVOS
NEGOCIOS

Segundo os observadores, a Argen
tina parece credenciada para o vice

-campeonato, já que o Brasil é favori
to_ Peru e Colômbia deverão disputar o
terceiro lugar.

A classificação está assim: 10. Bra
sil, e Peru, com quatro pontos ganhos;
20. Uruguai e Equador 3; 40. Colôm
bia, Argentina, Chile 2 e em último o

Paraguai; com zero ponto.

\

UThlegial como líder do citadino
enfrenta hoje à noite, no Ginásio do

Colégio Catarinense, a representação
da CELf,SC, que perdeu na última
terça-feira para o Cupido por 3 a 2.

No Jogo de logo mais à noite não
existe favorito apesar de cair um
pouco para o lado do time de Oswaldo
Olinger, que já terá os jogadores que
estiveram nos Jogos Universitários.

Para o treinador do Colegial o

returno já tem um campeão, pois não
acredita que o seu time perca pontos
nestes clássicos que virão agora. No
sábado, no Roda Bar, onde

-

os

jogadores de futebol de salão se

reúnem, Oswaldo Olinger flauteava
muito Rosendo Lima, fazendo ques
tão de afirmar que era o líder do cam

peonato. O treinador confia na sua

equipe e acredita muito em Aloísio e

Após sua segunda vitória no vigési
mo quinto campeonato sul-americano
de basquete, o Brasil divide o primeiro

. lugar na classificação com o Peru. No
domingo à noite a seleção brasileira
derrotou o Chile por 73 a 57, depois
de estar vencendo o primeiro tempo
'por 31 a 23.

•

Cavallazzi. Os dois, com mais experiên
cia, têm dado à sua equipe o equilíbrio
que falta nas outras.

Mas a' CELESC calada e esperando a

hora do jogo, só tem como objetivo
vingar-se da derrota sofrida para o Coo,
legial no final do turno, quando deu

oportunidade ao time da rua Esteves

Júnior sagrar-se campeão.
A FCFS devera indicar o árbitro pa

ra logo mais à noite e novamente a es

colha deverá ser feita entre José Acá
cio, Waltoir Meneghotto e Ronaldo
Polli.

Mas pensando no jogo e numa pro
moção, a equipe da Praça da Bandeira.
pensa seriamente em trazer o Interna
cional de Porto Alegre para jogar aqui
em Florianópolis. Atualmente o Inter
é lider do campeonato estadual e está
reformulando todo o seu plantel.

CESTINHAS
O chileno Ricardo Arismendi está

na frente, na tabela de cestinhas do,
sul-americano de basquete, com 50

pontos. Arisrnendi passou à frente do

peruano Raul Duarte, que mantinha

primeiro posto. O Equador, que possui
a equipe mais fraca, está se destacando
entre os cestinhas, com Nicolas Lapen
ti e Osvaldo Arias, com 43 e 36, res
pectivamente.

PARAGUAI

A seleção do Paraguai, que havia co

locado a possibilidade de se retirar do

certame, em vista do incidente ocorri

do no 'sábado, durante a partida contra

a Colômbia, quando vários de seus jo
gadores ficaram feridos. Depois do

Celesc quer vitória sobre o Colegial

meio dia de ontem, os dirigentes e o

técnico do Paraguai, Osvaldo Dornin

guez, decidiram continuar no carnpeo
nato, cumprindo a programação elabo
rada originalmente.

Dorninguez disse que não poderá
contar com o atleta César Fernandez,
contundido numa das mãos, pela agres
são sofrida de um torcedor. O treina
dor declarou' que todas as delegações
participantes repudiaram a agressão
contra Fernandez e a ação da polícia,
na partida com a Colômbia.

Ele afirmou também, que o Tribu
nal de Disciplina deveria afastar a pos
sibilidade de suspender os jogadores
colombianos e paraguaios: "todos te
riam que ser suspensos e o torneio so

freria um forte impacto".

AMADORISMO
Os organizadores do campeonato juvenil

estarão reunidos hoje na sede da
FCF. No Catarinens.e, mais uma rodada do

citadino de futebol de salão. Em
Bogotá, o sul-americano de basquete masculino

Juvenil: reunião
com os presidentes
na sede da FCF

Hoje à noite, às 20 horas, a Comissão Organizado
ra do I Campeonato Juvenil da Grande Horíanópolis
estará reunida com os representantes dos clubes con

vidados, na sede da Federação Catarinense de Fute

bol, quando será apresentado o regulamento e discuti
do em quais estádios serão realizados os jogos.

Avaí, Figueirense, Áustria, Colegial, Independente
de Santo Amaro, Tiradentes de Tijucas, Guarani da

_ Palhoça, Guarani da Capital, Saldanha da Gama, Paula
Ramos, Milan, Colegial e Biguaçu Atlético Clube esta-

,

rão presentes para oficializarem sua participação no

certame.

Hoje à noite a Comissão Organizadora deverá fixar
o número de atletas inscritos por agremiação, preço
de ingressos modalidade do certame, quadro de árbi
tros e o horário dos jogos.

O certame tem como promotores a TV Cultura,
Rádio Jornal A Verdade e Jornal o Estado, que pre
tendem com esta iniciativa, movimentar os juvenis e

ao mesmo tempo promover jogadores para os nossos

clubes. Desta maneira estes veículos de informação
procuram colaborar com o futebol catarinense e ao

mesmo tempo dar oportunidades aos clubes de apre
sentarem e organizarem seus departamentos de juve
nis.

.

Figueirense, Avaí, Áustria, Biguaçu, Saldanha da.
Gama, Milan, Guarani da Capital e Paula Ramos já
confírmaram sua participação no campeonato e os ou

tros clubes deverão fazê-lo hoje à noite, na reunião.

Segundo a Comissão Organizadora, ficou estabelecido
no último encontro com os representantes de clubes
que se alguém não se manifestar ofícíalmente hoje à

noite, não mais terá oportunidade de participar do I
Campeonato Juvenil da Grande Horianópolís. Por es
ta razão os organizadores do certame, solicitam a pre
sença de todos os presidentes de clubes interessados.

iogar de gra�a
Pelé anunciou que jogará todo o campeonato nacio

nal e que a partir de outubro todo o dinheiro que ganhar
com o Santos será destinado a instituições de caridade

santistas, cumprindo o que havia prometido quando da

reforma de seu último contrato, o ano passado. O joga
dor voltou a afirmar que deixará o futebol em maio

próximo, antecipando o término de seu contrato com o

Santos.
- Se o técnicoquiser, jogo todo o campeonato nacio

nal. Sou empregado do clube e jamais me furtaria a c,um
prir s._uas exigências. A partir de outubro, porém, meus
vencimentos, quotas e gratificações, referentes a jogos
com o

- Santos, serão destinados às casas de caridade de
Santos. Quanto ao encerramento da minha carreira, pre-.
tendo parar em maio do aJ?0 que vem. Meu contrato

'termína em outubro.imas tentarei um acordo com o San
tos.
I

FALECIMENTO
MARIA CLIMACO DA SILVA

•

Os familiares de Maria CI ímaco da Silva co

municam às pessoas de suas relações seu fale

cimento, ocorrido ontem às 18,00 horas, na

sua residência, ao tempo em que convídam

para o seu sepultamento, a se realizar hoje, <'S

16 horas, no Cemitério da Irmandade do Se

nhor dos Passos. O féretro sairá da Praça Ge

túlio Vargas no. 8.

,

FERRO
.

E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrUtor

Centro - Estreito e Balneário CamboriCJ
Fones: 6520 - 6368

/

_.

n

o BRDE não é apenas o Banco que financia a indústria, a pesca, a

agricultura e a pecuária. O BRDE é o banco, que, além do financiamento,

presta assessoria técnica, econômica e financeira a qualquer empresa.

Grande, média ou pequena. Tire partido disto. Fale com o. BRQE.
I

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL

,)

J
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---Dois Toqu�es,
Agora, os dois lados

t

d,

O Figueirense está fora, tratando de adquirir experiência e

reforços para o campeonato nacional. Joga hoje em Sorocaba,
contra o São Bento, e quinta-feira com o Marüia. As

contratações ou a noticia delas, devem chegar com a

delegação.

É BEM provável que Li

minha, ponta de lança do Ju

ventus e goleador do campeo
nato, não fique até o final do
ano em Rio do Sul. Já disse
ram que ele iria disputar o

campeonato nacional deste
ano pela Portuguesa de Des

portos. Mas Lauro Búrigo tem

outros planos para o parana
ense.. Grêmio Portoalegrense.

* * *
'LAURO BÚRIGO é líder

do returno, tem o artilheiro,
mas ainda assim.não está con

tente. Numa conversa com di

rigentes depois do jogo em Tu

barão, um deles sugeriu a con

tratação de mais um meia can

cha. Ao que Lauro retrucou:
"nada disso, vamos arrumar

outro homem gol". Outro per
guntou surpreso: "mas qual?

"

"Aquele que te falei", respon
deu Lauro Búrigo, Deve ser Ó
-Lica.

cer-

* * �
COMENTÁRIO do Jornal

do Brasil, sobre o próximo
campeonato nacional, em ma

téria que leva o título "Cam
peonato Aeroterréstre: "O ga
roto que quiser ve5r0c seu ídólonão precisará nuiI�"4r-a campo
de futebol. .Poder ficar parado
no aeroporto-sqne ...e.lJJ:hê seu

caderno de autógrafos em

meia "hora. Falar em campo, os
times de Rio e São Paulo, os

que mais viajarão, vão fechar
os seus e botar uma placa no

portão de entrada: Estamos no

aeroporto".
* * *

DA Folha da Manhã de
Porto Alegre, sobre o Grande-

=Prêmio da Holanda, dispu
tado no último domingo, e

que vitimou o volante inglês
Roge! Williamson: "A vitória
de St ewart e uma luxação no

tornozelo de Fittipaldi poucos
minutos depois de apagadas as

chamas, tornaram-se aconteci
mentos mais importantes do

que um homem queimado vi
vo. Os locutores berravam en

tusiasmados o duelo final -

que nem chegou a se concreti
zar - entre Peterson e Stewart
e não houve nem um clima de

compostura. De certo porque
no próximo fim de semana, na

Alemanha, a festa continua".

* * *

NO FINAL do jogo Juven-�
,tus e América de Rio Preto,
em São Paulo, Wílson.Santos,
treinador americano, fo! pro
c urado por Antoninho, do Fi

gueirense: ele quer o meia can

cha Didi, como reforço pua o

campeonato nacional. O téc
nico do América diz que por
ele não tem 'problema: "o joga
dor pode se transferir, não sou

contra".

* * *

LlCA vai, fica, volta, não
volta, ninguém sabe mais nada.

Agora a notícia mais nova, diz
que' o empresário Antonio de
Pádua, esteve em Porto Alegre
e quer levar Lica para o Nacio
nal de Manaus.

Mário Medaglia

I.

�,\

Figueirense"e São"Bento jogam
,

amanhã. Depois tem "OComercial
O Figueirense a princípio queria jo

gar com o São Bento hoje à noite, para
-

-cumprir um comproinisso contra o Ma
rília na quinta-feira, mas a Federação
Paulista de Futebol não consentiu a re

alização deste segundo jogo, por que o

Figueirense não cumpriria as 72 horas

impostas pelo CND.
Desta maneira o Figueira enfrenta

o São Bento amanhã à noite no estádio
Humberto Realli, como estava anteri
ormente programado. A direção está
estudando uma possibilidade de fechar
outro jogo em Ribeirão Preto, contra o

Comercial, mas deverá esperar confir
mação da tabela do campeonato catari
nense.

Ontem à noite, no Hotel Ferrareto,
onde o Figueirense está- hospedado, o
chefe da delegação, João Polli, achava
que o Figueirense teria que enfrentar o
Paisandu no próximo domingo e por
esta razão não acertou o jogo com o

Comercial, esperando um telefonema
do presidente do clube que chegou on

tem a Florianópolis, para acertar a par
tida.

TREIN0
,

Antoninho e Antônio Clemente le
varam os jogadores para o Estádio
Humberto Realli e realizaram um trei-

namento físico técnico com os jogado
res. Hoje de manhã a Comissão Técni
ca do clube comanda uma.recreação e

treinamento para os goleiros.
Sobre o rendimento da' equipe An

toninho comentou que só sentiu que o

time ficou um pouco inibido, mas de

pois reagiu e pôde mostrar o seu fute
bol para vencer o SAAD. Amanhã à
noite o time deverá ser o mesmo, mas

o treinador pensa em fazer algumas ob
servações. Ele está aguardando alguns
�ogadores da Ponte Preta que deverão

integrar. a delegação do clube em Soro
caba.

Se o Figueirense não acertar o jogo
com o Comercial a delegação deverá
retornar a Florianópolis na quinta-fei
ra, mas para João Polli tudo vai depen
der do telefonema do Major. "Aconte
ce que nós estamos pensando em jogar
com o Paisandu no domingo pelo esta
dual - a tabela marca Figueirense e

Internacional que já foi realizado - e

por esta razão ainda não, confirmamos
o jogo", disse o diretor.

O presidente retornou ontem e de
verá entrar em entendimento com a

delegação para autorizar jogo para sá
bado em Ribeirão Preto,contra o Co-Antoninho quer jogar em Ribeirão Preto, com o Comercial

mercial.
Ontem ao retornar de São Paulo o

Major Ortiga, presidente do Figueir�ri
se esteve a tarde toda no Orlando-Soar
pelli observando as obras do estádio e

falando muito na equipe. Mas a sua

preocupação era de que o estádio deve
rá ficar pronto até o dia 8, mais tardar
11.

Por outro lado, informou que no

sábado às 10 horas da manhã deverá
ser feita uma peneira para selecionar
jogadores de 17 a 20 anos, que deverão
fazer parte do plantel juvenil. O clube
está organizando seu departamento
com vistas ao I.Campeonato Juvenil da
Grande Florianópolis, ..promovido pelo
Jornal O Estado, TV Cultura e Rádio
Jornal A Verdade. Iberê Rosa deverá
responder pela direção técnica do plan
tel e estará no sábado observando os

jogadores que aparecerão no estádio
Orlando Scarpelli.

Mas a direção não vai ficar só neste

campeonato, . por que já estão sendo
mantidos contatos com o Internacio
nal, Botafogo, Vasco e Coríntians para
que os seus juvenis venham a Florianó
polis enfrentar os garotos do Figueira,
talvez como preliminares no nacional.

Amorim confirmou excursão do Avai. Próspera quer jogo
Primeiro iogo dia 15, na Islândia no sábado à no;te·

José Amorim confirmou ontem a

excursão do Avaí à Europa. O roteiro

dos jogos será divulgado no dia 11 de

agosto. A relação dos países que o ti

me visitará: França, Espanha, Islândia,
Suécia, Suíça, Itália, Holanda e alguns
países da Cortina de Ferro.

A excursão começará na Islândia,
quando o Avaí e o ABC de Natal, esta
rão participando de um octogonal em
homenagem ao aniversário da rainha,
numa colaboração daCBD.

Segundo entendimento mantido
com Elias Zacour e Daniel Pinto, ficou
acertado que a excursão será iniciada

no dia 15 de setembro, estendendo-se
até o início de dezembro. Nestas parti
das o Avaí receberá cota fixa 3 mil
dólares livres de despesas. por jogo.

Por outro lado, José Amorim infor

mou que nesta semana d'éverá haver

uma reunião da diretoria para aceitar
ou não o convite do Desportivo da Ve

nezuela, que oferece ao Avaí 3 mil dó

lares livres para uma partida no dia 8

de agosto. Para o supervisor isto pode
acontecer: "nós poderemos jogar do

mingo, viajar na segunda, jogar na

quarta em Caracas e retornar a Floria

nópolis na sexta-feira' para jogar outra
partida pelo estadual.

Para o capitão Paulo Henrique esta

viagem no meio'da semana daria mais

uma vantagem para o Avaí e promove
ria ainda mais o time no exterior. "Se
rá muito bem para todos, assim se ga-

nha mais cancha e quem sabe podere-
.

mos fazer boas apresentações na Euro

pa".
REFORÇOS
Não querendo falar de como vai fi

car o campeonato, mas dizendo que
não vai haver terceiro turno e que o

estadual deste ano será disputado entre

os quatro primeiros colocados, ou seja
Avaí e Figueirense, mais os dois classi

ficados do segundo turno que poderá
ter Palmeiras e Juventus. "Assim se re

solveria, o campeonato e liberaria o Fi

gueirense para o Nacional e o Avaí pa
ra a excursão. Os outros clubes deve
rão disputar uma Taça Santa Catarina

ou Governador do Es tado e que pode
rão ter jogos como preliminar do na

cional. Mas estas informações só serão

dadas pelo presidente da Federação",
disse Zé Amorim.

Mas para esta viagem a equipe deve

rá contratar mais quatro jogadores: La
dinho, Liminha, Miguel, Nei, Martoní,
Paulo Garça e Joel estão nos planos do
Avaí. Mas se 05 clubes do interior se

negarem a ceder os jogadores, então a

direção do clube irá tentar contrata

ções junto ao mercado carioca.

Hoje o Avaí volta ao Estádio Adol
fo Konder para realizar os seus primei
ros trabalhos visando o jogo de domin

go contra o Próspera, em Criciúma,
quando Jorge Ferreira irá forçar mais
ainda os jogadores, afim de que eles

alcancem o índice desejado neste fim

A tabela do estadual marca Próspera e Avaí para o próximo
domingo, jogo válido pela oitava rodada e também pelo Teste

147 da Loteria Esportiva.
Mas a direção do Próspera quer antecipar este jogo para a

noite de sábado e, com isso, inaugurar o sistema de iluminação
do estádio Mário Balsini. Hoje farão uma consulta ao Avaí e,
caso seja-confirmada a antecipação, chamarão em São Paulo um

técnico da Philips, para os últimos retoques nos refletores.

REFORÇOS
Zezé voltou do Rio de Janeiro com novidades: acertou com o

ponteiro direito Ramos, ex-Flamengo e Santa Cruz de Recife;
Quico, do 'Madureira e o ponta de lança Juarez, ex-Flamengo e

atualmente Desportivo Itália, da Colômbia.
Ontem chegou o ponteiro esquerdo Lola, do Pelotas, com

passe livre. O Próspera quer também outro jogador p�a a mesma

posição: João Brenner, que pertence ao América carioca. O pon
ta de lança Sanches, do Livramento, Rio Grande do Sul, foi
contratado e aguarda apenas a transferência da sua documenta

ção.

Mais dois reforços
para Lauro 8úr;go
João Lima, supervisor do Juventus, viajou para o Pa

raná, onde foi buscar dois jogadores indicados por Lauro
Búrigo: o ponta de lança Joaquinzinho, do Iguaçu, e o

meia cancha Indio, do Pontagrossense.
.

Joaquinzinho está praticamente acertado com o-Ju
ventus e talvez já chegue' em Rio do Sul acompanhado
por João Lima, que deve trazer também, notícíasmaís
concretas sobre a possibilidade de contratação de Indio.

TREINO
.

Lauro Búrigo viajou para Porto Alegre logo após a

partida de Tubarão, mas hoje estará em Rio do Sul, pára
comandar um treinamento físico e bate bola pela manhã,
e coletivo à tarde. Tadeu e Brito foram as únicas baixas
do jogo diante do Ibrcílío Luz, mas até o final da sema

na estarão em condições. Pela vitória de 4 a 1 domingo,
os jogadores foram premiados com 100 cruzeiros cada
um.

o supervisor anunciará o roteiro dia 11

de campeonato.
Também ficou acertado que Avaí e

Figueirense jogarão novamente no dia

22, mas desta vez como festa da inau

guração do Estádio Orlando Scarpelli:
"com a renda sendo dividida entre os

dois clubes e, quem sabe, conforme de
cisão da FCF e da classificação do se

gundo turno, o título estadual deste

ano", afirmou José Amorim.
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S. A. GA.ZETÀ· DE 'NOTÍCIAS

RESUlTADOS DO SORTEIO DO DIA 25/07/73
BOLÃO MILlnNÃRIO PREMIOS CONTEMPLADOS ENDEREÇ OS

A TONI J. NAU R. Anchieta s/no. - BLUME�AU
58.440 TV PRETO E BRANCO B ELIANE PANINI R. Palmeiras s/no. - RIO DOS CEDROS

, , é A GO,NFIRMAR
A EMERSON LUIZ OLIVEIRA Rua Cardeal, 585- JOINVILLE

14.858 RÁDIO PORTÁTIL B GUSTAVO LARSON JÚNIOR Rua Tubarão, 320 - JOINVILLE

C A CONFIRMAR

� VALDEMAR JOSt PRUSSE GUARAMIRIM .

74.714 RÁDIO PORTÁTIL ACONFIRMAR
G ACONFIRMAR
A,ACONFIRMAR

45.374 RÁDIO PORTÁTIL 8 EUG�NIO LEÃO CONCÓRDIA
C A CONFIRMAR

� A CONFIRMAR
40.745. RÁDIO PORTÁTIL ACONFIRMAR

r. A cn�lFI A�A ... R �, ''''

�

DA

RESULTADOS DO
BOLÃO MILIONÁRIO PREMIO S C,O N T E MPlADOS ENDEREÇOS ,..

,

� t:RICA CLAUDI.NO R. Luiz Brookrnann, 2 - JOINVI LLE

16.840 CHEVROLET OPALA ADt:LIA BUTZKE R. Marechal Deodoro. s/no. - TIMBÓ
G A CONFIRMAR ..

A ANTONIO NARDI • Santa Lúcia - SEARA

79.916 FORD CORCEL 8 ACONFIRMAR

C CUPON NÃO VENDIDO
-

A DIRCE LOCATELLI R. XV de Novembro. 357 - VIDEIRA
54.779 VOLKSWAGEN VARIANT � A CONFIRMAR

ACONFIRMAR
-

� ACONFIRMAR
11.354 VOLKSWAGEN 1.500 JOVENIL MARCOS LUCIANO R. Galdino Vieira, s/no. - CURITIBANOS

G ACONFIRMAR

� EDSON DOS SANTOS R. Max Schramni, 941 - ESTREITO - FPOLIS.
..

40.911 VOLKSWAGEN 1.300 A CONFIRMAR
A rnNFIRMAR ..

ASSISTA AOS S BA O OS PElA TV·COlIGADAS ÀS 21 HS O PROGRAMA DA GAlETA DE NOTICIAS ESPORTIVAS S E R I E .' BOLÃO MllIONÁRIO-

SORTEIO DO DIA 28/07/73

Fim para os amistosos drsinteressantes e desinteressados
contra clubes de Rio e Jaõ Paulo. Fim para os limites
estabelecidos por um campeonato estadual mal .arganizado,
deficitário e improdutivo. Fim também daqui a bem pouco
tempo, para os apertos e, 'desconfortos de estádios pequenos,
inseguros e desatualizadoi. Fim também, e muito breve, para
a nossa ineficiente e despreparada Federação Catarinense de

Futebol, Ainda vamos p .nar, tc/vez, mais um ou dois anos,
no máximo mas, o rumo tomodo pelo nosso futebol nesta
tempO·.1da, vai determinar uma natural e' inevitável

reestruturação.

.

Se alguém ainda duvida disso, é só conferir as atividades
de Aval e Figueirense em 1973. Começamos com um

inexpressivo' Torneio Integração - Paranaá.Santa Catarina -,

passamos por uma Taça Atlântico - Penharol, Boca,
Nacional, Grêmio Portoalegrense -, exursão ao Uruguai e

Ar gentina com o Ava{ e chegamos ao campeonato nacional,
com o Figueirense. Gr andes, jogos, estádio novo e nosso

futebol competindo com os maiores centros do Brasil. Dentro

de pouco tempo, com certeza, no mesmo nivelo

o Ava{ está empenhado em acertar outra excursão, desta
vez para um pouco mais longe. Outra viagem,' mais tarimba,

contratações e o nome do futebol de Santa Catarina, de novo,

sendo defendido fora do Brasil. Isto é, se a excursão sair

mesmo e se o empresário Elias Zacóur não repetir o que fez
com o Bangu. Mas tem o outro lado. O interior, por exemplo,
que até dois anos atrás mantinha sua supremacia no Estado.

Daqui por diante, marginalizado, impotente e sem ter como

reagir, estará limitado apenas à uma honrosa disputa pela
terceira força do futebol catarinense. Ê o caminho natural e

irreverstvel de um centro que pretende levar seus clubes ao

mesmo ntvel de um Flamengo, Santos, Coritiba, Cruzeiro e

Internacional.

Caixa Econômica Federal

·Loteria Esportivo
Resultado provisório do Concurso-Teste no. 146, apurado

em 30/07/73.
Total I íquido a ratear: Cr$ 15.354.036.14'
47 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 326.681,62
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia . . . . .

2

Brasília . . . .
1

Estado do Rio
Golas ....
Mato Grosso 1

Mil?'ls Gerais 4

Paraná 2

Rio Grande do Sul 6

Guanabara .... 6

São Paulo . . . . . 23

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10

dias a contar do dia 31/07/73. As, reclamações devem ser

, formalizadas mediante preenchimento de formulário próprio
,

nos locais abaixo indicados até o dia 09/08/73.

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de
Manaus) - Manaus;
Bahia/Sergipe: Av. D. Jóão VI, 234 - Brotaf - Salvador:
Brasília: Av. W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito féderal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar -

Fortaleza:
Estado do Rio: �v. Ernanldo Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Eso írito Santo: Av. Jeronimo Monteiro, 142 - Vitória;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia; I

Maranhão: Rua Tarqu Inio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja - Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Para Iba/Rio Grande do Norte: Rua

,Marques do Amorim, 549 - Recife;
Píau í; Rua Barroso, 425N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

. Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Rorianópolis; ,

São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.
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